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DIARIO INDEPENDIENTE

Invierte 1.700 millones en cooperación y 500 en elprosrama operativo local

La Diputadón destina 2.000 
millones a municipios toledanos

La Diputación Provincial de Toledo presentó ayer en rueda de 
prensa ofrecida por los tres vicepresidente de la institución provin
cial los programas de inversiones municipales para el año 1998. 
Estas inversiones se distribuyen en dos: planes provinciales de 
cooperación y el programa operativo local. La primera asciende 
a 1.700 millones de pesetas, mientras que para el programa ope
rativo se destinarán algo más de 500 millones. Los planes provin

ciales de obras y servicios elaborados por la Diputación para el 98 
ascienden a 1.700.564.000 pesetas que se destinarán a la elimina
ción y reducción de los desequilibrios provinciales. Este plan esta
blece una distribución de las ayudas con el objetivo final de repartir 
los recursos económicos que dispone la Diputación de una manera 
objetiva.

(Pág.3)

TOLEDO

El Supremo 
avisa a la policía 
para ejecutar la 
sentencia de HB

El Tribunal Supremo 
ha remitido un oficio alas 
Fuerzas de Seguridad del 
Estado para que adopten 
las medidas oportunas 
para llevar a efecto la 
ejecución de la sentencia 
que condena a siete años 
de cárcel a 23 miembros 
de la Mesa Nacional de 
Herri Batasuna (HB), por 
colaborar con la banda 
terrorista ETA.

(Pág. 20)

A España le 
tocó en suerte 
un difícil grupo 
en el Mundial

La selección españo
laabrirá su periplo mundia
lista en Francia’98 con
tra Nigeria, en Nantes, 
con lo que no podrá evi
tar así a sü gran enemi
go, un equipo africano que 
.ganó los Juegos de 
Atlanta.

(Pág. 34)

Toledo y su provincia se cubrió ayer con las primeras nieves. Y.SORIA

La nieve dificultó el
trafico en la provincia

La nieve y el hielo fueron 
ayer la protagonista en las 
carreteras toledanas. Sobre las 
ocho de la tarde se recomen
daba circulación con precau

ción en la N-401, entre los ki
lómetros 30 al 47;en la N-400, 
entre los kilómetro 50 al 80; y 
en la N-301, a la altura de 
Quintanar. En la N-IV, en la

localidad de Ocaña, entre los 
kilómetros 56 al 62 era nece
sario el uso de cadenas.

(Págs. 6.42)

Un camión 
sin conductor 
arrolla a 6 
personas en 
Lérida

(Pág. 28)

La remodelación 
de la plantilla abre 
el debate en el 
seno del Toledo

(Pág.37)

El Jurado Regional 
de Valoraciones 
asumirá todas las 
expropiaciones

(Pág.13)

CECAM apuesta 
por el autocontrol 
sanitario de las 
empresas

(Pág. 9)

El Museo Santa 
Cruz alberga, 
desde ayer, la 
obra de Gregorio 
Prieto

Ayer se inauguró en el Mu
seo de Santa Cruz de Toledo la 
exposición antológica "Gregorio 
Prieto en las vanguardias". La 
muestra la componen sesenta 
cuadros del genial pintor de 
Valdepeñas correspondientes a 
todas las etapas de su dilatada 
trayectoria artística.

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura presentó la 
exposición a mediodía a los 
medios de comunicación, que 
calificó como una gran muestra 
de la obra del artista manchego.

(Pág.4)

TOLEDO
La operación 
Suente arranca 

oy con las malas 
previsiones del 
tiempo

La Dirección General de 
Trabajo (DGT) ha elaborado un 
estudio exhaustivo sobre la ope
ración especial "Constitución In
maculada 97, cuyas previsiones 
ya tienen en cuenta las predic
ciones de mal tiempo que se han 
elaborado para estos tres días en 
los que se espera un importante 
aumento en la circulación.

(Pág. 7)

TOLEDO
La Fiscalía ofrece 
una alternativa a 
la pena del 
presunto violador 
de una menor

(Pág. 5)

IPETA confía en la 
Junta para 
implantar el 
laboratorio lácteo

(Pág.41)
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HORARIO DE TRENES O 22.30.99
MADRID (R Atocha}'TOLEDO '-'-

| TOLEDO | ARANJUEZ ¡CIEMPOZUELOS | VALDEMORO ¡PINTO1 |QETAFE-lnd.¡

1* 0700 | 0730 ¡ 0740 :i 0745 j 0750 i 1 0755

|* 0730 [ OffOO 1 08’10 | 08'15 | OffiO; ¡08'25

t* OffOO 1 09'04 | 09’14 l 09*19 ¡ 09’24 | 09’29

t* IffSO l 11*04 i 11'14 | 11'19 1 11’24' i 11'29

[* i^ao 1 UW 1 13'14 I 1?19 I.13'24 13*29,,

( * 14'30 | 15’04 ¡ 15'14 l 15'19 | 15’24 i 15'29

[* 1630 \ 1704 | 1714 1 1719 ! 17*24 J 1729 .

í* IffSO | 19'04 | 19'14 l 19*19 | 19'24; 19*29

[ * 21’00 | 21’34 l 21'44 l 21*49 1 21'54 • 21'59

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDAS DESDE TOLEDO -

LOS ANGELES (MADRID j

OffOO |08’12:

OffOO 1 0842 i

09'34 ¡ 09’46:

11’34 ¡ 11’46 ;

UW i 13'46 ;

1W4 | 15'46 i

1734 | 1746 í

19’34 I 19’46;

22'04 1 22’16

Albacete:

Ciudad Real:

Cuenca:

Madrid:

Lunes a viernes: 15'00

Lunes a viernes: 15'30

Lunes a yiemes: 17'30

MADRID (R Atocha) —
l MADRID ¡ LOS ANGELES ¡ GETAFE-Ind ¡PINTO ¡VALDEMORO ¡ CIEMPOZUELOS

¡* 0705 ¡ 0714 ¡ 0720 ¡ 0725 ¡ 0736 ¡ 0741

¡* 08'25 ¡ 08'35 ¡ 08'41 ¡ 08'46 ¡ OffK | 08’57

¡* 10’25 ¡ IffBS ¡ 10'41 ¡ 1ff46 ¡ 10'52 | 10'57

¡* 12’25 I 12*35 ¡ 12'41 ¡ 12'46 ¡ 12'52 I 12*57

1**14’25 | (4'35 | 14’41 ¡ 14'46 ;¡ 14'52 ¡ 14'57

|* 14'35 [ 14'45 ¡ 14'51 L<*5F 1 1509 ¡ 15’14

l* 16*25 ) 16*35 ¡ 16'41 I 16'46 l 1552 ¡ 16’57

f* 18*25 ¡ 18’35 ¡ 18’41 i 18'46 ¡ IffS ¡ 1557

f* 19*35 | 19'45| 19'51 ír» ¡ 20*02 ¡ 20'07

¡* 20*25 ¡ 20'35 ¡

* Qoto ** Sútadoi y dorríigai

20'41 2(r46¡ .20'52 ¡ 20’57

TOLEDO ““”^
| ARANJUEZ I TOLEDO

[ 0751 I,05’25

'1 WM ..j | 09’39 ;

1 11’08 _I | 11'41

I13'08¡ i 13'39

1 15’07 1 15’40 ;

J.........15'24............. | 15’57

[ 1708 I 17’44

| 19'08 | 19’47;

1 afflB I 20’51 J

:[ .......... 21’08 ........ L 2’'«J

........................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

........................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00. 12'00, 

13'00,14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00
........................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30. 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

NUBESTCURCS

EI tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noroeste.

El Tiempo
en la región

i24 horas): José L. Echevarría Manso. CC Buenavista.
(de 10 a 22): R. Lorenzo Villareal. C/ Tornería, 14.

TALAVERA,
□Aboras): M* Luisa Loarte. C/ Ronda de Canillo, 32.
(de 9.30 a 22); M“ José Recio Aranda. C/ Barrio Nuevo, 2.

MAL>R/£>EJOS
Han Adoración Estela González. C/Real, 26.

VILLAEAIVAS
Han- AngelZaragozaAlba.C/Tirez. 19.

TORRITOS
Hoy; M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

Han Vicente Verdugo Palacios. C/ Grande. 38.

/LLESCAS
Han Inmaculada Alvarez Carrillo. C/ Alameda, 24.

NiEBLA

LLUVIA 

. -\ 

TORMENTA 

MEVE

MAXIMA: 7' 
MINIMA: 0“ TELEFONOS DE INTERES

=^ SEGURIDAD CIUDADANA 
Poiicía Nacional 

’ * Policía Local

Guardia Civil 

Protección Civil 
Bomberos (Emergencia)

091

26 97 13

062

26 97 20

26 97 17

BONOLOTO
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28/11/97 01/12/97 02/12/97 03/12/97

rCDFOK DE LA DIIEE-i
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles

HH

I PRIMITIVA |

ÑIClE

27 16.590
28 39.989
01 06.843
02 62.243
03 25.300

; R C

.28/11/97 04/12/97

46.865

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SERVICIOS SANITARIOS
Hospital Provincial

Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico

Hospital del Rey

Centro Nacional Parapléjicos 

Ambulancias S.S.

22 22 22

25 93 50

26 93 00

25 93 75

22 34 21

26 92 50

22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua

Gas natural

Iberdrola (Avisos)

25 58 58

22 57 41

21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi

Información RENFE

UNAIJTO Rental Service

Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias 

Información 

Oficinas 

Despertador

Telegramas por teléfono 

Centro Asesor de la Mujer 

Correos

Teleruta

Jefatura Provincial de Tráfico

25 50 50

22 30 99

23 22 10

21 58 50

002

003 

004

096

22 20 00

21 10 03

25 10 66

35 36 75

.22 43 34

l m™» W«r,». «1 M • I»W VIUUAU HUL - inOC |8ZÍ) Z31W1/DZ Fli: (8Z6) Z3 10 W 
CANTERA Y PLANTA DE AGUJERADOS: Ctra. Nacional 401 PX 140,200 • 45480 URDA (ToMo) • Tfno.: (925) 593021 • 593003
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TOLEM
Invertirá 1.700 millones en los planes de cooperación y 600 en elprosrama operativo local

W

Ana LAPARICIO

Los tres vicepresidentes de la Diputación Provincial de Toledo presentaron ayer los planes de cooperación para la provincia. Y. SORIA

recordó que las redes de abas
tecimiento de la provincia están 
caducas y deterioradas, poreste 
motivo, se producen numerosas 
fugas.

Programa operativo local

El proyecto de inversión del 
programa operativo local respon-

Servicia de bomberos

y'

La mayoría de las inversiones se 
destinarán a obras de pavimentación 
y mejoras en la red de 
abastecimiento de aguas

La Diputadon dará 2.00(1 millones 
para planes de cooperadón en el 98
La Diputación Provincial de 
Toledo presentó ayer en rue~ 
da de prensa ofrecida por 
los tres vicepresidente de la 
institución provincial los 
programas de inversiones 
municipales para el año 
¡998. Estas inversiones se 
distribuyen en dos: planes 
provinciales de cooperación 
y el programa operativo lo
cal.

La inversión de los planes pro
vinciales de cooperación ascien
de a 1.700 millones de pesetas, 
mientras que para el programa 
operativo se destinarán algo más 
de 500 millones.

Los planes provinciales de 
obras y servicios elaborados por 
laDiputación para el 98 ascien
den a 1.700.564.000 pesetas que 
se destinarán a la eliminación y 
reducción de los desequilibrios 
provinciales. Este plan estable
ce una distribución de las ayu
das con el objetivo final de re
partir los recursos económicos 
que dispone la Diputación de una 
manera objetiva.

El vicepresidente y respon
sable de cooperación Angel 
Pedro Aguado explicó ayer el 
uiétodo seguido por la Diputa
ción para el reparto económico 
de los planes provinciales. En 
primer lugar, los primeros muni
cipios que se acogieron a estos 
planes son las 90 poblaciones que 
^an optado por unir la aportación 
de esta institución para el 98 y 
adelantan el 99, según un acuerdo 
entre los diferentes ayuntamien
tos que hace posible que se ade- 
j^te un año la aportación de la 
Diputación junto con la parte 
proporcional del Ministerio de 
Administraciones Públicas. Un 
total de 63 municipios lo hicie
ron el año pasado, 5 ejecutarán 
la aportación del 97 y 98 y el 
testo de las poblaciones lo ha- 
t«n en una sóla anualidad.

Los criterios seguidos para el 
teparto de los más de 1.700 
ttíilIones es el 75 por ciento del 
otal de la subvención se repar

te de forma igualitaria entre to
dos los pueblos. Esto supone que 
t^amunicipio recibirá3.298.410 
tjt’llones, duplicándose lacanti- 
dad en las localidades que fea- 
deen en el 98 las obras del 99. El 
^“ por ciento restante se dividi- 
ta proporcionalmente entre el 
Jtiniero de habitantes.correspon- 
'endo 583 pesetas por habitan- 

®‘ I^or otra parte, la aportación

S4

de la administración central a 
través del Ministerio será de 
208.850.000 pesetas de las cua
les 158.850.000 pesetas de des
tinarán a las obras y servicios de 
competencia municipal y 50 
millones para la mejora de la red 
viaria local.

La inversión de laDiputación 
este año ha aumentado un 5 por 
ciento respecto al año anteriori 
lo que supone un total de 
884.421.000 pesetas de las cua
les 60 millones de destinarán a 
la red viaria y el resto para las 
obras de competencia municipal.

Los ayuntamientos de la pro
vincia aportarán un total de 
607.293.000 pesetas.

Por zonas, la comarca de 
Talavera de la Reina es la que 
dinero recibirá porque tiene más 
municipios y porque la mayoría 
de los municipios han optado por 
unir anualidades. La segunda 
posición es para Toledo, a con
tinuación se sitúan Torrijos, 
Ocaña, Orgaz y Quintanar de la 
Orden.

Las obras de pavimentación 
y urbanización son las más de
mandas por los municipios, el 
vicepresidente Pedro Aguado

de a las necesidades de los 
municipios de modernización de 
las infraestructuras y ladotación 
de los servicios básicos. Este 
programa armoniza el conjunto 
de subvenciones procedentes del 
Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional, FEDER, para el de
sarrollo de la provincia. Se van 
a destinar a este plan un total 

El vicepresidente de la Diputación de Toledo, Marcelino 
Casas, dijo ayer, respecto al consorcio de bomberos que se va 
a crear un consorcio entre el Ayuntamiento de Toledo y de 
Talavera de la Reina ya que tienen competencias en este 
asunto por ser municipios con más de 20.000 habitantes. Según 
establece la ley de protección civil los municipios con menos de 
esta cantidad de habitantes no tienen competencias expresas 
en el servicios de extinción de incendios y los gastos corren a 
cuenta de la Junta de Comunidades, en este caso, son 202 
localidades.

En estas poblaciones la Diputación ha propuesto al 
consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, que los 
gastos del servicio de bomberos de estos municipios fueran al 
cincuenta por ciento entre ambas instituciones.

Para que se ponga en funcionamiento este acuerdo falta por 
determinar si la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha 
está de acuerdo.

de 579.790.000 pesetas, de los cuales 
244.790.000 son para abastecimien
to, 150 millones para carreteras y 
185 millones para el desarrollo 
endógeno.

La red de abastecimiento de agua 
de numerosos municipios de la pro
vincia es deficiente por diversos 
motivos, entre ellos, el desgaste, la 
calidad del agua. Se producen nu
merosas fugas de agua que en al 
algunos supone que se pierda por 
media el 40 por ciento del agua. Un 
ejemplo de ello es el caso de Pantoja 
donde se ha llegado a perder hasta 
el 92 por ciento del agua que llega
ba al pueblo. "Hay muchos munici
pios con problemas similares. Esto 
ahora que no ha sequía no importa 
pero en los años con escasez de agua 
las fugas son importantes'', señaló 
Aguado. Los ayuntamientos que son 
más previsores estos años se están 
dedicando a la modernización de sus 
redes de abastecimiento.

El fin de estos planes es ofrecer 
a los ayuntamientos de la provincia 
las máximas posibilidades económi
cas para que éstos realicen las in
versiones necesarias en sus infraes
tructuras. La Diputación destinará 
a las inversiones en los presupues
tos del 98 unos 5.000 millones.
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Justo Zambrana presentó a los Y.SORIA

r

Y.SORIAmedios de comunicación la exposición. El consejero de Educación y Cultura elogió la obra del pintor manchego.

La exposición "Gregorio Prieto en la vansuardias” permanecerá abierta hasta el 25 de enero

El Museo de Santa Cruz alberga la 
obra del ”pmtor de los molinos"

B,NARVÁEZ VILA

Ayer se inauguró en el Mu
seo de Sania Cruz de Toledo la 
exposición antológica "Gregorio 
Prieto en las vanguardias". La 
muestra la componen sesenta 
cuadros del genial pintor de 
Valdepeñas correspondientes a 
todas las etapas de su dilatada 
trayectoria artística.

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura presentó la 
exposición a mediodía a los me
dios de comunicación, que cali
ficó como una gran muestra de 
la obra del artista manchego.

Zambrana destacó como una 
de las características más impor
tantes de la personalidad artísti
ca de Gregorio Prieto su incesante 
"búsqueda por estilos nuevos", 
"agotaba las situaciones pictóri
cas para introducirse inmediata
mente en la nueva vanguardia que 
aparecía", añadió.

El consejero se mostró muy 
complacido por el empeño de 
Prieto de legar a su tierra natal 
una gran cantidad de obras, de 
indudable valor artístico: "Des
de la región le agradecemos que 
viniera a pasar los últimos días 
de su vida en Valdepeñas y que 
haya dejado un importante lega
do a la ciudad en la Fundación 
que lleva su nombre", dijo 
Zambrana.

Gregorio Prieto está conside
rado como uno de los mejores 
pintores españoles del siglo XX. 
Su figura se encuentra ligada a 
la de los poetas de la Generación 
del 27 y se fraguó como persona 
en la Institución Libre de Ense
ñanza. La muestra incluye el 
cuadro que dedico a Rafael Alberti 
en 1928. Fue amigo de Salvador 
Dalí y de Federico García Lorca, 
pero con Luis Cernuda trabó su 
más intensa amistad, con el que 
convivió en Londres durante la

GuerraCivil española, que le man
tuvo en el exilio hasta finales de 
1947. Ya en España, el pintor 
estuvo, en cierto modo, marginado 
por la situación de la época, no 
obstante era solicitado por algu
nos de los personajes públicos del 
momento para que les retratase.

Entre las obras expuestas en 
la muestra del Museo de Santa 
Cruz destaca "Luna de miel en 
Taormina" con la que el pintor 
participó en la Exposición Uni
versal de París de 1937,junto al 
Guernica de Picasso.

La figura de Gregorio Prieto, 
también conocido como "el pin
tor de los molinos" ha sido am
pliamente debatida en los foros 
más importantes de pintura. De 
él se ha dicho que lo que le im
pulsó toda su vida fue la volun
tad de ser un pintor importante, 
en España y en el mundo. Su 
interés por conocer todo lo que 
sucedía a su alrededor le llevó a 
recorrer medio mundo en busca 
de nuevas inspiraciones e influen
cias.

En 1990 se inaugura en 
Valdepeñas el Museo de la Fun
dación Gregorio Prieto con la 
asistencia de el rey Juan Carlos 
y José Bono, presidente de 
Castilla-La Mancha. El museo 
está considerado como el mejor 
de toda la comunidad autónoma.

Otras fechas de la muestra

La exposición que ayer se 
inauguró permanecerá abierta ai 
público hasta el próximo 25 de 
enero en el Museo de Santa Cruz. 
Después viajará a Cuenca, don
de se mostrará del 18 de marzo 
hasta el 12 de abril en el Museo 
Provincial.

En Ciudad Real permanece
rá del 22 de abril hasta el 3 I de 
mayo, Día de la Región en nues
tra comunidad.

Gregorio Prieto se caracterizó por su afán innovador. Y.SORIA

El pintor 
participó en la

Exposición 
Universal de 
París de 1937 
con el cuadro 
"Luna de miel 
en Taormina" 

junto al 
"Guernica"

La muestra está compuesta por 60 cuadros. Y.SORIA
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De ima petición de trece años se pasó a otra de prisión íntegra o dos de prisión menor

La Fiscalía ofrece una alternativa a la 
pena del presunto violador de una menor

Ramón DEJUAN

José Saldaña, procesado por 
un delito de agresión sexual en la 
persona de D.G.S., una menor con 
síndrome de Down, podría bene- 
fíciarse de una alternativa presen
tada por el Ministerio Fiscal por 
lacual se reduciría considerable- 
niente la pena que tendría que 
cumplir.

La fiscalía ha pasado, de pedir 
para el acusado trece años y tres 
millones de indemnización porun 
delito de violación o abuso sexual 
con o sin penetración, a solicitar 
una alternativa en la calificación 
de los hechos por la que la máxi
ma pena previsible sería de un año 
de prisión íntegra, según la última 
normativa, o dos años de prisión 
menor, con posibilidad de reduc
ción de condena, atendiendo al 
artículo 430 del código antiguo, 
ambas penas con la misma indem
nización: tres millones de pese
tas.

La Sala Segunda de la Audiencia volvió Y.SORIA______ Alternativa

El Ministerio Fiscal pidió al 
tribunal que se quitara el artículo 
182 de la nueva norma, en el que 
se especificaba que había habido 
penetración, a que sólo constara 
el 181, por el cual se le acusa de 
abuso o agresión sexual sin pene
tración.

Así ha quedado este juicio visto 
para sentencia de la Sala Segunda 
de la Audiencia Provincial. En la 
cuartayúltima audienciacelebrada 
ayer declaró la perito, psicóloga 
flínica, que había elaborado un 
mfonne psiquiátrico de la vícti
ma. En su declaración la psicólo
ga dijo que la menor "tiene una 
6dad mental de cuatro años". 
Agregó que tuvo que tener varias 
entrevistas previas con la niña para 
coger confianzacon ella, pero, una 
vez conseguida, le narró los he
chos.

"Por las pruebas no se puede 
^gurar que hubo violación, pero 
el efecto psicológico en la niña ha

sidoel mismo", dijo. Aseguró que 
la menor, días después del 17 de 
octubre de I995, tuvo trastornos 
del sueño y fobia social.

Argumentos de la Defensa

En su actuación, la Defensa 
basó parte de su argumentación 
en que la menor pudiera haber sido 
"fácil de engañar" por algún fa
miliar, a lo que la perito contestó 
que "hasta ese punto, no". Asi
mismo conjeturó la posibilidad de 
que la niña pudiese confundir 
deseos con realidad. La psicólo
ga afirmó que la niña es retrasa
da, pero no sufre psicosis.

Él Tribunal objetó a la perito 
que la niña, en la declaración 
realizada en la sala, sólo había sido 
capaz de contestar con monosí
labos, cuando la psicóloga había 
contestado a la Defensa que laniña 
"narraba" los hechos. La única 
declarante de ayer contestó a esto

a tener un proceso por delito sexual.

El juicio ha quedado visto para sentencia. Y.SORIA

que la razón pudo estar en que la En sus conclusiones, el fiscal 
niña se pudo bloquear en presen- dijo que se pudo acreditar que 
cia del Tribunal. José Saldaña abusó sexualmente

en su casa de D.G.S. Los hechos, 
para este letrado, quedaban pro
bados por las pruebas de los tes
tigos, la madre y la perito, y por 
el testimonio de la niña, que re
firió todos los hechos en la ins
trucción. "Aunque la prueba de 
la menor sea única y de cargo 
directo, desvirtúa la presunción 
de inocencia del acusado", afir
mó.

Admitió que el hecho de que 
en la prueba que se le hizo a la 
menor se concluyera que tenía un 
"himen complaciente", puede hacer 
dudar que hubiera o no penetra
ción, lo que le hizo variar la cali
ficación de los hechos.

Petición de la Defensa

La defensa pidió la absolución 
del procesado "con todos los pro
nunciamientos favorables". Reco
noció que se trataba de un "delito 
que causa mucha alarma social y 
muy desagradable, incluso para 
nosotros, que tenemos que juz
garlo. Pero -añadió el letrado- 
aunque llame mucho la atención, 
mi defendido tiene derecho a la 
defensa".

Se supo por la propia Defensa 
que la misma pudo incluiré! gra
do mínimo de penalización de los 
hechos, pero no lo hizo "por la 
insistencia del acusado en defen
der su inocencia".

Destacó que la denuncia se 
produjo "porque la madre creyó 
que algo había ocurrido; luego - 
prosiguió- se formó una bola que 
se ha hecho enorme: de tal for
ma que nos asustó leer el primer 
escrito de calificaciones del fis
cal".

Recordó el hecho de que la 
perito, para obtener el testimonio 
de la menor, tuvo que verla va
rias veces.

Argumentó que la niña volvía 
a casa sobre las siete de la tarde, 
y que su defendido había proba
do con dos testigos que permane
ció toda la tarde fuera de su casa, 
en Yeles y en Pantoja.

Elija hoy en qué Plan quiere vivir cuando se jubile
En Plan sorpresa

Sin saber si la pensión 

que le ofrezca la Seguridad Social 

será suficiente para cubrir sus 

necesidades

y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 

que bien tiene merecido, después

de tantos años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rural Pensiones. S.A.

0 en Plan seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA, la Compañía de Seguros 

de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamente cuando se jubile. 

A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 

que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 

conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.

Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 

porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Plan, sin coste aguno 

para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

Caja Rural de Toledo le aportará las primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PUIN DE PENSIONES RURALCOOP
^CAJA KÜRAL 
^T DE TOLEDO

Su jubilación sin sorpresas.
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La nieve se adelantó en Toledo

ft^

*1

Y. SORIA Y, SORIAComenzó a nevar sobre las cuatro de la tarde.

Las primeras y 
tempranas nieves 
sorprendieron ayer a 
Toledo y sus calles

Las primeras y tempranas nieves se 
dejaron sentir ayer en las calles de Toledo 
y en su provincia. Si bien pilló por sor
presa a los toledanos los primeros co
pos de nieve que comenzaron a caer 
aproximadamente a partir de las cuatro 
de la tarde a media noche los viandan
tes ya estaban acostumbrados a su com
pañía.

Los tejados y coches de la ciudad 
no tardaron en cubrirse de blanco, cir
cunstancia que cogió por sorpresa dada 
la rapidez con la que cuajó. La nieve sin 
embargo no provocó grandes trastornos 
a los toledanos quienes pudieron despla
zarse por las calles con normalidad, cir
cunstancia que no fue igual en el resto 
de la provincia, en donde el mal tiempo 
provocó algún que otro incidente y tras
torno a los conductores.

De continuar el temporal y las bajas 
temperaturas Toledo continuará cubierto 
de blanco y dada la cercanía del fin de 
semana, muchos toledanos tendrán que 
suspender sus salidas, de cara, además, 
al Día de la Constitución.

Vehículos y viandantes encontraron alguna dificultad en su avance.

Los parques quedaron cubiertos de nieve en unas horas. Y. SORIA
Como siempre, los niños disfrutaron de la nieve. Y. SORIA

El temporal no cesó y por la tarde la nieve había cuajado en los márgenes.
Y. SORIA Cayó la noche y seguía nevando. y sORl^

9^
a¡£ ’̂'^
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Las medidas de Tráfico empiezan a la una de la tarde y terminan a las 24 horas del lunes

La operación-puente arranca hoy con
las malas previsiones del tiempo

Ramón DEJUAN

La Dirección General de Tra
bajo ha elaborado un estudio 
exhaustivo sobre la operación 
especial "Constitución In
maculada 97, cuyas previsiones 
ya tienen en cuenta las prediccio
nes de mal tiempo que se han 
elaborado para estos tres días. 
Según el informe, estas son las 
jomadas y horas de mayor inten
sidad de tráfico: en las carreteras 
N-IV.N-V,N-301 y N-401,hoy 
de 16 a 22 horas; mañana sába
do, de 7 a 14 horas; y pasado 
mañana lunes, de 9 a 24 horas.

En la N-IV los puntosconflic- 
tivos, con posibilidad de reten
ciones y el uso de la vía de ser
vicio. son estos dos: en el kiló
metro 52 (Casi1la de los Dolores) 
sentido sal ida; y en sentido retomo, 
el kilómetro 62, en el enlace con 
la N-301.

Obras suspendidas

Todas las obras que afecten a 
lacirculación se suspenden des
de las 13 horas de hoy hasta las 
24 horas del lunes 8 en todo el 
país.

En cuanto a las medidas de 
regulación y ordenación del trá
fico, la Dirección tiene previsto 
poner conos en los siguientes 
puntos de la nacional IV: en el 
punto kilométrico 49-52 sentido 
salida, se anulará el carril de 
vehículos lentos, ampliándose la 
circulación por la vía de servicio

y la N-IV antigua.
En sentido retomo, en el pun

to kilométrico 62 (Ocaña), tam
bién se ampliará la circulación por 
la vía de servicio y se incorpora
rá la N-301 a la N-IV.

En el siguiente tramo de ca
rretera, y en el día y hora que se 
indica, no podrán circular vehí
culos de transporte de mercan
cías en general de más de 7.500 
kilos, vehículos especiales, trans
portes especiales y vehículos que 
transporten mercancías peligro
sas. La prohibición afecta ai día 
de hoy de 13 a 24 horas ; mañana 
de 8 a 24 horas; el domingo de 8 
a 24 horas; y el lunes de 8 a 24 
horas.

Puntos alternativos

Estos son los puntos alterna
tivos para vehículos pesados afec
tados por restricciones: en cuan
to a las restricciones de entrada 
a Madrid por 1a N-IV:en Maqueda, 
el pk. 75 por la N-403 a Bargas 
y Olías del Rey y por la N-401 a 
Madrid. En cuanto a las restric
ciones de entrada a Madrid por la 
N-III, en Tarancón, el pk. 80'4 
de la N-III por la N-400 a Ocaña, 
N-IV,Madrid.

Este seráel itinerario alterna
tivo a las carreteras N-IV y N-V: 
en la primera, en la salida, para 
evitar posibles retenciones en la 
N-IV, en el tramo Casilla de los 
Dolores -Ocaña, se recomienda 
el itinerario alternativo a través 
de Yepes en el pk. 49 de la N-IV,

Los conductores tendrán que tener en cuenta el mal tiempo. Y.SORL^

para volver a incorporarse a laN- 
IV en Ocaña (pk. 65).

En la N-V, en la entrada, en 
Santa Olalla o Maqueda (pk. 75) 
hacia Torrijos (N-403), Bargas 
y Olías del Rey, para coger la 
carreteraN-401 (Madrid-Toledo).

El punto que afecta a la pro
vincia de Toledo es el siguiente: 
en la nacional V, desde el punto 
kilométrico 75, en Maqueda, hasta 
el 11*8, en el enlace con la M-40 
(Madrid), en sentido entrada a 
Madrid, desde las 16'OOaIas22'00

horas del lunes 8.
El transporte de mercancías pe

ligrosas se restringe en todo el país 
los siguientes días y horas: hoy vier
nes, de 13 a 24 horas; mañana, de 
8 a 24 horas; el domingo, de 8 a 24 
horas; y el lunes, de 8 a 24 horas.

En los días en que se desarrolla 
la Operación Especial, quedan su
primidas todas las pruebas deporti
vas de caráctercompetitivo o no, que 
impliquen ocupación de la calzada o 
arcenes en todo el territorio nacio
nal.

Habrá la
maxima 

intensidad de 
tráfico 

durante todo 
el lunes

Eliel baile de oficiales de la Academia de Infantería Tiene una dotación de 5 millones

La hija del senador Molina se 
presenta hoy en sociedad

Efe • Toledo

Conde y cinco Apas firman 
un convenio de colaboración

El baile de oficiales que se 
celebra hoy viernes en la Acade- 
•^•ade Infantería de Toledo ser- 
**fá un año más para la presen
tación en sociedad de varias jó- 
''enes toledanas, entreellas la hija 
’^yor del senadory ex-presidente 
Jcgional del PP, José Manuel 
t^olina. Este acto social, que se 
^timarca en los organizados por 
^ Academia de Infantería con 
motivo de la celebración de la 
prona de este Arma, la 
Jíntaculada Concepción, reúne 
palmente a buena parte de la 
ociedad civil toledana con el 
^lamento militar.

Ea procedencia de las jóve- 
5no se circunscribe a Toledo, 

,*to que en los meses que prece- 
®nal baile se reciben peticiones 

tl’stintas ciudades españolas.

La Academia da comienzo a los festejos por su Patrona. Y.SORIA

"Una señorita interesada en par
ticiparen el evento debe enviar, 
además de sus datos personales, 
su estatura, ya que hay que em
parejaría con un caballero alfé

rez alumno de su misma talla, lo 
que en ocasiones es un proble
ma, al ser cada vez frecuente que 
algunas jóvenes superen el me
tro ochenta", según las fuentes.

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, y los presidentes de las 
cinco asociaciones de Padres de 
Alumnos del barrio de Santa María 
de Benquerencia firman hoy por 
la tarde en el Ayuntamiento un 
convenio de colaboración para la 
ejecución de un programa de 
desarrollo socio-comunitario 
dentro de la Iniciativa Comuni
taria Urban.

Este convenio tiene una do
tación económica de cuatro mi
llones de pesetas, según una nota 
hecha pública porel Ayuntamiento 
toledano. Las Asociaciones de 
Padres de Alumnos que firmarán 
este acuerdo corresponden a los 
colegios públicos "Juan de 
Padilla", "Escultor Alberto 
Sánchez", "Gregorio Marañón", 
"Gómez Manrique" y "Jaime de 
Foxá".

El objetivo que persiguen estos

acuerdos es el de fomentar la 
interrelación e intercambio de 
experiencias entre las diferentes 
Asociaciones de Padres de Alum
nos del barrio de Santa María de 
Benquerencia, financiando la 
realización de actividades de 
desarrollo socio-cultural tenden
tes a la realización de acciones 
comunes.

Para el desarrollo del mismo, 
las cinco APAS que están impli
cadas en el proyecto constitui
rán un órgano de gestión con el 
fin de intercambiar metodologías 
e impulsar actividades cultura
les, musicales y creativas, en los 
que participarán un mínimo de 
quince escolares en cadauno de 
ellos.

Las actividades que surgirán 
por este convenio se desarrolla
rán en los centros escolares del 
barrio de Santa María de 
Benquerencia y otros locales co
munitarios hasta la finalización 
del presente curso educativo.

122
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La Comisión de Contratación trata de llesar a un acuerdo entre los grupos

El expediente de ajardinamiento 
del Polígono será hoy dictaminado

Ana i, MOREIRA

Los grupos municipales dic
taminarán hoy en iacomisión de 
Contratación el expediente de 
contratación para el asesoramien
to técnico de las zonas 
ajardinadas del barrio de Santa 
María de Benquerencia o Polí
gono, acogido al Plan Urban, que 
está siendo analizado según se 
decidió en el último pleno por el 
acuerdo unánime de los grupos 
políticos.

Este asunto está relacionado 
también con el caso conocido con 
el nombre de "praderita 
versallesca", pero según expli
caba a LA TRIBUNA ayer el 
concejal de IU, Julio Herrera, se 
trata de dos cuestiones diferen
tes aunque hasta ahora se han 
relacionado dado que el paisajisla 
del proyecto del jardín frente al 
Ayuntamiento- "praderita 
versallesca"- y la asistencia téc
nica de la iniciativa del Polígono 
los realizó el hijo del alcalde de 
Segovia, y según ha denunciado 
el PSOE se podría haber produ
cido un trato de favor.

Así las cosas, ayer se estu
dió el citado expediente en el seno 
de la comisión de Contratación 
y parece ser que hubo algunos 
puntos de encuentro en el aná
lisis que se realizó del mismo, por 
loque los grupos políticos traba
jarán hoy para llegar a un dicta
men único que podría ser refren
dado por todos.Sin embargo, no 
ha trascendido en qué puntos del 
expediente se ha coincidido y

wOi-

’<'1M |• -•

La comisión de Contratación se volverá a reunir hoy por la tarde. Y. SORIA

hasta hoy por la tarde no se 
conocerá este dictamen.

Herrera únicamente señaló 
ayer que el expediente analiza
do sigue un tipo de procedimiento 
ajustado a derecho, aunque tam
bién dijo que se podría haber 
utilizado otro tipo de procedimiento 
más simplificado dada la cuan
tía del mismo. El problema sur
ge cuando se empieza a ejecu
tar el procedimiento elegido.

Los grupos políticos municipales 
realizaron ayer el análisis del 

expediente que despertó las críticas 
de la oposición

Queralt expone sus reflexiones sobre 
"El Quijote" en Benacazón

B.NARVÁEZ

La muestra está formada por 
un total de cuarenta lienzos con 
el tema del inmortal personaje 
de Cervantes "Don Quijote" como 
fuente de inspiración. Juan 
Queralt Blanch ya ha realizado 
otras series con este tema como 
eje de sus composiciones. El 
Quijote constituye para este ar
tista "una fuente inagotable de 
sensaciones y un personaje 
maravilloso. Representa la bon
dad por excelencia".

El autor admira profunda
mente la Uteratura de Cervantes, 
de la que hace sus propias re
flexiones. Queralt considera a 
Cervantes un "visionario y de una 
vigencia total". Para él, la len
gua española le debe casi todo a 
nuestro escritor más universal. 
La exposición "El Quijote y los

derechos humanos" pone de re
lieve la calidad humana de 
Cervantes, extraída a través de 
numerosos pasajes del Quijote. 
Queralt sostiene que Don Qui
jote no es sólo la encamación del 
mito del héroe, sino una actitud 
ante la vida y ante la defensa de 
los derechos humanos.

Fantasía y realismo

Los cuadros expuestos des
de ayer en el Palacio de 
Benacazón de Toledo van acom
pañados del extracto del Quijo
te del que se ha valido Queralt 
para realizarlos. La fantasía y el 
realismo se aúnan en la particu
lar visión de este magnífico pin
tor. La muestra, que ya ha sido 
expuesta este año en el Círculo 
Artístico de Barcelona, viajará 
en febrero a Viena y México.

Toledo acogerá unas 
jornadas sobre unidades 
de alojamiento de mayores 
organizadas por el Grupo 
EuropeoSalmón

El próximo domingo día7de 
diciembre comenzarán en el 
Parador Nacional de Toledo las 
Jornadas de Trabajo del Grupo 
Europeo Salmón de la UE, que 
investiga "La utilización de las 
pequeñas unidades de alojamien
to de mayores, como recurso al
ternativo para la atención a per
sonas con Alzheimer y otras de
mencias".

A estas jornadas está pre
vista la asistencia del conseje
ro de Bienestar Social, Santia
go Moreno, y la del jefe de 
Servicios de Programas Comu
nitarios del IMSERSO (Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales), Miguel Gil.

Dentro de este encuentro está 
programada una visita de sus 
participantes a la Asociación 
Cicerón de Torrijos, a la que 
asistirá el presidente de la Di
putación Provincial de Toledo 
y alcalde de Torrijos, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar.

Más de 500 alumnos han 
participado en la Semana 
de Cine organizada por la 
oficina provincial de Cruz 
Roja de Toledo

La Semana de Cine, organi
zada por la oficina provincial de 
Cruz Roja Española en Toledo, 
en la que se ha proyectado la 
película "La niñadeXus sueños" 
de Jesús Delgado, dentro de una 
semana de actividades con 
motivo de la celebración del Día 
Mundial del Sida, finalizó ayer 
jueves. Han sido más de 500 los 
alumnos de 15 y 16 años de 
diferentes institutos de Toledo, 
quienes han asistido a la proyec
ción de esta película.

La Academia de Infantería 
de Toledo celebrará hoy el 
tradicional Baile de Gala 
de Oficiales

La Academia de Infantería 
de Toledo celebrará hoy vier
nes día 5 de diciembre el tradi
cional Baile de Gala de Oficia
les en el que se incluye la pre
sentación en sociedad de 32 se
ñoritas debutantes.

Este bailede gala tendrá lu
gar en el Comedor de Gala de 
la Academia de Infantería de 
Toledo a partir de las once de la 
noche.

Juan Queralt junto alguna de sus "quijotescas” obras, ayer.
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La CECAM hace balance de la implantación del sistema de Autocontrol Sanitario, pionero en España

Las empresas agroalimentarias eligen 
el asesoramiento frente a la inspección

Ana I, MOREIRA

Los empresarios de industrias 
agroalimentarias de la comunidad 
autónoma celebraron ayer en 
Toledo las I Jornadas sobre Aná
lisis de Riesgos y Control de Puntos 
Críticos en la Industria 
Agroalimentaria (ARICPC) de 
Castilla-La Mancha, donde se hizo 
un balance de la actuación que se 
ha llevado a cabo en este sentido 
gracias alconvenioque laCECAM 
(Confederación de Empresarios 
deCastilla-LaMancha) suscribió 
el pasado año con la Consejería 
de sanidad.

En las palabras de clausura del 
acto, el presidente de la CECAM, 
Jesús Bárcenas, aludió a este 
acuerdo que está ya a punto de 
finalizar y que ha sido pionero en 
el país. Además de alabar los 
resultados a los que dicho con
venio ha dado lugar en el sector 
cárnico que es donde se ha lle
vado a cabo, señaló que de esta 
forma se pone de manifiesto que 
los empresarios prefieren "el 
asesoramiento a la inspección” 
y abogó porque así se siga man
teniendo.

Destacó también que los téc
nicos de Sanidad han estado tra
bajando "codocon codo" con las 
empresas lo cual ha sido muy 
positivo. En este sentido, hizo 
hincapié en que más del ochenta 
por ciento de las empresas no 
tienen asesoramiento técnico y 
a través de convenios como el 
suscrito el pasado año se ha po
dido prestar esta ayuda técnica.

La importancia que tiene para 
las empresas agroalimentaria este 
Análisis de Riesgos y Control de 
Puntos Críticos se centra en la 
necesidad de aumentar la 
competitividad apoyadas sobre 
unos criterios y parámetros de 
calidad.

El consumidor cada vez más 
exigente, al que aludía el presi
dente de los empresarios, debe ser 
también una forma de animar a 
los empresarios del sector a con
tinuar en la línea de aumentar la 
calidad de los productos.

Renovación del convenio

El presidente de la CECAM 
aseguró que en la actualidad se 
está negociando renovar este 
convenio que hasta ahora se ha 
dirigido al sector cárnico y exis
ten bastantes posibilidades de que 
se continúe trabajando en este 
sentido con la Consejería de 
Sanidad.

Otros de las áreas, dentro del 
sector agroalimentario, en el que 
se necesitaría reali zar este tipo de 
análisis de autocontrol sanitario 
es el lácteo y de las panaderías, 
entre otros, apuntó Bárcenas.

El asesoramiento técnico que 
se presta a través de estas em
presas consiste, en principio, en 
hacer una serie de ofertas a to
das las empresas del sector y a 
partir de ahí los técnicos visitan 
la empresa y ven los puntos crí
ticos que presenta la producción. 
Posteriormente realizan el aseso
ramiento técnico, que en la ma

tas empresas cárnicas, que ayer se reunieron en Toledo, se alejan con este sistema de los peligros sanitarios. Y. S.

yoría de los casos las empresas 
tienen en cuenta.

Luego es posible que se rea
lice una revisión posterior para 
ver como se han llevado a cabo 
esta serie de cambios o modifi
caciones propuestos.

En totaJ se han realizado cien

to setenta visitas durante el pe- 
riodode vigencia del convenio. Por 
provincias, se han chequeado el 
35 % de las empresas etílicas to
ledanas, el 28 % de las de Albacete, 
el 25 % de las de Ciudad Real, el 
38 % de las de Cuenca y el 67 % 
de las de Guadalajara.

En Castilla-La Mancha hay 
unas trescientas empresas 
cárnicas y tras este convenio 
ciento diez han implantado este 
sistema de aseguramiento, que 
tiene como fin implantar la cul
tura de la calidad en las indus
trias cárnicas y pesqueras.

Casas asegura que la Junta de Comunidades 
no hace nada para promocionar la economía

Ana, LAPARICIO

El vicepresidente de la Dipu
tación de Toledo, Marcelino 
^asas, afirmó ayer que la acu- 
^ación que el presidente de 
bastilla-La Mancha, José Bono, 
t^anifestó hacia la actitud de es- 

instituciones provinciales se 
Paede hacer a todas las adminis- 
''aciones. "Todas las diputacio- 

t^^s estamos interesadas en ha- 
^r lo mejor para la promoción 

.^^^^mica porque es tarea de 
^®s y yaque la Junta de Comu- 
"‘oades de Castilla-La Mancha 

nada", dijo Casas.
Marcelino Casas acusó al 

carente de Sodicaman, Sociedad 
/ Í3esarrollo Industrial de 
estilla-La Mancha, Javier 
'^ndez, de negligencia en su 
L?’^n ya que en el último año 

ticturación fue de 15 millones

de pesetas"mientras que el suel
do del gerente asciende a 30 mi
llones de pesetas". Puntualizó en 
tono satírico que "nosotros no 
estamos contentos con esta ges
tión tan brillante". El capital so
cial de Sodicaman es de 1.000 
millones de pesetas.

Asimismo, señaló que esta 
sociedad a pesar de llevar mu
cho tiempo funcionando es una 
desconocida "hay muy pocos que 
puedan poner un ejemplo de cual 
es la actividad de Sodicaman".

La participación de las dipu
taciones de la región en 
Sodicaman surge cuando el Ins
tituto Nacional de Industria, INI, 
en su políticade desinversión pone 
en marcha, al igual que otras 
empresas con accionariado del 
Estado, la venta de las acciones 
para proceder a su posterior 
privatización. Estas instituciones 

provinciales conocedoras del 
funcionamiento de esta sociedad 
al que califican de"no adecuado 
para el desarrollo de Castilla-La 
Mancha" deciden comprar las 
acciones.

El INI cuando abrió el plazo 
de ofertas estuvo supeditado a 
las negociaciones con la Junta 
pero ésta no presentó ningún 
proyecto. Ante esta situación las 
diputaciones y entidades de ca
jas provinciales presentaron un 
proyecto de adquisición para 
revitalizar a Sodicaman "se hizo 
al margen de las competencias, 
se hizo en beneficio de los ciu
dadanos de la región”, manifestó 
Marcelino Casas.Calificó las 
palabras de los dirigentes de la 
Junta como un modo "de crear 
polémicas ficticias, para apare
cer como el vencedor de todas 
las batallas. Se quedan en las

Casas acusó al gerente de Sodicaman de negligencia en su gestión.y SORIA

palabras y los ciudadanos valo
ran los hechos, programas y 
realidades”. La gestión llegada

acabo por Javier Méndez "pone 
en evidencia cómo gestiona la 
Junta de Comunidades”.
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HWAMENAZA OeANDROMEDA

Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGNinCOS "BEST SELLER"
^ PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas.

Stjno

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completo? 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:

Dirección:

“La colección se recogerá en nuestros oficinas, ol precio Firma:
de 2.750 pts., o partir del día 19 de enero de 1998.



Hallazgos

La tarde del mismo día encontré la tarjeta postal, produciendo todo ello 
un cruce de casualidades extrañas, que conceptué como hallazgos 
encadenados pero sin llegar a ser capaz de aportar un sentido - caso de 
haberío - a la coincidencia superpuesta
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de Toledo

JOSE 
RIVERO

E
l mismo día, sin saber aún porqué» encon 
tré dos objetos perdidos durante largos años, 
que habían deambulado en una nebulosa de 
identificación difícil. Uno era una pequeña na

vaja muy antigua y otro era una tarjeta postal de 
Centroamérica.

La navaja me la había regalado mi madre y era 
un pequeño recuerdo familiar, que ella conserva
ba de su padre. Mi abuelo había tenido, por los 
años veinte, un tostadero de café en Almadén, que 
envasaba bajo la denominación comercial áeRegio. 
En las bolsa de café, a veces, aparecían algunos 
objetos sorpresa que premiaban al degustador de 
café - aún no había consumidores -. No se, si tal 
nombre respondía a una proclamación de fe 
monárquica o, simplemente, atendía a la vincu
lación del sentido que damos para 
designar a labores superiores y 
aún excepcionales. La navaja 
contaba con dos hojas de hierro 
Solingen, tan reputado entonces 
como luego serían las labores 
navajeras de Opinel, y con unas 
cachas de hueso que se mante
nían intactas a pesar del tiempo 
transcurrido. En una de ellas y 
estarcido en metal noble apare
cía la razón comercial del corta
plumas. Cafés REGIO. Eusebio 
Serrano. Almadén. C-Real. Re
cuerdo que ia utilicé como cor
taplumas y como abrecartas el 
tiempo que la tuve conmigo, has
ta que la perdí de vista. Imputé 
la pérdida a un extravío, incluso 
llegué a pensar en un hurto oca
sional.

Hoy al llegar a casa, mi hijo 
me advirtió del hallazgo que él 
mismo había protagonizado. En

y un cesto enorme, fumaba apaciblemente en una 
pipa tabaco dominicano, mientras con su mano 
izquierda sujetaba un bastón largo. La otra pieza, 
era de 1 centavo y respondía a una campaña de la 
República DominicanaPor las Escuelas; era una 
forma de recolectar fondos par atender las nece
sidades de escolarización del país. La tarjeta estaba 
fechada el 17 de agosto de 1982 y me ia remitía 
Miguel Ángel Martínez, diputado socialista por 
Ciudad Real entonces y ahora, con el cual man
tenía algunos contactos. Había aparecido tras
papelada en el número 8, correspondiente al ve
rano de 1982 de la revista Leviatán. En el que 
buscaba un trabajo de Achille Bonito Oliva so
bre La Transvanguardia. La curiosidad y la sor
presa, no fue tanto reencontrar la postal que ha

¡JH

la junta de goma de la lavadora y por una azarosa 
casualidad, vio algo que no era un trozo de ropa, 
ni una moneda ni una pinza de las que aprisionan 
las prendas puestas a secar y lo recogió. La sacó 
y procedió a la limpieza exterior, sin poder ex
traer las hojas del cuerpo interior. Tuve que recu
rrir a unas tenazas para desplegar el resto de hojas, 
que habían permanecido formando un cuerpo con 
el óxido y con el hueso. ¿Cuánto tiempo había per
manecido la navaja allí, aguantando coladas frías 
y calientes?. El efecto del detergente y del agua 
- ya fría, ya caliente - había producido una apa
riencia en el hierro, similar a los restos que des
cubren los arqueólogos en piezas primitivas co
rroídas por el tiempo y por la oxidación. Donde 
antes hubo una hoja reconocible, ahora quedaba 
un mazacote oscurecido que se desmoronaba ai 
menor contacto. Pese a todo, las cachas y su in
crustación habían aguantado los embates del agua 
jabonosa y aún podía leerse la marca de café y el 
nombre de mi abuelo, al que sólo conocí a través 
de fotos y a través de las palabras de mi madre.

La tarjeta postal encontrada, era una cartulina 
dominicana, aunque impresa en España con de
pósito legal en Barcelona aparecía numerada con 
el dígito 224 y la imagen que reproducía era el’ 
Aljibe de Colón en Santo Domingo. El franqueo 
estaba compuesto por dos estampillas. Una de 17 
centavos, pertenecía a la serie dePiníores Domi
nicanos y podía verse un trabajo de Yoryi Morel 
denominadoEZ Campesino. Alguien con sombrero

bía olvidado, sino advertir que junto a la firma de 
Miguel Angel, aparecía - y no era capaz de recor
dar la visión primitiva - la de Felipe González, a 
quien no conocía personalmente y quien desde 
Santo Domingo firmaba una postal a otro desco
nocido a miles de kilómetros.

Meses después en octubre del mismo año en 
que recibí la tarjeta, y mientras Felipe González, 
al frente del PSOE ganaba las elecciones genera
les, fallecía en Sevilla la madre de mi mujer. Aún 
no vivía mi hijo Ignacio, el que encontró años 
después la navaja de mi abuelo en la lavadora y 
tampoco había nacido mi hija Rosario, llamada 
así en recuerdo de su abuela que no conoció. Yo 
tampoco conocí a mi abuelo, del que conservé 
una navaja que perdí durante algunos años y que 
mi hijo rescató una mañana lluviosa de octubre 
de la lavadora Miele, que tanta ropa había lavado 
en un proceso de recomposición de la limpieza y 
de disolución de lo sucio. Igual que el agua jabonosa 
disuelve las manchas, había desgastado el hierro 
del cortaplumas y había casi conseguido borrar 
los recuerdos que somos capaces de proyectar en 
un objeto.

La tarde del mismo día, con las lluvias ya 
atemperadas, encontré la tarjeta postal con elAljibe 
de Colón, produciendo todo ello un cruce de 
casualidades extrañas, que conceptué como ha
llazgos encadenados pero sin llegar a ser capaz 
de aportar un sentido - caso de haberlo - a la 
coincidencia superpuesta.
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CONCURSOS

TOLEDO

- La Residencia Univer
sitaria "Francisco Tomás y 
Valiente" (C/ Cuesta del 
Carmen, 16. Tfno.256064) 
convoca el I Concurso de 
Narrativa Breve "Fran
cisco Tomás y Valiente" 
para universitarios del 
campus de Toledo. El tema 
es libre y el escrito tendrá 
una extensión máxima de 
ocho folios. Los premios 
están dotados con 50.000, 
30.000 y 10.000 pesetas. 
El plazo para presentar los 
trabajos concluye hoy.

TALAYERA DE LA REINA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te" para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes a elegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000 de la OMIC o en tu 
colegio.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el III 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
ai teléfono 138006;

El. TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no iratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se epviarán a la direc
ción: Casa de la Torre. C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

MULTICINES IVrCRlSTINA
SAM 1: "HÉRCULES"
Pases; 4:30, 6:35, 8:40 y 10:40 (desde hoy hasta el lunes 8)

Pases: 6:30, 8:30 y 10:30 ( de martes 9 hasta jueves 1I)

SALA 2: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:00,7:50 Y 10:40

SALA 3: "CONSPIRACIÓN"
Pases: 5:00 y 7:50

"FULL MONTY"
Único pase : 10:40

SALA 4: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases; 5:00, 7:50 y 10:40

TALA VERA, DE LA RE/TVA
MULTICINESCAl^ERQN
SALA I: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases; 5:00.8:00 Y 10:30

SALA 2: "LA BODA DE MI MEJOR AMIGO"
Pases; 5:00,8:00 Y 10:30

SALA 3: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:00,8:00 Y 10:30

MULTICINES BENIDORM
SALA A: "CARA A CARA" 21:45 h.

SALA B: "SCREAM. VIGILA QUIEN LLAMA" 22:00 h.

AGENDA GiOtóli

TELEVISIONES 
■ CANAL 
DKXISANO
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé larde
08:00 Búsqueda de la oración 
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
10:00 La vida en abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia 
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicosyenig- 
máticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza 
14:00 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de los Ángeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la Divina 
Providencia
16:00 Our Faiher's plan 
I7:00 Peregrinaje por el mundo 
17:30 La misión del cristiano
18:00 Ejercicios para el alma 
19:00 Juan Pablo II
19:30Creencia5y prácticas cató
licas
20:00 Vía dolorosa
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de fe
21:30 Vayan por el mundo entero 
22:00 Pueblo de Dios
22:30 ultimas preguntas 
23:00Montañas y valles en la vida 
espiritual
23:30 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de ¡os Ángeles 
00:30 Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Aquí enitre nos-(en portu
gués)
04:00 Tesoros de la Iglesia 
05:00 El plan de nuestro Padre

TELETOLEDO
15:30_ La buena mesa 
Ió.QO Líl Película
..................."Los cuatro sal
vajes "
17:30 Dibujos animados
18:30 Las aventuras de John 
Silver

19:00 TV SHOP
19:30_Documental
20:00_Vida misionera
20:30_El estribo
21:00_Documental

21:30_Loledo al día
22:15,y£ntana abierta
22:30, Noche de teatro
.................. "Don Quijote"
24:00_ Toledo al día
24:45 Teleaeenda

Canal 4 Toledo

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15-Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21.Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 22224I'
Parroquia de Santo Tomé
- Plazadel Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
• Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Arte Erótico
- Alfileritos, 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente a! Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 21 de diciembre. 
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Centro Cultural de la Caja Rural*
- Calle Coronel Baeza. Sala Picasso: Aguadas de Juan José Esteban 
Pérez. Horario: de 19 a21 horas. Sala Velázquez: Cerámica de Milagros 
López Triviño. Sala Greco: Dibujos y óleos de Rafael Martín. Todas 
hasta el 6 de diciembre.
Cámara de Comercio
-Pl^.a de San Vicente,3Tfno.280111. Exposición de óleos y encáusticas 
de Ángel Maraver. Hasta el 10 de diciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta hasta el 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias"- j 
Hasta el 25 de enero.,
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Viernes, 5 de diciembre de 1997 13Lumbreras señaló que el proyecto 
normativo es atrevido, porque 
contempla soluciones en materia 
de régimen de suelo BON

Suplantará a los órsanos provinciales con competencias en

La Ley del Suelo incluye un 
Jurado Rraonal de Woradón
El Anteproyecto de la Ley 
del Suelo de Castilla-La 
Mancha establece, como 
una de sus principales no
vedades, la creación de un 
Jurado Regional de Valora
ciones, especializado en ma
teria de expropiación forzo
sa y de responsabilidad pa
trimonial.

Efe - Albacete

Según explicó ayer en una 
rueda de prensa celebrada en 
Albacete el director general de 
Urbanismo y Vivienda, Tirso 
Lumbreras, este Jurado Regio
nal estará adscrito a la Consejería 
de Obras Públicas, aunque ac
tuará con plena autonomía fun
cional y con competencia ■ 
resolutoria definitiva.

Con la creación de este Ju
rado Regional de Valoraciones 
desaparecerán los órganos pro
vinciales que actualmente tienen 
la competencia en materia de 
expropiación.

Un municipio 
alcarreño 
contará con una 
"oficina móvil" 
del Inem

Efe - Guadalajara

El municipio alcarreño de 
Sacedón contará desde la próxi
ma semanacon una oficina móvil 
del Instituto Nacional de Em
pleo (INEM), lo que evitaráque 
los desempleados de esta loca
lidad tengan que desplazarse a 
la vecina Pastrana.

Gran demanda

Lumbreras destacó que la Ley del Suelo persigue el desarrollo racional del territorio en materia urbanística.

Marco Jurídico

En su comparecencia ante los 
niedios de comunicación, Tirso 
Lumbreras destacó que el An
teproyecto de Ley de Ordena
ción del Suelo de Castilla-La 
Mancha pretende como objeti- 
voprimordial establecerel marco 
jurídico competencial que le co
rresponde a' Castilla-La Man
cha en materia urbanística.

Lumbreras señaló que el pro
yecto normativo es atrevido, por

que contempla soluciones en ma
teria de régimen de suelo y or
denación urbana no contempla
das hasta ahora, es ambicioso al 
abarcar todo el marco 
competencial de la región y es 
novedoso, porque aporta solu
ciones nuevas "que nos coloca
rán a la cabeza de la legislación 
urbanística en este país".

Destacó que se persigue el 
desarrollo racional y equilibra
do de las actividades en el terri
torio, la armonización de los re

querimientos del desarrollo eco
nómico y social, con la preser
vación del medio ambiente ur
bano y natural, y la promoción 
de la cohesión e integración 
social.

Tipos de suelo

Asimismo, el anteproyecto 
hace una definición en positivo 
de los distintos tipos de clasifi
cación del suelo, y de la 
potenciación de los sistemas de

gestión, desde la consideración 
de la urbanización como servi
cio público, con políticas activas 
en el mercado de suelo y de la 
vivienda para satisfacer la de
manda de viviendas a precios 
asequibles para la mayor parte 
de la población.

Lumbreras se refirió también 
al Plan General de Ordenación 
Urbana de la ciudad de Albacete, 
indicando que su aprobación 
estará sometida a la Ley de Or
denación del Suelo.

Según informaron fuentes de 
la Subdelegación del Gobierno 
en Guadalajara, hasta ahora el 
municipio de Sacedón depen
día, a efectos de inscripción de 
demandantes de empleo, de la 
oficina de este instituto en 
Pastrana, lo que suponía moles
tias e inconvenientes para los 
desempleados de Sacedón.

Miércoles por la mañana

Tras insistir en reiteradas 
ocasiones en el necesidad de que 
el INEM prestara este servicio 
en Sacedón, esta corporación lo
cal llegó a un acuerdo con la 
Dirección Provincial del INEM, 
quien aportará el equipo nece- 
sarioy un funcionario que se des
plazará todos los miércoles por 
la mañana a esta localidad 
alcarreña, mientras el Ayunta
miento cederá una dependencia 
del consistorio.

Personalidades

A la inauguración está pre
vista la asistencia del subdele
gado del Gobierno en 
Guadalajara, Jonás Picazo; los 
directores provinciales de Tra
bajo y del INEM, José Antonio 
Suárez de Puga y Profirió He
rrero Estébanez, respectivamen
te, y el alcalde de Sacedón, Juan 
José Alcalá, entre otras autori
dades.

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A IA RECUPERACION 
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA 

PARA IMPRESORAS USER E INKJET.^ 
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCUL =i = 19

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA.

PUNTOS ECOLOGICOS RECOGIDA Y VENTA orirtfliicn rtfincfiMfl. si
C/ Alamillo Arto, 4 

M: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 
13002 CIUDAD REAL

TIAUJAK CON CJUJM0 WniMOrTADA 
PON ES COSA MTONOS

0/ Cocedera, 6
Teff.: (926) 54 72 14 - Fax: 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ckidad Real)



Viernes, 5 de diciembre de 1997 REGION La Tribuna

Piden al Estado que el coste del trasvase revierta en ellos directamente

Los municipios de Entrepeñas y 
Buendía piden el canon anual

Efe - Guadalajara

Los municipios ribereños de 
los embalses de Entrepeñas y 
Buendía, en lacabecera del Tajo, 
han pedido al Gobierno central 
que el canon anual en compen
sación por el trasvase Tajo- 
Segura revierta directamente en 
ellos y no en la administración 
regional como sucede actualmen
te.

Según confirmó el presiden
te de la Asociación de Munici
pios Ribereños de Entrepeñas y 
Buendía, Jesús Ortega, se trata 
de una vieja reivindicación de 
estas localidades, para que és
tas sean las directamente bene
ficiarías del cánon que en la 
actualidad recae y gestiona la 
Junta de Comunidades.

III Asamblea

La Federación Nacional de 
Asociaciones y Municipios con 
embalses y centrales 
hidroléctricas celebró hace al
gunos días, en el Palacio de 
Congresos de Madrid, su III 
asamblea anual, en la que par
ticiparon más de quinientos 
alcaldes, entre ellos, represen
tantes de los pueblos ribereños 
de los pantanos de la Cabecera 
del Tajo.

En la asamblea se aprobó 
solicitar al Gobierno de la nación 
que el importe del canon por 
derivaciones de agua entre cuen-

Los municipios consideran ese dinero "indispensable" para su desarrollo.

cas no se transfiera ya las co
munidades autónomas, sino di
rectamente a los municipios 
afectados, resolución que los 
alcaldes de los pueblos ribereños 
consideran de gran importancia 
para el desarrollo de estas zo
nas.

Sólo por el último trasvase 
aprobado el pasado viernes, la

Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha percibirá 
más de 600 millones de pese
tas, un dinero que los ayuntamien
tos afectados dicen no saber 
dónde va y que Jesús Ortega con
sidera indispensable para el de
sarrollo de estos 22 municipios 
ribereños de los embalses de 
Entrepeñas y Buendía.

ICAM introduce 
una enmienda de 
salud laboral en 
los Presupuestos 
regionales del 98

La Tribuna

Los 
ayuntamientos 
dicen no saber 

dónde va el 
dinero

La comisión de Presupues
tos ha aprobado una disposición 
en la Ley de Presupuestos de la 
Junta de Comunidades para 1998 
para que "el producto de las 
multas impuestas porincumpli- 
miento de la Legislación en 
materia de Salud y Prevención 
de Riesgos Laborales se desti
nará a cuantas actuaciones rea
lice la Administración Regional 
para el desarrollo de dicha Le
gislación".

Esta disposición de Ley fue 
propuesta como enmienda a la 
Ley de Presupuesto por el gru
po parlamentario de ICAM, que 
manifiesta en una nota de pren
sa estar preocupado por el alto 
índice de siniestralidad laboral 
en Castilla-La Mancha.

La enmienda está encamina
da a contribuir en la corrección 
de las causas que motivan los 
accidentes de trabajo derivadas 
de la flata de prevención y pro
tección, problemas de seguridad, 
precariedad en el empleo y 
deficiencias o incumplimientos 
respecto de la Ley de Preven
ción de Riesgos Laborales y los 
costes económicos que implican 
los accidentes de trabajo.

Según ICAM, desde la ad
ministración laboral se deben 
promover medidas de formación 
dirigidas especialmente a las 
empresas medianas y pequeñas 
a los delegados sindicales y a 
los trabajadores, y acuerdos que 
posibiliten el trabajo conjunto de 
los sectores empresariales, ins
pección de trabajo, gabinetes de 
seguridad y salud laboral y or
ganizaciones sindicales.

El PSOE ve ”provocadón’ 'en los
150 hectómetros para el Segura

Hernández 
Perlines debatió 
con OPA en 
Albacete la 
llegada del euro

Efe - Guadalajara

Los diputados regionales del 
PSOE por Guadalajara califi
caron ayer de "provocación" la 
última aprobación del trasvase 
de 150 hectómetros para riegos 
desde el Tajo a la cuenca del 
Segura, por considerarlo "preci
pitado y extemporáneo".

'Aparente pasividad

A través de un comunicado, 
estos parlamentarios critican la 
aparente pasividad con la que ha 
asumido el PP regional la noti
cia, que a su juicio "despeja 
cualquier duda que pudiera que
dar sobre si están dispuestos a 
defender en serio los intereses 
deCastilla-La Mancha, o a seguir 
haciendo reverencias a Madrid".

Sobre la postura del PP en 
Guadalajara, los parlamentarios 
alcarreños consideran que "no

se puede ser más incoherente y 
demagógico", ya que "durante la 
campaña electoral no cesaron de 
cacarear que si ganaban las elec
ciones acabarían los trasvases".

Asimismo, en su nota el PSOE 
indica que la consumación del 
citado trasvase, aprobado la 
pasada semana tras haberlo 
solicitado los regantes murcianos 
hace unos dos meses, "resulta 
esclarecedora de lo que cabe 
esperar de la Comisión de Ex
plotación del Trasvase a partir 
de ahora".

"Los agricultores murcianos 
-puntualiza el comunicado de los 
diputados- querían una prueba 
y ya la tienen. Pidieron un tras
vase lloviendo y con las cabe
ceras a menos del cincuenta por 
ciento, y lo tienen concedido. 
Asusta pensar de qué manera 
abrirá el grifo la Administración 
Central en ejercicios eminente
mente secos". El PSOE teme que la Comisión de Explotación persevere.

LaTríbiUia

El consejero de Economíay 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, mantuvo ayer una re
unión con el equipo de OPA 
Castilla-La Mancha, presidido 
por Antonio Alcázar. En la re
unión también participaron au
toridades de Albacete.

Euro y CES

EI Euro fue el tema princi
pal de debate en la reunión, y su 
influenciaen la economía deles 
autónomos y de los trabajadc^ 
res en general. OPA presento 
al consejero su proyecto pura 
hacer llegar un informe a sus 
asociados al respecto. Por su 
parte, el representante de OPA 
en el Consejo Económico ; 
Social, Camilo Abiélar, 
al consejero su disconformida 
al dejar de pertenecer al grup 
segundo del CES.

D.2022
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Con motivo de las jomadas de teatro de vansuardia

Almagro: Arrabal 
repasó las vaioardias

El Departamento de Filolo
gía Moderna de la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
clausuró ayer en el Palacio 
de Valdeparaíso de Almagro 
las jornadas internaciona
les que, bajo el título ”La 
estética de la transgresión: 
revisiones críticas del teatro 
de vanguardia'^ ha reunido 
durante estos día a diversos 
especialistas en la materia.

Silvia DÍEZ MAYANS

El acontecimiento que ayer 
llamó más la atención quizás 
fuese la conferencia "Bebiendo 
en Calaveras" impartida por el 
escritor y dramaturgo, Fernan
do Arrabal. Numeroso público, 
en su mayoría estudiantes, acu
dió ayer por la tarde al Aula 
Magna a disfrutar de las pala
bras de Arrabal.

En un tono muy propio, el 
dramaturgo aseguró a los presen
tes que la etiqueta de vanguar
dia que se le ha impuesto a este 
tipo de teatro no sirve para nada, 
igual que todas las etiquetas. 
Arrabal se centró también en el 
teatro del absurdo y, en un len
guaje caracterizado por el uso 
de la metáfora, consiguió que se 
divirtieran, y mucho, todos los 
asistentes.

Por otro lado, las jornadas 
finalizaron no sin antes reunir, 
en una mesa redonda, a algunos 
artistas como el propio Fernan
do Arrabal, el pintor Antonio 
Beneyto, el crítico teatral Enri
que Herreras o el actor y direc
tor escénico, Joaquín Hinojosa,

Ayer se clausuraron las jomadas de teatro de vanguardia en Almagro.

entre otros.
Según valoró a LA TRIBU

NA Antonio Ballesteros, miem
bro del comité organizador, "lo 
que más ha destacado ha sido la 
complementación de la teoría 
impartida por los expertos con 
las obras representadas en el 
Quijano". Ballesteros aseguró 
que "en la UCLM tenemos alum
nos muy receptivos y me han 
sorprendido muy gratamente por 
su magnífica respuesta ante un 
teatro que exige un público muy

determinado, como es el teatro 
de vanguardia".

Antonio ballesteros afirmó 
que, ante el éxito obtenido, se 
está pensando en crear un aula 
de teatro para que los alumnos 
de la Universidad puedan expe
rimentar por sí mismos lo que 
es interpretar, escribir y esceni
ficar obras teatrales.

Ballesteros aseguró que tam
bién el público en general ha 
respondido muy bien ante las 
representaciones del Quijano.

El acto tuvo lugar en el edificio Melchor Cano, en Cuenca. JP FOTO RES

Cuenca acogió una conferencia 
sobre la Temioarcilla, una 
tecnología que va a más

J.L MUÑOZ SÁNCHEZ

EI edificio Melchor Cano 
albergó ayer la conferencia 
«Termoarcilla. Proceso de pro
ducción y aplicaciones construc
tivas», enmarcada dentro del II 
Ciclo de Conferencias de Infor
mación Técnica, que ha organi
zado la Universidad de Castilla- 
La Mancha a través de la Escuela 
Universitaria de Arquitectura 
Técnica de Cuenca .

Dicha conferencia, que corrió 
a cargo del arquitecto Miguel 
Sánchez, de la perito ceramis
ta, Amparo Rueda, y del arqui
tecto técnico de la empresa Cera 
3, Belén González, se desarro
lló en varias etapas. En la pri
mera de ellas, se abordó la defi-

En Cuenca se analizó la 
Termoarcilla como un proceso de 

producción y aplicaciones 
constructivas

nición de qué es el termoarcilla.
En la segunda de ellas, se 

habló de las características téc
nicas del material, haciendo 
incidencia en las tres o cuatro 
diferencias que existen con la 
fábrica de ladrillo tosco como 
muro de carga, aunque como nos, 
comenta Miguel Sánchez, «los 
parecidos son muchos, hay que 
tener en cuenta esas diferencias 
tanto a la hora de proyectar como 
a la hora de la construcción en 
sí».Por último, y antes de las 
preguntas de los alumnos, se 
habló del proceso de fabricación 
de la termoarcilla y de lo que es 
la puesta en obra con este ma
terial.

Esta es la séptima conferen
cia de un ciclo de diez.

El CSIF denuncia la situación 
del Centro de Cálculo

La Tribuna

_El sindicato CSI-CSIFdenun- 
ctó ayer "la vergonzosa situación 
existente en el Centro de Cálculo 
Je la Universidad de Castilla- La 
Mancha, palpable herencia del 
interior gerente, Ignacio Gavira, 
•■^cientemente nombrado direc
tor general de Universidades de 
*3 Junta de Comunidades", se- 
S^n un comunicado de este sin
dicato.

Según el CSI-CSIF, la men

cionada situación se manifiesta 
en tres hechos. El primero, se
gún el sindicato, es que "el co- 
lecti vo de trabajadores del Cen
tro de Cálculo lleva más de 8 años 
sin una Relación de Puestos de 
Trabajo, con los perjucios eco
nómicos que ello conlleva".

El segundo hecho que desta
ca el CSI-CSIF es que "el direc
tor del Centro, José Luis Mora
ga, no ha tenido tiempo para 
hacer la RPT, pero sí para 
simultanear en un equilibrio

legalmente imposible, distintos 
trabajos públicos y privados".

Porúltimo, el CSIF argumen
ta que "el Centro de Cálculo se 
ha convertido en una Torre de 
Babel laboral, donde conviven 
de manera irregular trabajado
res, funcionarios y laborales, be
carios nuevos y antiguos, con
tratados, gente sin ninguna re
lación con la Universidad, con
tratados a nivel particular, etc., 
vergonzosa situación que, aún 
hoy, sigue produciéndose”.

<^ UniVER5lDAD DE OUTIllA - LA niAnCHA

VICERRECTORADO DE ALUMNOS Y 
COOPERACION INTERUNIVERSITARIA

MATRICULA PARA EL ACCESO A LA 
UNIVERSIDAD DE MAYORES DE 25 AÑOS

Se comunica a las personas interesadas que el plazo de matrícula de las Pruebas de 

Acceso de Mayores de 25 años, será del 4 al 23 de diciembre de 1997. ambos inclusive. 

Dicha matrícula podrá realizarse en los siguientes lugares:

Campus de Albacete: Vicenectorado.
Campus Universitario Avda, de España, s/n.

Campus de Ciudad Real: Unidad de Geáión Académica.

Avda. Camino José Cela. 6.
Campus de Cuenca: Unidad de Gestión Académica.

Camino de Pozuelo, s/n.

Campus de Toledo: Vícerrectorado.

Cardenal Lorenzana, 1.

7
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La exposición en la Facultad de Letras de la UCLM, en Ciudad Real, ser puede ver hasta el día 23

’'Las fuentes de la memoria H", un 
acontecimiento fotográfico en Letras

José Luis LOARCE

Sería verdaderamente injus
to, y diría muy poco de la sensi
bilidad cultural de la ciudad, que 
una exposición fotográfica como 
«Las fuentes de la memoria II» 
pasara desapercibida o conside
rada como algo menor montado 
para los estudiantes; cuando lo 
cierto es que ha tenido que ser 
gracias a la iniciativa de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
y de su Facultad de Letras de 
Ciudad Real el que haya sido 
posible ver por primera vez aquí, 
ai fin, una de la excepcionales 
muestras de Historia de la Foto
grafía comisariadas por Publio 
López Mondéjar con el patroci
nio del Ministerio de Cultura. Ese 
carácter de primicia convierte ya 
de entrada a la exposición en un 
verdadero acontecimiento.

La muestra ha estado muy bien 
acompañada por un excelente 
ciclo de conferencias sobre fo
tografía, también absolutamen
te inédito en la ciudad, pero que 
no ha movilizado a los profesio
nales o aficionados locales fue
ra de los muros académicos, pese 
a contar con la atractiva presen
cia de nombres tan interesantes 
como el propio Publio López 
Mondéjar, la premiadísima y 
aplaudida Cristina García Rode
ro, el reportero gráfico Gustavo 
Catalán y el profesor y crítico de 
arte Horacio Fernández, que re
dondeaba el pasado martes unas 
sesiones poco frecuentes por 
estos pagos.

Í 
*

Una de las fotografías que se pueden ver en la muestra.

CicIo y exposición que han 
venido a estrenar de alguna ma
nera el flamante edificio de la 
Facultad de Letras, del Campus 
de Ciudad Real, y convierte en 
recuerdo nostálgico tantas acti
vidades y movidas de todo tipo 
en el (no tan viejo) Colegio 
Universitario, Facultad después. 
La muestra se exhibe en el espa
cio semicircular de lo que será 
un aula magna, como la situada 
justo debajo, en una sala no plan
teada para exposiciones, como es 
de observar, pero bien aprove
chada, gracias a unos sólidos 
paneles blancos de madera, para 
hacer lo más neutra y legible la 
visión de las 160 fotografías de 
que consta la exposición itine
rante, que sin embargo adolece 

de cierta estrechez de montaje. 
Como complemento se muestra 
también una breve selección de 
publicaciones sobre fotografía y 
algún ejemplo del material grá
fico histórico del nuevo Centro 
de Documentación de la Biblio
teca Universitaria.

«Las fuentes de la memoria 
II. Fotografía y Sociedad en 
España, 1900-1939», epígrafe 
completo de la exposición y tí
tulo a su vez del libro magnífi
camente editado por Lunwerg, es 
una etapa más en el largo «tour 
de forcé» en el que López Mon
déjar (el primer fotohistoriador 
con que cuenta nuestro país en 
este momento, amén de fotógra
fo y de su condición de manche
go conquense) viene empleándo

se a fondo desde hace veinte años 
y que le ha hecho posible produ
cir exposiciones y libros como 
los titulados «Retratos de la vida» 
(1980, que me lo descubre como 
investigador de la fotografía his
tórica), «Crónicas de la luz» 
(1984), «Memoria, de Madrid» 
(1985), «Cien años de fotogra
fía y ferrocarril» (1987), «Visio
nes del deporte, 1860-1939” 
(1991), aparte otras obras colec
tivas, y esta serie bajo el gené
rico «Fuentes de la memoria» que 
acaba casi de terminar su capí
tulo III, el del franquismo, y pro
longará finalmente hasta nues
tros días con la que será la cuar
ta entrega de todo un corpus 
fotográfico que tardará tiempo en 
superarse; ahora completado con 
el libro «Historia de la fotogra
fía en España» que le acaba edi
tar Lunwerg.

Memorialismo, testimonio, 
recuperación biográfica de fotó
grafos semidesconocidos yolvi- 
dados, serena reivindicación de 
la foto como arte c.on toda su ley, 
narración gráfica de nuestra his
toria más reciente.

Estos son algunos de los ar
gumentos más potentes que se 
barajan en estas colecciones, 
rastreadas, buscadas hasta los 
rincones más últimos, documen
tadas y organizadas con tanto 
detalle como pasión por López 
Mondéjar. Nuestro siglo ha sido 
el de la fotografía y este capítu
lo 11 que ahora podemos disfru
tar en esta exposición viene a ser 
reflejo de unas décadas trepidan

tes y la evolución de una mirada 
acompasada con el ritmo propio 
de la historia, que ya en su dis
tribución temática nos da pie a 
conceptualizar incluso formas y 
significados: Pictorialismo, Do
cumentalismo, Vanguardia, 
Guerra Civil.

Imposible revisar ni trazar 
itinerario alguno, aunque uno 
tiene, cómo no, su propio tesoro 
de imágenes; las de Ortiz-Echa- 
güe, un guardaagujas de Campa- 
ñá, los grupos regios de Franzen, 
los campesinos de Pereferrer o 
Manterola, el retrato de Valle- 
Inclán, la tan conocida serie del 
manchego Escobar, los astilleros 
de Fernández Trujillo, la fami
lia del Monasterio de Silos, los 
increíbles votantes de 1936 de 
Agustí Centelles, las caras de 
Franco y Millán Astray, el más 
célebre tiro (¿real, ficticio?, da 
igual) de la historia, los monta
jes de Renau...

Una memoria que cada espec
tador ha de reconstruir en su 
interior, a la luz o la sombra de 
la experiencia y el conocimien
to propios. Y, sobremanera, una 
lección magistral de cómo debe 
plantearse la investigación foto- 
histórica cuando vemos a nues
tro alrededor los malos efectos 
librescos que está provocando la 
malentendida y sentimentaloide 
moda de las fotos viejas.

(«Las fuentes de la memoria 
II». Facultad de Letras, Campus 
de Ciudad Real. Hasta el 23 de 
Diciembre. Horario: 12a I4 y 17 
a 19.)

Toledo reúne a expertos 
en la enseñanza islámica

Mónica ORMAECHEA

La Escuela de Traductores de 
Toledo de la UCLM abordará la 
problemática de la enseñanza de 
la lengua y cultura islámica di
rigida a hijos de inmigrantes 
marroquíes y su aplicación en las 
aulas españolas en un seminario 
que se celebrará a lo largo de los 
próximos días 12 y 13 de diciem
bre en colaboración con la Uni
versidad de Madrid en Toledo, 
tal y como anunció ayer a LA 
TRIBUNA el director de la es
cuela del campus toledano, Mi

guel Hernando de Larramendi.
La conferencia inaugural, que 

se celebrará en el Salón de Ac
tos de la Escuela de Traductores 
de Toledo, correrá a cargo de 
Aziza Benna quien expondrá la 
ponencia "La enseñanza de len
gua y cultura árabes en una edu
cación intercultural".

Los modelos de enseñanza de 
LCO en la comunidad inmigrante 
marroquí en los países europeos 
será la mesa redonda que, mo
derada por Paolo de Mas, abra 
las jornadas del "Instituto for 
Migration and Ethic Studies".

Hernando de Larramendi expli
có que el Ministerio de Educa
ción ha diseñado nuevos progra
mas específicos de lengua árabe 
y cultura marroquí que se están 
aplicando en colegios principal
mente de Madrid y Barcelona 
para hijos de inmigrantes marro
quíes por ser estas las dos prin
cipales ciudades en donde exis
te un mayor número de 
inmigrantes.

Será en este foro organizado 
por la Escuela de Traductores de 
Toledo en donde expertos ana
licen estos programas y su apli-

Toledo acogerá un seminario dedicadas a la enseñanza islámica.

cación. Asimismo, asistirán aeste 
encuentro representantes de co
legios franceses y alemanes en

donde existe ya una dilatada ex- 
perienciaen la aplicación de estos 
programas.
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1 José Antonio Sánchez, decano de la Facultad de Bellas Artes. El nuevo edificio es capaz de albergar más estudiantes que el antiguo.
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E^á ubicada en el Campus de Cuenca y cuenta con un nuevo edificio adecuado a sus necesidades

La Facultad de Bellas Artes, un lugar
ideal para desarrollar la imaginación

J.L.MUÑOZSÁNCHFZ

La Facultad de Bellas Artes 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, ubicada en el Campus 
de Cuenca, es el lugar ideal para 
desarrollar la imaginación, la 
creatividad, la investigación y la 
reflexión artísticas.

En este curso dispone de un 
edificio nuevo, capaz de alber
garlos diferentes talleres y labo
ratorios propios de una Facultad 
de estas características. Entre 
ellos están el laboratorio de Fo
tografía, el de Vídeo y el de So
nido, y entre los talleres nos en
contramos con el de Cinemato
grafía, de Escultura, en el que la 
dotación de material ha sido di
rigida especialmente acubrir las 
necesidades de tres tipos de 
talleres: trabajo en hierro, traba
jo en madera y trabajo en cerá
mica. También están los talleres 
de Nuevas Tecnologías y el de 
Grabado y Serigrafía. Todos ellos, 
con un material nuevo y especí
fico, adaptado a las necesidades 
de cada asignatura.

Además, dispone de varios 
Grupos de Trabajo, entre los que 
destacan el Estudio de Radio 
dirigido por el profesor José 
Antonio Sarmiento, el Laborato
rio de Artes Escénicas, dirigido 
por el profesor José Antonio 
Sánchez y el Taller de Crítica de 
Arte, dirigido porel profesor José 
^uis Brea.

Desde el punto de vista de la 
dotación de infraestructura, los 
^lleres que más ganancia han te- 
mdocon el cambio de edificio han 
^do los de Fotografía, Vídeo, 
Nuevas Técnicas, el taller de 
*'adio y de Sonido, ya que antes 
^^laban en aulas provisionales y 
’"ora tienen su 
'^^mpartimentación y su estruc-

Los talleres y las aulas están preparados para desarrollar las actividades propias de Bellas Artes. FOTO-RES

tura bien dotada. Asimismo, han 
mejorado también los servicios 
para departamentos y profeso
rado.

Respecto al cambio de edifi
cio, el decano de la Facultad, José 
Antonio Sánchez, nosexplicaque 
"el antiguo edificio estaba adap
tado, era una residencia de un 
colegio religioso y por tanto, las 
dependencias por muy bien que 
estuvieran adaptadas, eran muy 
deficientes. El nuevo, parte de un 
proyecto de adecuarse de una 
forma específica a las necesida
des docentes de Bellas Artes. 
Siempre hay carencias porque en 
todos los proyectos siempre hay

cosas que se escapan, pero en 
general las condiciones de tra
bajo son mucho mejores que las 
que teníamos antes. Ahora hay 
espacios donde se pueden desa
rrollar trabajos que van más allá 
de la docencia, a nivel de inves
tigación y a nivel de realización 
profesional."

Para entrar Bellas Artes hay 
que presentar un trabajo prácti
co sobre un modelo o un tema 
que se propone, por la mañana, y 
por tarde, se hace una entrevista 
ante un tribunal compuesto por 
profesores de la Facultad, en la 
que se comenta el trabajo que se 
ha hecho, además de comentar

trabajos anteriores que haya rea
lizado el alumno anteriormente.

Basándose en estos criterios 
se hace una primera selección que 
tiene como nota apto o no apto. 
De los que están aptos, entran 
por nota de selectividad. Este año, 
tal y como comenta José Anto
nio Sánchez, uno de los decanos 
más jóvenes de la Universidad 
pues tan solo tiene 34 años, han 
entrado por primera vez los de 
Bachillerato Artístico, que no han 
tenido que hacer prueba de in
greso. Respecto al peso especí
fico de la Facultad de Bel las Artes 
en el conjunto de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, el de-

cano de Bellas Artes nos expli
ca que "en porcentaje de alum
nos es muy pequeño ya que te
nemos un número clausus muy 
reducido aunque este año hemos 
ampliado, también porque el edi
ficio nuevo así lo permite, y ya 
admitimos cien alumnos por cur
so cuando antes eran setenta. Aún 
así, una Facultad con trescien
tos alumnos si la Universidad de 
Castilla-La Mancha ronda los 
treinta mil, es fácil ver que en 
porcentaje de alumnos es muy 
pequeño, pero lo que nosotros 
podemos ofrecer es una serie de 
actividades que tienen una pro
yección al exterior que otras fa
cultades no pueden. Ahora tene
mos tres exposiciones circulan
do, unaen Villarrobledo, otra lla
mada "Álbum de Miradas" y otra 
titulada "La Carpetas de Graba
dos", todas ellas en la región."

Intercambios

Por otra parte, José Antonio 
Sánchez , que es además coordi
nador del apartado de Relacio
nes internacionales, resaltó la im
portancia que tienen los intercam
bios con otras Universidades, "por
que creo que somos el centro de 
la Universidad que tenemos más 
destinos diferentes a nivel inter
nacional, aspecto que nos pare
ce muy importante cubrir yaque 
una región como Castilla-La Man
cha y por supuesto su Universi
dad, tiene una de sus mejores 
armas al abrirse al ámbito inter
nacional, tanto en cuestión de for
mación como en cuestiones de 
investigación. Nosotros lo hemos 
cuidado mucho y ahora tenemos 
23 destinos en Universidades eu
ropeas con intercambios de alum
nos y a partir de ahora, vamos a 
tener también intercambios de 
profesores".

22



18 Viernes, 5 de diciembre de 1997 Arzalluz-Caíilina

Está fuera de toda racionalidad que estos graves alegatos se 
pronuncien después de manifestar que se acata la sentencia 
con palabras que son un monumento a la hipocresía

Firma invitada

Arzídluz-Catilina

P
recisamente ahora, cuando Mayor Oreja anun 
cia un acercamiento individualizado de presos 
etarras a la Península y al entorno vasco con el 
consenso de todas las fuerzas políticas; ahora, cuando 

un pequeño paréntesis de la violencia criminal de 
ETA parece alumbrar posibilidades de iniciar unas 
conversaciones con tacto y en silencio con la banda; 
ahora, cuando la eficaz colaboración francesa está 
cosechando éxitos que pueden hacer pensar a los te
rroristas más sangrientos de ETA... Ahora, precisa
mente, Arzalluz ha vuelto a soliviantar a los violen
tos y herir a los pacíficos con un comunicado del 
PNV que pone en duda la buena voluntad del nacio
nalismo democrático vasco, al tiempo que deja en 
entredicho los conocimientos jurídicos de sus auto
res. Resulta paradójico que Arzalluz y los suyos 
califiquen la sentencia que condena a la Mesa de 
HB como inducida por presiones políticas, ponien
do así en entredicho la independencia del Poder 
Judicial. Resulta sorprendente esta actitud porque 
precisamente la sentencia ha sido elogiada desde los 
distintos ámbitos juristas más prestigiosos por su 
escrupulosidad técnico-jurídica.

¿Ha olvidado el profesor Arzallus el Derecho que 
enseña en la Universidad de Deusto? ¿Vuelve el PNV 
a ese híbrido de su indefinición que lo sitúa entre el

ANTONIO 
GUERRA

Estado de Derecho y la banda terrorista ETA en la 
indeterminación de su permanente duda metódica? 
¿Es posible tanta insensatez en un momento en que 
la excelente labor del Ministerio del Interior y los 
partidos políticos vislumbra el acuerdo y quién sabe 
si el terreno para empezar a entenderse con los vio
lentos?. Es necesario que un nuevo Cicerón se le
vante en el Foro, en los medios más influyentes de 
la sociedad y hasta en la calle, y le diga a Arzallus, 
a los Setién y a los que reptan sinuosos en una farisaica 
justificación de la violencia etarra: «¿Hasta cuán
do, Catilina, vas a abusar de nuestra paciencia?».

Cuesta mucho imaginar a hombres tan sensatos 
como Ardanza y Atutxa en la redacción de este co
municado. Sobre todo si se piensa en el apoyo, la 
incitación y las graves consecuencias de una nueva 
sangre derramada en la que puede convertirse este 
comunicado del PNV que hace imputaciones tan 
graves como comparar la sentencia del Tribunal 
Supremo con la quiebra del Estado de Derecho y con
sidera a la Justicia española en un estado de des
composición. Está fuera de toda racionalidad que 
estos graves alegatos se pronuncien después de ma
nifestar que se acata la sentencia con palabras que 
son un monumento a la hipocresía. No tiene razón 
de ser tanta inoportunidad.

XAVIER ARZA
LLUZ,

presidente del PNV: 
«El Tribunal Supremo 
criminaliza cualquier ac
tividad de apología de la 
autodeterminación».

JOAQUIN ALMUNIA, 
secretario general del PSOE: «El 

mimebro de HB Floren Aoiz no asusta 
ya a casi nadie».

JUAN ALBERTO 
BELLOCH,

diputado del PSOE: «El 
Fiscal general del Estado 
se resiste a dejar su piso 
en Bilbao porque tiene un 
contrato basura y depen

de de la amenaza permanenete de cese».

En prisión
RAMON PASTRANA

L
a 

pu
nt

ill
a

A
lgunos periódicos cuentan con cierto 
escándalo que los socialistas catalanes 
que cumplen condena en la prisión de Can 
Brians por el escándalo Filesa, disponen de 

polideportivos, talleres, biblioteca, celdas con 
calefacción y pueden llevar sus propios apara
tos de televisión, radio o cadena de música.

Habría que decir a esos cronistas que rezu
man una ironía incomprensible en sus informa

ciones, que los condenados de Filesa viven 
exactamente igual que la totalidad de los 
reclusos de Can Brians o de las restantes cár
celes españolas de nueva construcción. Y que 
se les ha privado de libertad, lo que no signi
fica que se les obligue a la suciedad, el ham
bre, la sordidez.

Algunos todavía confunden la velocidad con 
el tocino.

JEAN CHRETIEN,
primer ministro de Canadá: «Es 

necesario acabar con las minas 
antipersonales, con esta carnicería, con 
esta exterminación a cámara lenta».

ROLAND PETIT,
bailarín: «No siento tristeza por dej ar 

de bailar, ahora quiero aprender otras 
cosas».

KIKO VENENO,
músico y compositor: «Lo que más 

valora la gente de mi música es el op
timismo y la alegría».

PAUL PRESTON,
historiador hispanista y escritor: 

«España es más normal de lo que aquí 
se piensa».

PILAR 
CEXNUDA

Asamblea de Izquierda Unida

C
ró

ni
ca

 pe
rs
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S
e mantendrá el eufemismo de que se 
trata de la Asamblea de Izquierda 
Unida, pero ninguno de los asisten
tes y no asistentes se llama a engaño: es la 

asamblea del PCE, se hará lo que quiera el 
PCE, se designará a la dirección que deci
dan los militantes del PCE y seguirá al frente 
de I.U. el líder actual del PCE, Julio Anguita. 
Estará el Pasoc, por supuesto, y algún que 
otro representante de los Verdes -la ma
yoría se ha ido-, y los miembros de Izquierda 
Republicana, pero todos ellos son pecata 
minuta si se compara con el PCE, con su 
fuerza, con su empuje, con su poder inter
no y externo.

Se espera mucho de esta V Asamblea, 
pero poco se podrá sacar en limpio de ella 
cuando se celebra en las condiciones en que 
se celebra. Aunque se está vendiendo que 
existe una «tercera vía» que capitanea un 
sector absolutamente light, lo cierto es que 

en esa V Asamblea Anguita tiene absolu
tamente todas las de ganar. No habrá con
testación posible, ya que aquellos que han 
cuestionado a Anguita han preferido irse 
con su música a otra parte. Y no parece 
que les vaya mal, porque al menos están 
tratando de aunar esfuerzos y de crear una 
fuerza política propia, que vio la luz la 
semana pasada. No son gran cosa, pero 
pueden aumentar si se les suman los mu
chos desencantados de la I.U. de Anguita 
y del PCE ,que navega a la deriva desde 
hace tiempo, como bien demuestran los 
últimos resultados electorales y la disper
sión que se advierte en sus filas. Por si fueran 
pocos los problemas, le sale a Anguita un 
Madrazo en el País Vasco que se alinea con 
las tesis de Herri Batasuna, y al que ha habido 
que llamar apresuradamente al orden. Ahí 
al menos sí ha estado bien Anguita, ha mos
trado una firmeza y un rigor que en otras

ocasiones ha brillado por su ausencia.
Es una pena que I.U., esté como está, 

porque hace falta una izquierda sólida y de 
verdad unida. Pero aquel empuje que tuvo 
Anguita al hacerse cargo de IU en sustitu
ción de Gerardo Iglesias, no se va ya por 
ninguna parte; por el contrario, muestra en 
la mayoría de las ocasiones un mesianismo 
que produce enorme rechazo. Los militan
tes que todavía le son fieles -son efectiva
mente muy fieles- dicen que Anguita sufre 
el acoso de una prensa muy influida por los 
socialistas. Ojalá pudieran decir eso los 
socialistas, porque significaría que cuentan 
con un respaldo abrumador entre los perio
distas. Pero no; la crítica a Anguita nada tiene 
que ver con presiones o filtraciones intere
sadas del Psoe, nada. Las críticas se produ
cen porque Anguita va mal e Izquierda Unida 
va mal. Y no parece que la situación pueda 
ser mejorada en su V Asamblea.
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Ideologías y nacionalismos en la 

enseñan^ de la Historia

N
0deja de resultar sintomático que, dentro del 
Decreto sobre Reforma de las Humanidades, 
sea la Historia la que centra en gran medida 
la polémica. En mi opinión, ha varias razonas que lo 

explican. En primer lugar, las ideológicas. La His
toria nunca es inocente. Responde según se le inte
rroga y en las preguntas está implícita la concepción 
del mundo y de la vida del que las formula.

«El historiador», escribe Fontana, «aun cuando 
actúe sin una parcialidad maliciosa, proponiéndose 
ser lo más objetivo posible, su manera de entender 
la sociedad en que vive, sus actitudes políticas o ideo
lógicas, condicionarán su capacidad de comprender 
y explicar los acontecimientos del pasado». En ese 
sentido, los diversos enfoques de ese pasado han pro
ducido y siguen produciendo «combates por la his
toria», por una historia que, lejos de ser cerrada y 
finita, ha demostrado estar en construcción. Si el 
presente es complejo y encierra múltiples facetas, el 
pasado también lo fue. Una realidad poliédrica, 
múltiple, que respondía a intereses sociales contra
puestos. Una historia con luces y sombras. Con mo
mentos de convivencia y episodios cainitas, donde 
la paz fue rota demasiadas veces en aras de intereses 
encubiertos de ideales.

Razones ideológicas explican, por ejemplo, que 
«cuando media España ocupaba España entera», según 
un certero verso de Gil de Biedma, no sólo desapa
reciera de los libros de texto de nuestros escolares 
cualquier referencia a la Segunda República o al so
cialismo, sino que la Historia, que había sido trata
da metodológicamente por los pedagogos de la Ins
titución Libre de Enseñanza de manera comprensi
va a través de procesos multicausales, fuese simpli
ficada después de la guerra civil. La Historia se dividió 
entre buenos y malos, españoles e invasores, y se 
cargaron las tintas en los procesos memorísticos que 
otorgaban una importancia extraordinaria a los per
sonajes que habían conducido el destino de nuestro 
pueblo. Franco suponía así la culminación de una 
larga lista de caudillos que, desde Viriato, pasando 
por don Pelayo o el Cid, se presentaban a los ojos de 
los escolares desde los mapas históricos colgados 
en las escuelas como héroes a imitar.

La segunda cuestión de esta polémica debe rela
cionarse con el fenómeno nacionalista. No en vano, 
la Historia surgió en el siglo XIX como una discipli
na académica en la que el nacionalismo era su pie
dra angular. Una disciplina, de marcado contenido 
ideológico-político, necesaria para la formación de 
los ciudadanos de los nuevos Estados-nación que 
emergen en la Europa liberal. En España, la Cons
titución de Cádiz de 1812 alumbra una nación que 
define nuestra identidad colectiva. Los historiado
res comienzan la titánica tarea de buscar la «identi
dad» y la «diferencia» sobre la base de un proceso 
que, como ha señalado Anderson, trata de definir la 
esencia nacional, desde su genealogía. Se trata de 
ajustar, a veces «recreando», a veces «inventando», 
el hilo unitario de tradiciones, héroes, lenguas, acon
tecimientos y monumentos que vinculan, a lo largo 
del tiempo, un pueblo al territorio en el que se con
forma la nueva nación. Desde 1857, con la Ley 
Moyano, la recién descubierta Historia nacional se 
implanta en la enseñanza primaria para fomentar la 
¡dea de pertenencia a una comunidad histórica y 
cultural de carácter nacional.

El proceso fue, no obstante, mucho más comple
jo. Las mismas razonas de «identidad» y «diferen
cia» que se barajaron para constituir las esencias 
nacionales fueron también esgrimidas en numero
sos lugares de Europa, desde el último tercio del siglo 
XIX, para identificar otras identidades colectivas, 
otros nacionalismos, que no llegaron a constituirse 
como Estados. Catalanes, vascos y, más tarde, ga
llegos identifican lo que les une y les separa del resto, 
desde su propio pasado, desde sus propias tradicio-

CLEMENTINA DIEZ DE BALDEON (*) 

nes. Rafael Altamira, de quien, por cierto, acaba de 
reeditarse un esclarecedor ensayo sobre el tema que 
nos ocupa, «La enseñanza de la Historia», escrito en 
1890, fue un buen ejemplo de esa generación de 
españoles liberales, comprometidos con la educa
ción y la democracia. Altamira, que dedicó su es
fuerzo intelectual a desentrañare! hilo conductor de 
la historia de España, considera la diversidad como 
un componente esencial de la misma. Eñ «Elemen
tos de la civilización y del carácter españoles», es
cribe: «La primera nota que estudiaré, por la impor
tancia capital que ha obtenido desde fines del siglo 
XIX y más precisamente desde 1888 (mensaje de 
los regionalistas catalanes de la Reina), es la diver
sidad interior del pueblo español (o, como algunos 
pretenden, de los pueblos) que representa el con
junto de la gente española. Parece cierto que supera, 
en muchas de las direcciones de nuestra vida social, 
la variedad a la homogeneidad».

Quien esto opina, desde su forzado exilio ameri
cano por resultar incompatible con quienes, vence
dores de una guerra fratricida, proclamaban que 
España era Una, Grande y Libre, no era ningún 
peligroso nacionalista sino un demócrata buen co
nocedor de la realidad española y trabajador infati
gable por la tolerancia, labor que le fue reconocida 
al ser propuesto dos veces por las universidades 
latinoamericanas como premio Nobel de la Paz. Esa 
diversidad a la que se refiere Altamira fue recono
cida por la Constitución de 1978 y sigue cobrando 
fuerza, alimentada por el proceso autonómico, que 
no puede ni desconocerse ni excluirse. Quizá ésta 
sea la razón última del rechazo producido al Decre
to de Reforma de las Humanidades. Un decreto que 
ha tenido la habilidad de situar la polémica en uno 
de los peores escenarios posibles: el de la confron
tación entre el nacionalismo español y los naciona
lismos periféricos.

Nada útil puede salir de los enfrentamientos y de 
la imposición de un decreto que para ser eficaz debe 
ser fruto del diálogo, de la sensibilidad y del con
senso. Si se sospecha de la existencia de historias 
fragmentadas, autistas y excluyentes en algunas 
comunidades autónomas que no fomenten la convi
vencia pluralista ni el conocimiento común, deben 
ser, antes de nada, bien diagnosticadas. Resulta 
imprescindible y previo a cualquier medida poste
rior emitir un dictamen serio y concluyente sobre la 
situación de la enseñanza de las Humanidades en 
todas las comunidades autónomas que incluya el 
análisis de los libros de texto, verdadero guión de 
los contenidos que se imparten.

En cualquier caso, puede resultar esclarecedor abrir 
un amplio debate social sobre qué enseñanza de las 
Humanidades y de la Historia queremos y cómo 
articularía, tal como han hecho otros países de nues
tro entorno, a partir de un documento de trabajo abierto 
y consensuado que permita establecer, tanto en los 
programas como en los libros de texto, aquellos 
contenidos que todos los niños y niñas de España 
deben conocer.

España es una realidad plural, y ésa es su gran
deza. El gran mosaico que la forma sólo cobra sen
tido a la luz de todas sus teselas. Por eso, frente a 
historias excluyentes que aíslan a las personas en 
esferas cerradas y enfrentadas, es necesario reivin
dicar una Historia y plural, abierta a Europa y al 
mundo, que forme hombres y mujeres tolerantes y 
demócratas. Educar para la paz y el respeto a las di
ferencias, construyendo al tiempo una memoria com
partida, debe ser nuestro principal objetivo.

(*) Clementina Díez de Baldeón es diputada 
del PSOE por Ciudad Real, portavoz del Grupo 
Parlamentario Socialista en la Comisión de Edu
cación y secretaria de Bienestar Social de la Eje
cutiva Federal del PSOE.

Voluntarios, 
¿para qué?

PEDRO L. DE LA MANZANARA 

asta aquí hemos entendido por vo 
luntariado social el trabajo realizado 
libremente, sin expectativa de remu

neración económica, en beneficio de alguien 
que no fuera familia inmediata y no reque
rido por el Estado ni otras instituciones 
públicas. El voluntario «social» supone una 
persona que vive una solidaridad abierta, más 
allá de la pura solidaridad corporativista o 
familiar. Supone una persona que cree en 
un tipo de sociedad justa y solidaria, que 
descubre la realidad contraria a esa utopía 
y se embarca en un compromiso que intenta 
paliar el sufrimiento de personas y grupos 
desfavorecidos y excluidos, esforzándose por 
transformar dicha realidad social. En el au
téntico voluntario «social» reposa una car
ga de profundidad de un tejido social alter
nativo y de una cultura de gratuidad y uni
versal fraternidad frente a lo pragmático, me
ramente mercantil y raquitismo tribal. No 
es (¿era?) concebible un voluntariado «so
cial» motivado por un puro interés personal 
o primado por «dietas», no necesariamente 
económicas, en beneficio personal.

Lo diré con otras palabras. No es de re
cibo un voluntariado social, cuya motiva
ción sea, por ejemplo, el beneficio de unos 
«puntos» para su futura oposición profesio
nal. No es suficiente el voluntariado social, 
cuya acción se concreta en ayudar a las ins
tituciones gubernamentales para llevar a cabo 
el orden en sus fiestas sociales. Termina
mos concediendo la condición de volunta
rio social al despachador de esponjas em
papadas a los atletas del maratón.

Pero mucho voluntariado «social» hoy va 
por esos derroteros. Sin ninguna convicción 
de alternativa social, de utopía transforma
dora ni de creación de tejidos sociales don
de la justicia, la donación propia y la opción 
por los excluidos configuren un corazón 
distinto y unas personas nuevas. Se ha cer- 
tificado el «final de nuestra historia», es decir, 
la imposibilidad de cambios profundos, -lo 
que significa que morimos de satisfacción 
por el mundo que tenemos-. Por lo que es 
lógicamente impensable intentar transfor
marlo. No hay nada que transformar, se nos 
dice. Sólo remendar y maquillar la única 
posible realidad. Con una sociedad y men
talidad así, es normal que se apueste por un 
voluntariado cuantitativo y no cualitativo. 
Que crezca el voluntariado, como crece el 
PIB, acrecienta nuestro «ego» colectivo y 
el de nuestros gobernantes para ingresar en 
la Europa del «euro» con más voluntarios 
que nadie. No importa que sea un volunta
riado descafeinado, cuando no, en pura 
contradicción, portador de una cultura inte
resada y refrendo de la sociedad dual.

Voluntarios, ¿para qué? Desde luego para 
seguir manteniendo en alto, con sus vidas y 
posiblemente pequeños compromisos, una 
luz y un aire fresco en una sociedad con 
espasmos de solidaridad, pero estructural
mente insolidaria. Voluntarios que, más allá 
de lo rentable personal, siembren nuestro 
mundo de semillas de gratuidad y solidari
dad hacia los excluidos. Voluntarios que 
sirvan de indicadores de otro modelo «so
cial». Como afirma García Roca: «El mun
do que no deja espacio a la utopía es el mun
dillo habitado por un solo tercio de la hu
manidad, que es beneficiario de la cultura 
de la satisfacción y que no tiene necesidad 
de utopías. El mundo mayoritariamente real 
-el de los pobres del Sur y el de los exclui
dos sociales de las barriadas del Norte- no 
se puede permitir el lujo de negar vigencia 
a la utopía».
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en Vitoria donde notificó la ejecución de 
la sentencia a María José Andueza, Mati 
Iturralde y Atton Morcillo

Los miembros de HB ya han anunciado que no irán a prisión voluntariamente

El Supremo avisa a la Policía y 
los penados deben ir a la cáreel
El Tribunal Supremo ha remitido un oficio a las Fuerzas de 
Seguridad del Estado para que adopten las medidas oportu- 
ñas para llevar a efecto la ejecución de la sentencia que 
condena a siete años de cárcel a 23 miembros de la Mesa 
Nacional de Herri Batasuna (HB), por colaborar con la 
banda terrorista ETA.

Efe-Madrid

La secretaria de causas espe
ciales del Tribunal Supremo 
notificó ayer el auto de ejecución 
a 19 de los 23 condenados, en 
Guipúzcoa y Vizcaya y hoy lo 
hará a los otros cuatro en 
Pamplona, aunque los penados 
ya han anunciado que esperarán 
a ser detenidos en sus respecti
vas sedes de HB para ser trasla
dados a prisión.

Los miembros de la Mesa 
Nacional de HB ya habían anun
ciado que no irían voluntaria
mente a la cárcel, para lo que 
tienen un plazo de 24 horas a 
contar desde el momento de la 
notificación personal del auto, 
en cuyo caso la Sala de lo Penal 
del Supremo adoptará las medi
das oportunas, adelantaron fuen
tes judiciales.

No obstante, las mismas fuen
tes recordaron que los condena
dos pueden pedir un aplazamien
to del ingreso en prisión alegan
do razones de tipo personal, 
familiar o de otra índole para 
preparar su estancia en la cár
cel, que cada uno puede elegir.

El auto que está notificando 
la secretar¡ajudicial, al que tuvo 
acceso Efe, señala que «para lle
var a efecto el fallo» se deben 
practicar diversas actuaciones, 
como remitir el referido oficio 
a las Fuerzas de Seguridad, y dice 
que como en el «caso Filesa» no 
cabe que espere a que el Tribu
nal Constitucional resuelva los 
recursos contra la sentencia para 
ejecutaría.

La secretaria judicial notifi
có a las nueve y media de la 
mañana en la sede de HB en 
Bilbao el auto a Carlos Rodrí
guez, Jon Idígoras, Tasio Erkicia, 
Gorka Martínez, Amaia Bao, 
Koldo Celestino, Karmelo Lan
da y Joseba Martín.

Dos horas más tarde notificó 
en la sede de HB de San Sebastián 
la resolución a Rufi Etxeberria, 
Itziar Aizpurúa, Mikel Arregui, 
José María Olarra, José Luis 
Elkoro, Juan María Olano, Juan 
Pedro Plaza y Joseba Alvarez. 
Ya por la tarde la secretaria se 
personó en la sede de HB en 
Vitoria donde notificó la ejecu
ción de la sentencia a Marfa José 
Andueza, Mati Iturralde y Atton 
Morcillo.

Mientras, el vicepresidente 
del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ), Luis López Gue
rra, calificó hoy de «injustifica
das» las críticas realizadas por 
el PNV hacia la justicia, tras la 
sentencia de HB, que en su opi
nión obedecen a un «disgusto».

El secretario de Estado de la 
Presidencia del Gobierno, Miguel 
Angel Rodríguez, eludió pronun
ciarse, aunque recalcó que «está 
claro que no estamos ante una 
sentencia política, sino indivi
dualizada».

Sin embargo, el lehendakari 
del Gobierno vasco, José Anto
nio Ardanza, mantuvo que no 
comparte la sentencia y realizó 
un llamamiento a la sociedad 
vasca a que el día 15, cuando HB 
ha convocado huelga general, 
viva esa jomada con normalidad.

El presidente del PP en el País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, se mos
tró en desacuerdo con las pala
bras del presidente honorario de 
UPN, Jesús Aizpún, quien dijo 
ayer que el PNV «comprende e 
incluso comparte los objetivos 
de ETA», e Iturgaiz agregó que 
«el PNV es un partido democrá
tico, no es HB ni ETA».

El portavoz del grupo socia
lista en el Congreso, Juan Ma
nuel Eguiagaray, acusó ai PNV 
de «lanzar un manto protector so
bre un sector de la población 
vasca que todavía está en los 
aledaños de HB».

La magistrada de la Audien
cia Nacional y ex secretaria de 
Interior en la etapa socialista Mar
garita Robles dijo que «el Su
premo ha actuado con arreglo a 
la Ley», pero «ha habido respon
sables políticos que se han pasa
do diciéndoie lo que tenía que 
hacer».

El presidente de la Junta de 
Extremadura, el socialista Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, mostró 
su preocupación por el hecho de 
que HBy PNV «estén persiguien
do los mismos fines», porque esos 
fines «están lejos de la convi
vencia y de la Constitución».

El líder de IU, Julio Anguita, 
coincidió con el PNV en que 
«existe una descomposición de 
la justicia», pero aclaró que no 
por este asunto, y recordó las 
presiones ejercidas sobre los 
jueces desde HB y su entorno.

El ex secretario general del

La primera notificación se realizo en la sede HB en Bilbao. EFE

Los miembros de HB ya habían 
anunciado que no irían 

voluntariamente a la cárcel, para lo 
que tienen un plazo de 24 horas a 

desde el momento de la notificación

PCE, Santiago Carrillo, asegu
ró que la sentencia le parece 
«normal» y añadió que «lo que 
n^ hubiera parecido incompren
sible es que hubieran sido absuel
tos, porque la relación entre HB 
y ETA es clarísima».

El secretario federa! de Nue
va Izquierda, Diego López Ga- 
mdo, calificó de «intolerable e 
irresponsable» la actitud del 
PNV,al estimar que acusado pre
varicación al Supremo «sin nin
gún tipo de dato o prueba».

El presidente de Eusko

Alkartasuna (EA), Carlos 
Garaicoechea, consideró que el 
juicio de los miembros de la Mesa 
Nacional de HB va a ser «un hito 
de los despropósitos de la Justi
cia española».

La portavoz de Gestoras Pro 
Amnistía, Aitziber Bañuelos, cri
ticó ayer las reacciones de EA y 
ENV,que cal ificó de «patéticas» 
y agregó que ambos partidos 
políticos «gimotean como plañi
deras ante hechos consumados, 
cuando no han hecho nada para 
evitarios».

Liaño denuncia 
el auto 
"ofensivo" de 
Garzón hacia él 
y el fiscal

Efe-Madrid

El juez Javier Gómez de 
Liaño ha presentado en la Sala 
de Gobierno de la Audiencia 
Nacional un escrito en el que 
denuncia los términos «des
considerados» y «ofensivos» 
con él y con el fiscal Ignacio 
Gordillo del auto del juez 
Baltasar Garzón en el asunto 
del vídeo de Pedro J. Ramí
rez.

El juez Baltasar Garzón 
dictó el miércoles un auto en 
el que se inhibe del caso del 
vídeo del director del diario 
«El Mundo», que remite a los 
juzgados ordinarios, y en el 
que asegura, en contra de lo 
mantenido por Liaño, que no 
existe relación entre dicho 
vídeo y los GAL. Baltasar 
Garzón dice en dicho auto que 
los supuestos delitos que en 
relación al caso investigaba 
el juez Gómez de Liaño y el 
fiscal Ignacio Gordillo «ni han 
sido, ni pueden ser competen
cia de la Audiencia Nacional», 
por lo que juzga de artificial 
que se abriera una investiga
ción sobre dicho caso en este 
órgano judicial.

El juez Javier Gómez de 
Liaño abrió unas diligencias 
a raíz de la declaración de un 
testigo protegido que reveló 
una supuesta trama contra 
jueces -entre ellos Garzón-, 
fiscales y otras personas como 
Pedro J. Ramírez, y que esta
ría detrás del vídeo sexual con 
el que se relaciona a éste.

Detienen en Bilbao 
a un joven de 16 
años por fabricar y 
tener explosivos

Efe-Bilbag

Un joven de lóaños, iden
tificado con las iniciales 
A.A.M. y vecino de Ondarroa 
(Vizcaya), fue detenido el 
miércoles por un presunto de
lito de fabricación y tenencia 
de explosivos tras el registro 
de un local de reunión juve
nil practicado el 2 de diciem
bre, informó ayer la Ertzain- 
tza. Este arrestado, supuesta- 
menie, es el autor junto aotros 
jóvenes, de diversos actos de 
sabotajes perpetrados en On
darroa y en el cercano muni
cipio de Lekeitio contra ve
hículos de la Policía Autóno
ma Vasca, cajeros de entida
des bancarias, repetidores de 
antenas de telefoníae inmue
bles particulares y públicos-
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A petición del secretario general de los socialistas

Almunia y Aznar hablarán
antes de la cumbre de la ÜE

El abogado de la esposa de 
Roldán acusa de mala fe al juez

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el secreta
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia, se reunirán la próxi
ma semana, antes de la Cumbre 
Europea de Luxemburgo, tras 
la petición realizada el miérco
les por el dirigente socialista.

Almunia pidió una entrevis
ta al presidente del Gobierno, 
José María Aznar, para analizar 
diversas cuestiones como la 
entrada de España en la nueva 
estructura de la OTAN y la ac
tual situación de las fuerzas 
políticas en la lucha contra el 
terrorismo.

El representante socialista 
hizo este anuncio en una reunión 
en el Congreso con la Asocia
ción de Periodistas Parlamenta- 
nos(APP), en laque señaló que 
está pendiente de fijarse la fe
cha de la reunión con el jefe del 
Ejecutivo y la agenda final de 
esa entrevista.

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, señaló ayer a los pe
riodistas, antes de pronunciar una 
conferencia en la Universidad 
Europea-CEES de Villaviciosa 
deOdón, que «presumiblemen
te» la reunión será la próxima 
semana, antes de la Cumbre de 
Luxemburgo, la calificó de «in
teresante», y señaló que la mis
ma constará de una agenda 
«abierta». También el portavoz 
parlamentario del PSOE, Juan

Rodríguez apuntó que la reunión podría ser la próxima semana.

1

Manuel Eguiagaray, señaló ayer 
que la entrevista entre ambos lí
deres se celebrará «en los próxi- 
mos días, y en todo caso antes 
de la cumbre de Luxemburgo», 
que se inicia el viernes. No obs
tante, previamente aesta reunión, 
el presidente del Gobierno y el 
secretario general de los socia
listas coincidirán el próximo sá
bado en el Congreso de los Di
putados durante la celebración 
del XIX aniversario de la apro
bación de la Constitución.

Para Almunia, es necesario 
analizar con el presidente del 
Gobierno si se han cumplido ya 
todos los requisitos acordados 
por el Parlamento el pasado mes

de junio para dar el paso de in
corporarse a la nueva estructu
ra de la Alianza Atlántica.

La segunda cuestión a la que 
Almunia desea hacer referencia 
en su entrevista con Aznar es la 
situación actual de la lucha con
tra el terrorismo, donde consi
dera que hay condiciones favo
rables para la cohesión de las 
fuerzas políticas. Entre esas con
diciones citó los últimos éxitos 
policiales, el mantenimiento del 
«espíritu de Ermua», la senten
cia contra los integrantes de la 
Mesa Nacional de HB y las con
versaciones para «un nuevo 
horizonte de la política peniten
ciaria».

Efe-Madrid

El abogado de la esposa de 
Luis Roldán, Blanca Rodríguez 
Porto, en el juicio por enrique
cimiento ilícito, consideró ayer 
«nulas de pleno derecho» las 
comisiones rogatorias de Sui
za, y destacó diversas actuacio
nes a su juicio irregulares de la 
juez Ana Ferrer, que atribuyó a 
su «mala fe».

Agustín Guardia, abogado de 
Blanca Rodríguez Porto -para 
quien el fiscal pide 5 años de 
prisión porun delito fiscal y otro 
de encubrimiento de su espo
so-, aseguró ante la Sección 
Sexta de la Audiencia Provin
cial de Madrid que esos docu
mentos, «nulos de pleno dere
cho», «sirvieron para encargar 
al perito su acusación» y para que 
su patrocinada fuera encarcela
da. También criticó la incorpo
ración al sumario de unos docu
mentos hallados en una caja de 
seguridad contratada a nombre

Iturgaiz desconoce si la etarra 
Sorabal estuvo implicada en 
el secuestro de Miguel Angel

Efe-Vítoría

El presidente del PP del País 
Vasco. Carlos Iturgaiz, desco
noce si la presunta etarra Iratxe 
Sorzábal, detenida en Francia, 
intervino en el secuestro de 
Miguel Angel Blanco, aunque 
opinó que «esté o no esté (im
plicada) lo importante es que la 
vida no se le devuelve a nuestro 
compañero».

de Roldán en un banco suizo, 
en el que figuran apuntes con
tables de su supuesta ac-tividad 
ilícita, y señaló que fueron ex
traídos meses después de 
cancelarse la cuenta corriente 
con la que había sido contrata
da.

Guardia, que destacó que 
esos documentos estaban en un 
sobre en el que se había escrito 
«Luis Roldán, entre comillas», 
sugirió que fueron introduci
dos por la policía, al señalar que 
en el banco consta que la caja 
fue abierta a primera hora de la 
tarde «por persona desconoci
da, y la comisión judicial inter- 
vinoaúltima hora. Aseguró que 
la orden judicial para esa actua
ción se hizo efectiva el mismo 
día que se dictó, pese a que decía 
expresamente que se notifica
ría a las partes.

El letrado desvinculó a laes- 
posa de Roldán de los contac
tos con los fiduciarios Jean 
Pierre Aberlé y Roldán 
Costacurta.

En los pasillos del Parlamen
to Vasco, Carlos Iturgaiz seña
ló ayer que sólo conocía por los 
medios de comunicación las sos
pechas de la policía francesa de 
que Sorzábal pudiera haber ser
vido de «gancho» para atraer al 
asesinado concejal hasta el 
coche en el que esperaban los 
otros miembros de la banda 
terrorista ETA que le secuestra
ron.

La N-II, Madríd-La Jonquera, tuvo que ser cortada ayer en ambos 
^^ntidosala altura del kilómetro 216, en Ateca (Zaragoza), a causa de 
^ nieve, mientras que en otras seis carreteras el tráfico fue lento y se 
Precisó el uso de cadenas en cuatro puertos del norte y centro . La 
Lürección General de Tráfico informó que Cataluña, Aragón, Navarra 
^^3 Comunidad Valenciana son las zonas más afectadas por este

temporal, aunque también se ha dejado sentir en menor medida en la 
Comunidad de Madrid, Extremadura y Castilla y León. Los accesos a 
Madrid por la N-II1 presentaba retenciones por la nieve, además de la N- 
330, a la altura de Retascón (Zaragoza); mientras que a causa de la lluvia 
la C-224 está cortada en San Sebastián; y la niebla afecta a la N-482, en 
el término de Badajoz; y a la C-111, en la provincia de Soria.
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En su pacto de gobernabilidad entre PP y CiU y en continuar con esta relación

PP y UDC acuerdan intensificar el 
diálogo para evitar "sorpresas"

Efe»Madríd

Representantes del PP y de 
Unió Democrática de Catalunya 
(UDC) coincidieron ayer en in
tensificar el diálogo para evitar 
«escenarios de sorpresas» en su 
pacto de gobernabilidad entre PP 
y CiU y en continuar con esta 
relación.

El secretario general del PP, 
Francisco Alvarez Cascos; el 
coordinador general de este 
partido, Angel Acebes, y el pre
sidente de esta formación en 
Cataluña, Alberto Fernández, se 
reunieron con la delegación de 
UDC encabezada por su presi
dente, Josep Antoni Durán i 
Lleida, para valorar las relacio
nes entre ambos partidos.

Tras el encuentro, Durán 
afirmó que se había producido 
una coincidencia en valorar 
positivamente los términos 
globales de las relaciones, así 
como del cumplimiento «estric
to» del pacto de gobernabilidad, 
pero que ambas partes habían 
reconocido que en ocasiones se 
han producido algunos roces.

«A nuestro entender -conti
nuó- hay motivos para seguir 
apostando por la continuidad», 
si bien apreció que «se ha pro
ducido un desgaste en la forma 
y en el método» en el transcurso 
de algunas negociaciones entre 
el Gobierno y CiU, como en el 
caso de la financiación de la 
Sanidad.

Tras insistir en que es bueno 
que se mantenga el clima de

Hoy, segunda ronda 
bilateral para tratar el uso 
del aeropuerto de Gibraltar

Aznar apoya proyectos para 
que Barcelona se asiente 
como gran ciudad de la UE

Efe-Bruselas

La segunda ronda de las con
versaciones bilaterales a nivel 
de altos funcionarios entre Es
paña y el Reino Unido sobre el 
uso del aeropuerto de Gibral
tar, se celebrará hoy en Ma
drid, informaron fuentes diplo
máticas.

Esta reunión es la continua
ción de otra celebrada el pasa
do jueves en Londres en la que 
se acordó «seguir negociando», 
agregaron las fuentes.

En la primera ronda de las 
conversaciones «técnicas» par
ticiparon por parte española los 
directores generales del minis
terio de Asuntos Exteriores José 
Rodríguez Espiteri y Javier 
Garrigues.

Al igual que en la de la pa
sada semana, en la reunión de 
mañana participará el embaja

vi. 1

Un momento de la reunió n celebrada ayer. EFE

entendimiento, Durán reconoció 
que hay que fijar nuevos objeti
vos para mantener esa colabo
ración y que es necesario corre
gir «el escenario público de la 
negociación» debido a las 
interferencias que se han produ
cido en algunas ocasiones entre 
ambos partidos. «Si queremos 
continuar gobernando y apoyan
do esa acción de gobierno hay 
que fijar objetivos», subrayó 
Durán, que no desveló cuáles 
serían éstos ni si afectarían a la 
política general o a la autonó
mica. En su opinión, ayer no era 
el día de fijar las prioridades y 
se se remitió a la reunión que 

dor español en la OTAN, Javier 
Conde.

Estas conversaciones se cen
tran en la propuesta presentada 
por el ministro español de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
para compartir con el Reino 
Unido la gestión y uso del ae
ropuerto de Gibraltar en vuelos 
militares. Dicha propuesta con
templa la presencia de milita
res españoles en el aeropuerto 
gibraltareño.

El Reino Unido levantó el 
pasado martes las dos reservas 
que había presentado a la nue
va estnictura militar de la OTAN 
relacionadas con Gibraltar, lo 
que permitió que los ministros 
de Defensa aprobaran la refor
ma del organigrama de mandos 
aliados, en el que se incline el 
cuartel subregional que Espa
ña recibirá con su integración 
en la estructura militar.

mantendrá próximamente para 
ello el Comité de Enlace de CiU 
y a la del presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, con José Ma
ría Aznar.

Para Durán, los acuerdos del 
pacto de legislatura «como se han 
cumplido, están agotados» y el 
Gobierno «tiene que seguir go
bernando y nosotros queremos 
aportar nuestra visión sobre los 
diferentes contenidos». Durán i 
Lleida señaló que habían entre
gado a los representantes del PP 
su documento «La soberanía de 
Cataluña y el estado plurina
cional» -como anteriormente se 
hizo con el PSOE y se hará con

La Tribuna

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, apoyó ayer 
los proyectos de futuro de Bar
celona, entre ellos la celebra
ción del Foro Universal de tas 
Culturas en el año 2004, para 
que este municipio se asiente 
como un gran ciudad europea.

Así lo aseguró el regidor de 
la Ciudad Condal, Joan Clos 
(PSC-PSOE), tras reunirse con 
el jefe del Ejecutivo para pre
sentarse como nuevo alcalde 
después de la renuncia de 
Pascual Maragall y expresarle 
la voluntad de Barcelona «de 
seguir siendo una ciudad tran
quila y segura y con proyectos 
ambiciosos», como el que se 
pretende desarrollar en el año 
2004.

Clos consideró que las dife
rencias ideológicas entre el

IU-, en el que su partido se 
posiciona sobre lo «revisable» 
del estado de las autonomías, 
para lo que se apoya en la Cons
titución y el Estatuto catalán

Añadió que no se habían 
extendido sobre el contenido de 
este informe, pero subrayó que 
«es difícil que Unió acepte co
sas que vayan en contra» del 
documento.

Otros de los asuntos tratados 
en el encuentro fueron la nece
sidad de corregir los «déficits 
democráticos» con la revisión 
que quiere UDC hacer del siste
ma electoral, la reforma del fun
cionamiento y de la financiación 
de los partidos o la necesidad de 
avanzar en los trabajos de la 
Comisión que estudia la refor
ma del Senado. Durán también 
planteó al PP la devolución del 
patrimonio histórico de los par
tidos políticos y anunció que 
Alvarez Cascos «se ha compro
metido» a abrir una ronda de 
negociaciones con las fuerzas 
políticas implicadas para que 
puedan expresar su opinión an
tes de llevar esta iniciativa al 
Parlamento, aunque no se han 
fijado plazos.

Posteriormente, Angel Ace
bes destacó que ambas partes 
habían constatado que el acuer
do entre PP y CiU ha sido «alta
mente satisfactorio, con unos 
frutos positivos de estabilidad 
y de crecimiento económico y 
social», por lo que consideran 
que debe mantenerse en el tiempo 
«este clima sostenido».

actual Gobierno y él mismo no 
repercutirán en el apoyo de la 
administración central a los 
proyectos de Barcelona y, en 
tono distendido, reconoció que 
la «química» personal entre 
Aznar y él «funciona muy co
rrectamente».

EI regidor barcelonés indi
có que «hay un principio de 
acuerdo básico sobre la nece
sidad de impulsar nuestro país 
hacia cotas de mayor bienes
tar y de mayor desarrollo y 
ocupación, objetivos que nos 
unen más que nos separan».

A su juicio, las diferencias 
ideológicas deben dirimirse en 
otros contextos, puesto que «a 
la hora de defender las opcio
nes estratégicas tanto de Bar
celona como de Cataluña y de 
España, las cosas que nos unen 
son mas que las que nos sepa
ran».

Anasagati: la acción 
de Garzón sobre la 
Expo es la única 
forma de no dejar 
sombras de so^ha

Efe-Madrid

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, dijo 
ayer que la actuación judicial 
emprendida por eljuez Baltasar 
Garzón en relación con la Expo 
92 «es la única manera de que 
no se deje pasar ni una página 
en la que haya, al menos, una 
sombra de sospecha» en la ges
tión de ese aconteicmiento.

Anasagasti manifestó a un 
grupo de informadores en el 
Congreso que no debería hacer 
comentarios sobre decisione.s 
judiciales si se atuviera a las 
críticas que ha recibido la opi
nión de su partido sobre la sen- 
tencia alos miembrosde laMesa 
Nacional de HB.

No obstante, subrayó que la 
decisión deljuez Garzón de citar 
como imputados a ocho ex res
ponsables de laExpo, es laúnica 
investigación que puede reali
zarse, ya que la comisión de 
investigación parlamentaria no 
iba a prosperar.

Al respecto, explicó que el 
PP no quiere una comisión de 
estas características para no dar 
la imagen de persecución con
tra el PSOE y añadió que a esta 
formación política no le interesa 
tampoco que se abra esa inves
tigación en el Parlamento.

Hizo hincapié Anasagasti en 
que la decisión del juez Garzón 
no significa que los imputados 
estén condenados de antemano, 
sino que, simplemente, se abre 
una instrucción y habrá que 
esperar a conocer sus resulta
dos y se pueda despejar cual
quier tipo de duda.

Para IU, es coherente

El portavoz de IU en la 
Comisión Mixta de Relaciones 
con el Tribunal de Cuentas, José 
Luis Centella, cree que la cita
ción de ex directivos de la Expo 
por el juez Garzón es «coheren
te» y demuestra que con el in
forme no se acababa la investi
gación de los «desmanes» co
metidos en torno a la Exposi
ción.

Centella precisó que IU no 
va a «condenar a nadie» y tan 
solo pretende que los españ(^ 
les conozcan lo que ha ocurri
do en relación a laExpo-92, por 
lo que continuará reclamando 
la creación de una comisión de 
investigación parlamentaria, 
tanto más necesaria a su juicio 
una vez que el juez Baltasar 
Garzón ha abierto diligencias 
sobre este asunto. Según subra
yó, quienes más daño hacen a 
los propios imputados en este 
momento son el PP y el PSOE, 
al impedir la creación de esta 
comisión, ya que, con su acti
tud, colocan «bajo sospecha 
política» a los ex directivos de 
la Expo citados a declararen la 
Audiencia Nacional. «El PP y 
el PSOE no pueden llegar a un 
acuerdo a espaldas del Parla
mento para silenciar lo que ha 
ocurrido en EXPO-92 porquey^ 
hay un juez investigando», dijo-
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Aciiiccum
La lista de transmisores del mal de las vacas locas podría crecer

El Reino Unido prohíbe 
la carne con hueso
La Comisión Europea ana
lizará la posibilidad de am
pliar la lista de tejidos ani
males susceptibles de trans
mitir el mal de las «vacas 
locas», tras la decisión del 
Gobierno británico de pro
hibir el consumo de carne 
con hueso de la cadena 
alimentaria.

Efeagro

«Desde hace meses la Comi
sión estudia la ampliación de esa 
lista» (que hasta ahora incluye 
la médula espinal, el cerebro y 
los ojos de los bovinos, ovinos 
y caprinos de más de un año de 
edad) a otras partes del animal 
{como los intestinos), señaló un 
portavoz oficial.

El Gobierno británico tomó 
ayer esa decisión después de que 
un comité científico sobre enfer
medades espongiformes descu
briera la posibilidad de transmi-

Sigue el problema de las vacas locas, 

sión de ese mal (cuya versión 
humana es la enfermedad de 
«Creutzfeldt-Jacob») a través de 
la médula de todos los huesos.

La fuente explicó, no obstan
te, que la decisión del Reino

Unido no es más que «una me
dida de precaución», ya que los 
científicos británicos se han 
basado en descubrimientos rea
lizados en animales que ya es
taban enfermos y que, por lo 
tanto, se encuentran fuera del 
circuito de comercialización.

La semana próxima los cien
tíficos de la Unión Europea (UE) 
estudiarán el asunto, aunque «no 
se prevé para entonces ninguna 
conclusión definitiva», señala
ron fuentes comunitarias.

A partir del primero de ene
ro estará prohibida en la UE la 
lista actual de tejidos conside
rados peligrosos para su utiliza
ción tanto en la cadena 
alimentaria humana como ani
mal, así como en la elaboración 
de medicamentos y productos 
cosméticos. No obstante, la Co
misión propuso ayer fijar algu
nos periodos transitorios en el 
caso de los productos farmacéu
ticos, con el fin de evitar una 
situación de penuria.

La UE exigirá a Malasia un 
certificado de origen para los ajos

Efeagro

El Comité de Gestión de Fru- 
Jjs y Hortalizas, a petición del 
Gobierno español, ha aprobado 
^r unanimidad la inclusión de 
Malasia en la lista de terceros 
países a los que se exige, para la 
jniportación de ajos en la Unión 
europea (UE), un certificado de 
Origen y otro de transporte di-

Según el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación 
(MAPA), «esta exigencia se 
justifica por el convencimiento 
obtenido por la Comisión Euro
pea de que Malasia no reúne las 
condiciones climáticas y de suelo 
para la producción de ajos».

La obligatoriedad de esta 
exigencia entrará en vigor el día 
de su publicación en el Diario 
Oficial de la Comunidad Euro

pea (DOCE) y comenzará a apli
carse desde dicha fecha para 
todos los ajos de origen malayo, 
incluso para aquellos en vías de 
trasnporte hascia la UE.

El MAPA defiende esta de
cisión «ya que las autoridades 
comunitarias, conocedoras de 
que Malasia no produce ajos, han 
transmitido tal hecho por la red 
comunitaria europea antifraudes 
(UCLAF)».

Agresiva campaña de promoción 
de los cítricos valencianos

Efeagro 
rad^^ ^°°®®*^®^^ ^^ Agricultu- 
j^le la Generalitat Valenciana, 
^•^a Angels Ramón-Llin pre- 
gWo ayer en Madrid la campa- 
^Qe la Generalitat Valenciana 
IjJ^'^^^Qción de los cítricos va- 
fica *^”°^ ‘^^^ ”° ^“^‘^ ®“ ^^^*“ 
^ de «agresiva».

Esta agresividad se dirige, 
según explicaron los organiza
dores de la campaña y se pudo 
comprobar en los anuncios de 
televisión promocionales, en 
contra de las campañas de 
«markenting» de los fabricantes 
de concentrados.

La campaña fue presentada 
por la periodista Carmen García-

Vela, quien participó en el acto 
de ayer, y aparece en un «espe
cial informativo» de promoción 
para televisión.

Los organizadores explicaron 
que «esta campaña es agresiva 
porque agresiva es la política de 
marketing de las multinaciona
les de los concentrados que ade
más falta a la verdad».

La Guía de Vinos Gourmets 
ofrece datos de 2.868 vinos

Efeagro

La Guía de Vinos Gourmets 
1998 ofrece en su XIII edición 
información sobre 2.868 vinos 
con sus características y precios, 
745 bodegas con sus vino, 979 
vinos descritos y calificados.

107 denominaciones de origen 
y comarcas vinícolas y 251 tien
das especializadas. Respecto a 
la edición anterior se ha 
incrementado la información con 
la inclusión de 120 vinos más, 
49 bodegas relacionadas y se 
recogen todas las DO.

PRECIOS Indicativos Semana 49 (04-diciembre-97)

OVINO Fts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg ................................. 675-685 705-715
Corderos del5 a 19 kg .................................. 620-630 620-630
Corderos de 19 a 23 kg ..................... ........... 565-575 ■* 565-575
Corderos de 23 a 25,4 kg ............................ 515-525 515-525
Corderos de 25,5 a 28 kg............................ 495-505 495-505
Corderos de 28 a 34 kg .............................. .. 445-455 445-455
Corderos de más de 34 kg ........................... 390-405 390-405
Oveja extra .............................................................. 70 70
Oveja primera ....................................................... 50 50
Oveja segunda....................................................... 40 40
Oveja industrial ................................................... 35 35

CEREALES
Cebada malteria................................................. 23.20 23.20
Pienso (+ 62 Kg/Hl)........................................ 22,20 22.20
Pienso (- 62 Kg/Hl).......................................... 21,45 21.45
Trigo duro ........................ . ...................................... S/C S/C
Trigo blando: ..................................De fuerza 31,50 31,25
Extensibles: . ...... .............. .. .......... .. .............. . 27,75 27.50
Alcalá ......................... . ............................................... 28,.25 28
Panificables ......... ................................................... 26 25,75
Forrajeros ................ (Pané, Anzada) 24.75 24.75
Avena ........................................... ............................... 25 25
Centeno ...................................................................... 23 23
Triticales .............. .. .................................................. S/C S/C
Maiz secadero ....................................................... 22.85 22,85

LEGUMINOSAS 
Heno de alfalfa (18-20%)........................... S/C S/C

Heno de alfalfa (20-22%)........................... S/C S/C

Pipa girasol (9,2,44)........................................ 36-37 36-37

Guisante grano (14% Hdad.)................... S/C S/C

Lentejas La Mancha....................................... S/C S/C

Yeros........................................................................... 26 26

Veza grano .................................................. ... ......... 27 27

PORCINO
Selecto ................................................. .. ...................... 220 235
Normal ......................................................................... 215 230
Graso............................................................................. 210 225
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad).............. 7.700 8.200

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG...................... 300-310 300-310
Desvicjc................................................................... .. 60 60

LECHE Fts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de trio: 
Con Denominación de Origen .................. 19.50-20.75 19.50-20.75
Sin Denominación de Origen..................... 18,50-19.75 18,50-19,75
De cabra ...................................................................... 15-16 15-16
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:

De oveja ...................................................................... 17.25-18.50 17.25-18.50
De cabra ......................... ............................................ 13-14 13-14

Descenso general de los precios del porcino: Los pre
cios del porcino registraron una bajada general, llegando a co
mercializarse hasta 500 pesetas más baratos., en el caso de los 
lechones.

Por otra parte el precio del trigo registró un repunte de 0,25 
pesetas, mientras que el resto de los precios permaneció sin cambios.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^^ CAJA RURAL 
______ _____________________________

M.C.D.2022
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■mi
Kohl, que visitó la Universidad de 
Viadrina acompañado de su colega 
3olaco, tuvo que escuchar fuera y dentro 
as protestas de varios miles de estudiantes

Contra el deterioro financiero y estructural de sus universidades

Miles de estudiantes protestaron 
y se manifestaron ante Kohl
Varias decenas de miles de 
estudiantes se manifestaron 
nuevamente ayer en diver- 
sas ciudades alemanas y ante 
Helmut Kohl contra el dete^ 
rioro financiero y estructu
ral de sus universidades, pro
testas gue se prolongan des
de hace varias semanas.

¿fe- Bonn

En la ciudad oriental de 
Francfort del Oder, un grupo de 
estudiantes entregó una nota de 
protesta al canciller federal, 
Helmut Kohl, quien acudió a la 
Universidad de Viadrina en com
pañía de su colega polaco, Yerzy 
Buzek. Antes de acceder al edi
ficio, Kohl tuvo que escuchar las 
numerosas protestas de los es
tudiantes que se habían agluti
nado ante las puertas de la Uni
versidad, y que en pancartas y a 
gritos exigían una mejora de su 
situación.

Tras sortear con dificultades 
a los estudiantes que incluso 
lograron romper un cordón po
licial, el canciller y su invitado 
polaco accedieron al aula mag
na, donde esperaban otros 1.000 
manifestantes.

En las pancartas que porta
ban éstos se podían leer frases 
como «dinero y libros en vez de 
simpatía», en alusión a una fra
se del propio Kohl en la que, la

Momento en el que llega Kohl a la universidad donde fue abucheado. EFE

semana anterior, había manifes
tado comprensión por las pro
testas de los estudiantes.

En Düsseldorf (centro-oes
te del país) se reunieron aproxi
madamente 20.000 universita
rios que habían acudido de todo 
el estado federado de Renania- 
Westfalia, del que la ciudad a 
orillas del Rhin es capital regio
nal.

La estación ferroviariade esta 

ciudad quedó parcialmente pa
ralizada y en los andenes se 
aglutinaron tantos estudiantes 
que muchos trenes sufrieron 
retrasos porque los pasajeros no 
podían descender ni acceder a 
los trenes.

En Bonn, el bedel de la Uni
versidad recurrió a unas tenazas 
para concluir el bloqueo de un 
grupo de estudiantes que durante 
toda la noche se habían mante

nido encadenados al portal prin
cipal.

Protestas y acciones simila
res se produjeron ayer también 
en las ciudades de Berlín, Kiel 
y Maguncia, donde también se 
dieron cita varias decenas de 
miles de jóvenes.

Según la representación es
tudiantil de la Universidad de 
Francfort, en toda Alemania se 
encuentran actualmente en huel
gas parciales y protestas diver
sas 91 universidades del total de 
230 que existen en todo el país.

Las protestas se dirigen so
bre todo contra los fuertes re
cortes presupuestarios de las 
universidades y la prevista re
forma del sistema de becas, que 
entre otras cosas incluye la po
sibilidad de introducir tasas de 
matriculación.

Pero los estudiantes recha
zan también el deterioro gene
ral que sufre la enseñanza uni
versitaria, que hace algunas 
décadas era considerada ejem
plar.

Aulas cada vez más repletas, 
escasez de material en las biblio
tecas, retrasos en la corrección 
de exámenes debido a que el 
número de docentes sólo ha 
crecido mínimamente mientras 
que el de estudiantes se ha dis
parado, son algunos de los sín
tomas de una crisis que los es
tudiantes consideran insosteni
ble.

^Qtidcis ireves

La nueva estructura de la 
OTAN supone una drástica 
reducción de cuarteles

La nueva estructura militar 
de la Alianza Atlántica, diseña
da para adecuar la organización 
a las necesidades y retos del Siglo 
XXI, comprende una drástica 
reducción de cuarteles, que su
pone el paso de los actuales 65 
a solo 20.

El hermano de Castro se 
entrevistó con el ministro 
italiano de Exteriores

El vicepresidente del Consejo, 
de Estado y del consejo de mi
nistros de Cuba, Raúl Castro, se 
entrevistó ayer en Roma con el 
mimstro italiano de Asuntos 
Exteriores, Lamberto Dini, con 
quien analizó las relaciones bi
laterales y la lucha contra el 
narcotráfico.

El Cairo; identificados 
otros tres autores de la 
matanza de Luxor

Los especialistas en investi
gación criminal egipcios han 
determinado la filiación de tres 
de los cinco autores de la ma
tanza de Luxor que quedaban por 
identificar, dijo ayer el minis
tro de Información, Safat El 
Sherif. El sexto de los autores 
del atentado, que el 17 de no
viembre pasado costó la vida 
cerca de Luxor a 58 turistas, 
cuatro ciudadanos egipcios y los 
seis responsables del ataque, 
había sido identificado previa- 
menie como Medhat Mohamad 
Abdel Rahman, entrenado en 
Afganistán.

Amian promete para enero el 
informe de la revisión de la 
fórmula humanitaria para Irak

Canadá: las minas terrestres contra 
las personas ya están prohibidas

Efe- Naciones Unidas

El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, reiteró ayer 
ante el Consejo de Seguridad que 
considera insuficientes los ingre
sos de las exportaciones petro
leras autorizadas a Irak para 
resolver sus crisis humanitaria, 
y que propondrá en enero medi
das para remediar esa situación.

La declaración del secretario 
general fue solicitada por el 
presidente del Consejo, el cos
tarricense Femando Berrocal 
Solo, para conseguir que se apro
bará ayer una nueva prórroga de 
la fórmula «petróleo por alimen- 
los» cuya autorización expira 
hoy .Tanto Annan como Berrocal 
Soto expresaron confianza en 

que se logrará a tiempo superar 
las objeciones de Rusia y Fran
cia a la propuesta británica que 
prorroga la fórmula por seis 
meses con una revisión en el 
primer trimestre, pero no pro
mete aumento. Annan desmin
tió los rumores de que en las ver
siones preliminares del informe 
que presentó propusiera aumen
tar la autorización de exporta
ciones.

Manifestó que es muy difí
cil, por no decir imposible, res
ponder a las expectativas que 
provocó esa fórmula humanita
ria, aunque si puede aliviarse 
mucho la crisis alimenticia y de 
la atención a la salud en Irak si 
se resuelven las dificultades 
burocráticas.

Miguel SANZ

Tras la clausura ayer en 
Ottawa (Canadá), de la confe
rencia para la firma del tratado 
mundial de minas contraper
sonas, los países signatarios 
afrontarán ahora su puesta en 
práctica, lo cual requerirá nota
bles aportaciones económicas.

Oficialmente se espera que, 
al término de la conferencia, sean 
125 países los que hayan firma
do el Tratado sobre la Prohibi
ción del Empleo, Almacena
miento, Producción y Transfe
rencia de Minas Contrapersonas 
y sobre su Destrucción.

Esta convención entrará en 
vigor seis meses después de que 
haya 40 países firmantes cuyos 
Parlamentos nacionales hayan 
ratificado el acuerdo.

El tratado, una vez que esté 
vigente, obligará a no utilizar, 
producir, almacenar ni transfe
rir, «nunca y bajo ninguna cir
cunstancia» minas contraperso
nas. Asimismo, la convención 
obligará a los países firmantes 
a la destrucción de su arsenal de 
minas contrapersonas durante los 
cuatro años posteriores a la en
trada en vigor del acuerdo.

Tan sólo podrán conservar 
una pequeña cantidad de minas 
para la investigación y la ense
ñanza de técnicas de desminado 
y otras actividades similares que 
contribuyan a eliminar el efec
to de esas mortales armas.

Igualmente, el tratado obli
gará a los países signatarios a 
limpiar sus campos de minas en 
un período de 10 años, a menos 
que exista una causa que justi

fique una moratoria. Con la fir* 
ma de la convención, las nacio
nes se comprometen también a 
prestar terapias de rehabilitación 
a las víctimas de estas minas, qi* 
se cuentan por millares en todo 
el mundo. Conseguir los recur
sos económicos necesarios paf^ 
llevar a cabo esos objetivos es 
ahora uno de los retos de*Ios 
países signatarios del tratado-

Dado que existen alrededor 
de unos 100 millones de mina^ 
diseminadas en 64 países- 
mayoritariamente pobres, «• 
resto de naciones de la comun>' 
dad internacional debe colab^ 
rar con ayuda financiera pof^í 
eliminación de tales arrn^- 
coste medio de la detección/
eliminación de una mina s^ 
lúa entre los 300 y los L^ 
dólares estadounidenses.



Esta comisión, que preside Rato, se 
puso en marcha el pasado 30 de abril 
para elaborar un plan integrado de 
actuación entre ministerios
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t»
Los parados 
podrían 
suspender el pago 
de VPO durante 
dos años

El ministro de Fomento. 
Rafael Arias Salgado, anunció 
ayer que el Gobierno negocia 
actualmente con las entidades 
bancarios para que los benefi
ciarios de créditos de vivienda 
de protección oficial (VPO) 
puedan «suspender el pago» de 
sus hipotecas durante dos años 
si, por ejemplo, pierden su 
empleo.

Esta es una de las modifica
ciones sobre el Plan Cuatrienal 
de Vivienda, cuya existencia se 
agola en marzo de 1998, que, 
pese a su «complejidad», el 
Ejecutivo intentará sacar ade
lante, dijo Arias Salgado en un 
encuentro con periodistas cele
brado ayer en el Palacio de La 
Moncloa.

A juicio del ministro de 
Fomento, esta medida supone 
«una complejidad razonable» y 
«asumible», porque «la VPO 
liay que hacerla asequible en 
precio y en capacidad adquirente 
a lo largo de toda la vida del 
crédito hipotecario».

El próximo Plan Cuatrienal 
de Vivienda, que se acuerda en 
la Conferencia Sectorial de 
Vivienda donde están presen
ten las comunidades autónomas, 
prevé la realización de 1,2 mi
llones de actuaciones en este 
^tor, entre construcción de 
viviendas, rehabilitaciones y 
*^lras acciones en materia de 
suelo.

Más importancia a la 
^^f^habilitación

Además de la posibilidad de 
Jue los parados puedan suspen- 

el pago de su crédito, las 
ÍJ^odificaciones del Gobierno 
^dirigidas a «darle algo más 
^importancia a la rehabiiita- 

y «unificar los conceptos 
* vivienda protegida de régi- 

general y de régimen es- 
P^ial», «aún cuando ésto exi- 
Í’iia también unificare! tipo de 
A y^ 9^e uno tiene el tipo 

Aducido y Otro no». Arias 
ri S^® *”^’^^ ^“® ®* Ministe- 
ode Fomento está en negocia

bles con el Ministerio de 
^^?*^mía y Hacienda, «para ver 
u ’Í^P^eto recaudatorio que 

liaría la reducción del IVA 
lodo tipo de vivienda de 

^elección oficial». Respecto a 
.^spensión durante dos años 
Darf2^° ^® ’^ hipoteca en VPO 
^desempleados, el ministro 
fomento dejó claro que su- 
j^ «una facilidad para favo- 
^ f la adquisición de vivien- 
^ *• aún asumiendo el riesgo 
al#?^^’ ^’ ̂ razones distintas, 
1?’*” pueda perder el trabajo 
5j^ ''•era dificultades para ha- 

*^le a los distintos pagos».

¿a comisión interministerial quiere difundirlos en enero

Los trabajos sobre el 
euro acaban este mes
Los trabajos de la comisión 
interministerial para coor- 
dinar actuaciones que per
mitan un mejor acceso de 
España al euro concluirán 
en el presente mes diciem
bre, para su posible difu
sión en enero, anunció ayer, 
jueves, el vicepresidente se
gundo del Gobierno y mi
nistro de Economía, Rodri
go Rato.

Efg

Rato hizo esta declaración en 
Madrid, durante la inauguración 
del I Congreso de Auditoría qu? 
se celebra en Granada, y en la 
que intervino el ministro desde 
su despacho del Ministerio de 
Economía, a través de una 
videoconferencia.

Esta comisión, que preside 
Rato, se puso en marcha el Ja
sado 30 de abril para elaborar 
un plan integrado de actuación 
entre ministerios, en un plazo 
de ocho meses, y para identifi
car posibles problemas que 
pueda suponer nuestra introduc
ción en el euro.

En su intervención. Rato 
destacó la importancia de los 
trabajos de esa comisión, con 
la que se pretende que los em
presarios españoles «puedan

La crecimiento económico se 
sitúa en el 3^ por ciento

Efe

El ritmo de crecimiento de 
la economía española durante 
el último trimestre de 1997 se 
sitúa en el 3.5 por ciento, anun
ció ayer, el secretario de Esta
do de Economía, Cristóbal 
Montoro, quien añadió que la 
entrada de nuestro país en el euro 
es ya totalmente segura.

Montoro destacó que la apor
tación del sector exterioren seis 
décimas a ese 3,5 por ciento, es 
una de las causas principales de 
la buena marcha del PIB, durante 
su intervención en unas jorna
das sobre economía organiza
das por el Club Español de la 
Energía.

Rato inauguró el Congreso de Auditoría a través de una videoconferencia.

fíOtíM
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anticiparse a sus competidores, 
y aprovechen las oportunidades 
que se presentan con el acceso 
a nuevos mercados, a la hora de 
ofrecer productos y servicios a 
clientes con una única moneda».

También subrayó la labor de 
los auditores para el acceso 
correcto a la moneda única y la 
importancia del grupo de trabajo 
dependiente del Instituto de 
Contabilidad y Auditorías de 
Cuentas para el análisis de las 
repercusiones contables.

La reducción del déficit, que 
se situará en tomo al 2,9 por 
ciento a finales de año, la con
tención de la inflación, que 
rondará el 2 por ciento, la re
ducción de la deuda, y las polí
ticas de liberalización y 
privatización del sector públi
co del Gobierno, también están 
contribuyendo a la mejora de la 
economía, añadió.

Ai final de su discurso, el 
secretario de Estado de Econo
mía explicó a los periodistas, 
cómo se financiará el incremen
to en 83.000 millones de pese
tas que recibirá la Sanidad en 
1998, y que no estaba incluido 
en un principio en el proyecto 
de ley de los Presupuestqs Ge

«La transparencia de las 
cuentas es hoy uno de los ele
mentos esenciales no sólo de 
los mercados nacionales sino 
también del mercado 
globalizado», por lo que des
tacó la labor de la auditoría.

El vicepresidente segundo 
del Gobierno manifestó que la 
«eficiencia» del mercado de
pende, sobre todo, «de que to
dos los actores tengan en su 
poder la misma información», 
y que ésta sea de calidad.

nerales del Estado para el año 
próximo.

«Unos 50.000 provendrán 
del ahorro que supondrá el 
anticipo de devoluciones del 
IRPF, y otros 30.000 aproxima
damente de las primas de emi
sión de deuda pública», mati
zó el secretario de Estado de 
Economía.

El secretario de Estado de 
Economía destacó la importan
cia que supone seguir en la 
misma línea de contención del 
déficit e inflación en el futuro, 
y en la política de rigor presu
puestario del Gobierno, que es 
el único modo de garantizar la 
establilidad y asentamiento 
económico.

Hacienda ha 
devuelto su 
dinero al 84,9% 
de los 
contribuyentes

Efe

Hacienda ha efectuado ya 
el 84,9 por ciento de las devo
luciones solicitadas en la pasa
da campaña de la renta, y ha 
reembolsado el 70,26 por cien
to del importe reclamado, infor
maron ayer fuentes de la Agen
cia Tributaria.

Según datos correspondien
tes al 1 de diciembre, las devo
luciones efectuadas ascienden 
a 8,84 millones (un 8,13 por 
ciento más que en la misma 
fecha de hace un año), que re
presentan un importe de unos 
718.000 millones de pesetas, 
cifra que supera en un 9,72 por 
ciento a la correspondiente a 
1996.

El importe medio reembol
sado a cada contribuyente es de 
81.170 pesetas, un 1,5porciento 
por encima de la devolución 
media correspondiente al mis
mo periodo del año pasado.

Hacienda tiene previsto efec
tuar antes de que termine el 
presente año el 95 por ciento del 
total de las devoluciones soli
citadas (10,42 millones), con el 
83 por ciento del total de dine
ro reclamado (953.480 millones 
de pesetas).

La Agencia Tributaria dis
pone de plazo legal para cum
plimentar todas las devolucio
nes de la última campaña de 
renta hasta el 31 de enero de 
1998, fecha a partir de la cual 
cualquier retraso que no obe
dezca a falta de documentos o 
ausencia de datos bancarios o 
de otro tipo obligaría al pago 
de los correspondientes intere
ses de demora.

Méndez acusa a 
Farreres de no 
afrontar la 
creación de 
empleo

Efe

El secretario general de la 
UGT, Cándido Méndez, acusó 
al conseller de Trabajo de la 
General ital, Ignasi Farreres, de 
«escabullirse de cómo crear más 
empleo». En respuesta al 
conselier, que acusó a los sin
dicatos de poner trabas a la trans
ferencia de las políticas activas 
de empleo a las comunidades, 
Méndez afirmó que los sindi
catos no tienen «propósito de 
menoscabar las competencias de 
la Generalitat» , sino «asegu
rar la preponderancia del papel 
público frente a la iniciativa pri
vada».
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COMENTARIO

La Bolsa de Madrid cerró su 
sesión de ayer con una ligera 
subida, en consonancia con el 

resto de las plazas internacionales que 
también crecieron, pese a que el 
Bundesbank decidió mantener los tipos 
de interés. La tendencia at alza se 
mantuvo durante toda la jomada, aun
que la nota característica fue la atonía 
en todos los mercados internacionales, 
incluido el neoyorkino, que abrió con un 
ascenso del 0,68 por ciento. En este 
contexto, el índice general quedó en 
los 625,92 puntos, lo que supone un

ascenso de 7,65 puntos, un 1,24 por 
ciento, y el Ibex 35 subió 95,53 puntos, 
un 1,35 por ciento, con lo que se esta
bleció en los 7.166,02 puntos. La situa
ción vivida en el parqué madrileño se 
repitió en el resto de las plazas finan
cieras europeas y todas ellas registra
ron subidas, siendo la más significati
va la de la Bolsa londinense, que cre
ció un 2,12 por ciento. FranWur tregis
tró un ascenso del 2,09 por ciento y 
París, del 0,42 por ciento.
NESTLE ESPAÑA prevé alcanzar al 

cierre del ejercicio 1997 un beneficio

neto de 4.700 millones de pesetas, lo 
que supone un crecimiento del 95,8 por 
ciento en relación con el obtenido en 
1996, que fue de 2.400 millones de 
pesetas, según explicó ayer el director 
general de la filial de la multinacional en 
España, José Arcas.
BANCO POPULAR. El Banco Popular 

y su Grupo, integrado por los Bancos 
de Andalucía, de Castilla, de Galicia, de 
Vasconia y el de Crédito Balear, han 
lanzado Eurovalor lbex-35 Asegurado 
B, un fondo de inversión garantizado 
cuya gestora es Sogeval.

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 405,53% 0,97%

Bancos 763,13% 1,27%

Constniccten 839,05% 1,54%

Eléctricas 688,78% 1.43%

Inversión 516,15% -0,07%

Metal-Mecánica 346,87% 1,45%

Otras Ind. y Serv. 133,64% 0,74%

Petróleo y Químicas 492.64% 0,92%

Transportes y Corn. 661,88 % 1,18%

Cierre 7.188,02

Anterior 7.092.49

Dii. En puntos +95,53

Dii. En% +1,32%

Max. Anual (1 Oc) 7.335,10

Min. Anual (2 En) 5.018,65

NOUBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
Argentana Ma 4.825.424 18.129

B6V Interactivos Ma 4.160.609 15.027

Central Hísp. Bolsa Ma 5.596.113 14.123

B.S.N. Ma 4.148.577 12.904

Valgest Ma 2.984.717 10.964

B8V Interactivos A' 2.668.959 10.324

Ahorro Corp. Finan. Ma 3.492.419 7.915

Bentío y Mojardín Ma 2.419.816 7.005

Memí Lynch Ma 1.349.402 5275

Warburg Securíties Ma 1.326.364 4.755

Al cierre, 4/12

622.23

524,5 3

618,27

VALENCIA

L M M

Al Cierre, 4/12

407.27 520.64 524.53
621,02 618.10

Al cierre, 4/12

961,6 7

530.43 526,12
L M M

928.47 965.08 961.67
9SS.42 949.38________

L H H

AI cierre. 4/12

Las mayores subidas
0». (Pt») Wt ffc)HOMBRE

Radiotrónica 125.00* 6,09]

Financiera y Minera 150,00 5,66¡

Valderrivas 700,00
5,60^

MisaIba 120,00 5.54

, Lain 13,00 4.31

Cortefiel 250,00 4.27¡

Gas Natural SDG 260,00 3,59

Asturiana de Zinc 75,00 3.00

Algodonera ' 60,00 2,9¿\

Unú 90,00 2.89{

MERCADO CONTINUO

W- W

...bajadas
Hambre OH. (Re)

Bco. de Alicante -110,00 -3,58

Tudor or. -25,00 -3,08

Gral, de Inversiones -4,00 -2,75

Dimetal -4,00 -2,22

Ence -35,00 -1.43

Gas y Electricidad -160.00 ■1,42

NOMBRE

Azucarera -100.00 •1.381

Bodegas y Bebidas •80.00 •1.331

Vlscotán -45.00 •1.25]

Zabáfcunj •15,00 •1.21]

y aplicaciones
COTEÍACíOW 09. (PTA>

Endesa 2.870.00 4.273

HOMBRE

Teletónica 4,595.00 2.778 B

Iberdrola 2,020.00 2.421

Ereroe 156,00
2.269 S

Bco. Bilbao Vizcaya 4.670.00 1.877 B

Lain 314,00
1.784 fi

Tubacex 430,00
1.543 1

Bco. Central Hispano 3.110,00

| Bco. Santander 

; Unión Fenosa

4.610.00
l.510,00

1.522

1.308

1.305

CIERRE DIF. V0L. {M) MAX / FECHA MIN/FECHA CIERRE DIF. VOL(M) MAX /FECHA MIN/FECHAHOMBRE

Abengoa 7.700 0 7.95 7.720 2 Dc 4iOO 7 En BP 011 España 7.960 •10 0.65 8.070 10 Nv 5.010 2 En

Acerinox 24.600 110 58,16 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campoirío 6.900 0 5.50 13.000 11 JI 5.600 29 JI

Acesa 2.045 20 455,90 2.080 4 Ji 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.610 10 0.20 10.300 9 JI 5.400 2 En

Adolto Domínguez 4.950 135 85,66 7.000 16 Mz 3.400 28 Oc Cementos Portland 8.100 90 23.82 8.140 2 Dc 4.635 3 En

AGP Unión-Fénix 1.960 25 17,34 2.355 20 0c 1.110 3 En

Agromán 664 12 113.52 734 18 Jn 375 27 En

Agun de Barcelona 6.380 50 89.37 6.440 1 Dc 4.955 28 0c

Algodonera 2.110 60 254.52 2.475 29 Sp 1245 2 En

Amper 4.615 105 120.27 5.290 25 Sp 2.550 28 En

Anaya 2.825 •20 0.43 3.390 9 JI 2295 28 0c

Argentaría 9.490 160 564,58 9.650 14 JI 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 2.570 75 302.08 3.590 12 Sp 1230 2 En

Aumar 2.555 55 215.13 2.560 4 Dc 1.805 28 0c

Auxiliar FF.CC. CAF 5.780 130 2,03 7.300 20 Ag 4.670 3 En

Azcoyen 16.090 •10 11,83 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv

Azucarera 7.140 -100 2.45 8290 3 JI 5.780 28 0c

Bami 590 9 49,55 646 30 Sp 181 3 En

Bankinter 8.500 60 65.12 28.350 9 JI 5.960 26 0c

Bayer Ag. 5.600 0 1,36 6.650 11 Mz 4.675 28 Oc

Bco. Atlántico 4.940 40 1,23 4.940 4 Dc 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 4.670 80 1.877.53 13.500 17 JI 3.420 28 Oc

Bco. Central Hispano 3.110 35 1.522,95 6.420 23 JI 2280 28 0c

Bco. de Alicante 2.955 •110 0,42 3.770 14 En 2.500 28 Oc

Bco. de Andalucía 23.600 0 1,19 26.990 7 JI 18.000 4 Mz

Bco. de Castliia 99.600 0 0,01 108.000 30 Sp 66200 2 En

Bco. de Crédito Balear 8.900 0 0,03 10.350 12 My 4.900 17 En

Bco. de Galicia 19.790 180 2.02 20.600 7 JI 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 2.960 35 11.01 3290 17 Jn 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.425 5 1.038.02 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab 3.000 1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano 6250 20 0,93 6.800 7 JI 4.360 3 En

Bco. Herrero 8200 •50 0,05 9.900 15 My 6.930 9 En

^co. Pastor 1^,770 70 23,34 12.000 3 JI 7.770 4 Ab

Bco. Popular 9.860 210 218,55 40.070 3 JI 7.010 28 0c

Bco. Santander 4.610 30 1.308.37 13.400 6 Jn 3.445 28 0c

Bco. Simeón 2.450 27 Nv 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 11.700 40 0,09 12.600 16 My 6.980 24 En

Bco. Vitoria 2290 0 2,67 2.400 18 Nv 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 3.900 0 4,42 4260 9 Jn 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 5.920 •60 0.77 7.490 26 Jn 3230 6 En

C«pM 4.680 15 2725 5.340 5 Jn 3.405 28 0c

Citroen 9.200 200 0,67 10.700 23 J1 6250 3 En

Cofir 779 •2 125,36 679 25 Sp 411 3 En

Commerzbank 5.280 80 1,56 6250 20 Ag 3.200 2 En

Continente 2.965 0 169,34 3.790 23 JI 2295 28 Oc

Corp. Banesto 1.515 -5 4.59 3.500 15 My 1.325 28 0c

Corp- Financiera Alba 16.100 0 28,68 19.740 18 JI 12.400 30 En

Corp. Mapire 7.810 160 96,89 9.590 16 JI 5.910 28 0c

Cortefiel 6.100 250 52,46 6.890 26 Jn 3.840 2 En

Cristalería 11.600 0 13,38 14250 9 JI 9.610 28 0c

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En

Di metal 176 •4 10,34 284 27 My 135 12 Mz

Dragados 3.290 90 113,10 3.540 13 Jn 1.895 3 En

E. e ind. Aragoneeas 1.040 S 148.63 1.140 23 Jn 710 3 En

E.R. de Zaragoza 5.790 40 3.61 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz

Ebro-Agrlcolas 2.580 •5 15.83 3.070 4 JI 2.095 28 Oc

El Aguila 607 •2 105,01 810 26 JI 520 28 0c

Electra de Viesgo 5.000 0 0,65 6.000 7 JI 3.720 5 Fb

Ence 2.405 •35 111,0^ 3.130 14 JI 1.515 2 En

Endesa 2.870 25 4.27328 13.380 3JI 2.255 28 Oc

EnherB 2.960 15 12.11 3.900 3 Mz 2.700 28 Oc

Eppicsa 77 1 21,31 152 28 En 48 7 En

Ercros 158 4 2.269.95 186 3JI 813En

Esp. del Zinc 1.520 25 34.17 2.445 21 Ag 765 2 En

Esl Subterraneoe 2.940 •10 14.69 3.435 3 Ji 2.030 2 En

Europistas 1.050 20 58,09 1.320 20 En 907 28 0c

Fecsa 1.355 10 129,06 1.440 25 Jn 978 28 Oc
Fite 445 2 71,37 588 7 JI 330 2 En

Financiera y Minera 2.800 150 47,17 3.360 30 Sp 1.200 3 En

Finanzauto 1.420 20 2,07 1.665 30 Sp 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 6.090 90 100,71 24.400 1 Oc 4.365 28 Oc
Fosforera 225 2 18.12 422 19 Fb 188 28 0c
G. Duro Felguera 1.770 10 43,97 2.330 14 JI 1.080 24 En
Gas Natural SDG 7.500 260 276,15 34.800 18 Fb 5.390 28 Oc
Gas y Electricidad 11.060 •160 4.59 11.500 3 Dc 7.070 22 Ab
Ginés Navarro 4250 7 Nv - 5.600 60c 1.490 7 En

Global StMl 310 3 162.29 425 12

DIF. VOL (M) MAX / FECHA MIN/FECHANOMBRE CIERRE

252 28 0c

Gral, de Inversiones 141 •4 16,58 277 26 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.930 50 46,13 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Hlsalba 2.285 120 6,16 2.550 30 Sp 1.405 2Jn

Huarte 720 5 202,66 807 20 My 536 2S Ag

Iberdrola 2.020 40 ¡>.421,60 2.025 4Dc 1.445 28 0c

Iberplstaa 3.190 •5 2,32 3.390 1 JI 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.350 50 3,28 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 2.200 10 1.70 2.200 3 Dc 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbia 1.360 20 49,84 1.560 9 JI 511 3En

Kolpe 10.900 -100 1,56 12.000 3 JI 6.990 24 En

Laiarge Coppée 9.990 0 0,01 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 314 13 '1.784,96 405 17 Jn 14g3Ab

Mapire Vida 10.100 150 8.72 10.440 14 My 7.610 28 0c

Marco Ibérica 1.895 -10 19,14 2.390 30 Jn 1.330 3En

Metrovacesa 6.420 -30 109,14 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.300 0 14,59 7,000 26 My 3.870 13 En

Nlcotás Correa 7.250 90 9,18 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 125 0 131,61 185 3 JI 96 28 0c

Obrascón 4.150 -10 14,09 4.300 2 Dc 1.205 2 Ab

Ocp Constr. 3.620 28 Nv 15.290 60c 2.885 28 0c

Papelera 87 •1 75,64 165 26 Fb 79 28 0c

PIcidng-Pack 83 •1 330,72 99 3 JI 47 3 En

Prima Imoblllaria 1.430 15 9,73 1.465 13 0c 920 20En

Prosegur 1.570 10 27,55 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryca 2.405 0 413,20 3.370 23 JI 1.910 28 0c

Puleva 6.490 30 Sp 7.670 4 JI 2.680 10 En

Radiotrónica 2.175 125 63,82 3.100 6 Jn 1.570 3En

Repsol 6.520 80 693.98 6.750 13 0c 4.9102 En

Saltos del Nansa 10.500 0 0,01 10.900 7 En 8.6102^

Sarrió Papelera 514 0 34,67 638 4 JI 4202En_

Seda Barna 427 -1 75.57 630 10 En 346 280c

Sevillana 1.460 20 261.65 1.550 30 Jn 1.100 280c

Sniace 295 5 976^6 384 26 Jn 126 3En_

Sol Mellé 5.610 140 78.80 6.600 4 JI 4.026 30&

Sotogrande 337 -2 121,90 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11,590 250 70.03 11.950 18 Nv 5.5102En_

Taiisa 2.160 15 35,30 2.850 30 Sp 1.290 3BL

Tele Pizza 11.860 -40 26,14 12.700 28 Nv 3.725 3 EJL

TeleiónIca 4.595 55Í>.778,83 4.845 25 Sp 2.995 2 En_

Tubacex 430 7 1.543,25 573 26 Jn 2133^

Tudor or. 785 -25 2,92 1.100 27 En 575¿&L

Uniland 9.000 210 3,36 9.400 1 Oc 5.200 2/¿¡:

Unión Fenosa 1.510 10 11.305,66 1.510 21 Nv
1.085 3^^

Unipapel 3.200 90 7,34 3.780 15 JI
2.310312..

Uralita 1.725 10 325.31 1.875 30c 996 3.^

Urbes 212 23JI • 230 16 JI
94 B&L

Valderrlvas 13200 700 12,26 14.850 20c
8.030 2Mt

Valen, de Cementos 2.835 10 5,56 3.010 80c
1.400 9JL

Vallehermoso 4.525 85 115,67 4.550 4 Dc
2.7503¿L

Vldrala 6.500 100 2,64 10.890 2 Mv
5.37015

Vlscotán 3.545 •45 66.16 3.950 23 JI
1.93015-

Volkswagen 90.000 500 0.10 129.950 15 JI
49^60021-

A 
N

B 
NI

C'
*
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K

U
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I
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

BANCO DE ESPAÑA

5.000 Clamaa Va 200.00 23 Dc 0.00 0.00 Mercado monetnrio
IJOM TiniLO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. 600 Datt Ba 9.00 19 Ag 615.00 En 8.00 Ag Nombre____________________ V. Actual Dif. Rent.%
nOD Arene a 175.00 18 Sd 175 00 Sp

500 Dalt Va 640.00 21 JI 840.00 JI 640.00 JI

'WD Arene Ut 165.00 3 Dc 199.00 Oc 1.90 Oc
200 Flbanaa Ma 3.078.00 0.00 3.096.00 Oc 8.00 Oc A. B. Dinerplus 201.574.53 43.67 3.80%

• 000 Oernm «P-. Ba 225,00 19 Nv 225.00 En 225.00 En
_S00 Fin. Agrupadaa -B- Va 145.00 •10.00 155.00 Sp 0.60 Oc B. I. Muttidinaro 181.751.70 0.00 3.82%

?INO Oernm no Slnd. Ba 710.00 0.00 710.00 Oc 580.00 Ab
1.000 Fin»____________ Ma 1.491.20 •2.80 1.561.20 Ag 16.00 Oc B. K. Dinero 172.367,81 17,85 4.06%

500 El Turle Va 100.00 27 Sp 0.00 0.00
400 Flponae__________ Ma 1.552.50 0.00 2.200.00 JI 4.75 Oc B. K. Fondo Monetar. 237.810.71 20.38 3.39%

•OOP Frlmenche_______
500 OerevUle_________

'OOP Hetre

Ma 
BI 
Ma

310.00
400.00
259.00

5 Nv
1 0c
2 0c

330.00 My
466.00 En
258.00 Nv

310.00 En
385.00 Fb

2.00 Oc

SOO QaInaa___________
1.000 Inburaae_________

600 Irrtra_____________

Ma 
Ma 
Ma

610.00
58.20

1.50

27 En 
0.00

26 0c

610.00 En
62.50 Ag

1.50 En

610,00. En
49,00 En

1.50 En

BBV Dinero

BCH Fondimo 1

Fondimo 9

269.135.11

252.196.99
34.01

23.42

4.33%

4,45%

250 Ornee U»
12 Peecue lHermenoe Ve
12 Peecuel Hermenoe Me

320.00
408.33
400.00

•10,00
28 Nv 
16.66

362.00 Mz
788.66 En
783.33 En

0.40 Oc 
408,33 Nv 
383 33 Dc

1.000 Inv. Banzano
500 Inv. Ibarauhae
500 Inv. 649/10 XXI

Ma 

Ma 
Ma

290.00
111.00
82.00

6.00
17 Fb

0.00

295.00 Oc
117.00 En
83.00 Jn

2.80 Oc
107.00 Fb 

0.40 Oc

BSN Dinero__________________  

Cavaldlner _________
253.288,05

218.711.60

16,05 

32,03 

22.42

4.52%

3.69%

'000 S.E.D.A. Ma 805.00 22 Sp 806.00 JI 680.00 My
500 MaMordutna de Tit Ma 781.00 27 Nv 775.00 Sp 3.60 Oc Citimoney 185.720,99 20,63 3,68 %

1000 Sen Miatwl Ma 1.780.00 SNv 1.780.00 JI 1.732.00 Jn
5.000 Mapire InmuaWee Ma 237.00 1*9 0.00 0.00 Cuenta Fiscal 165.302,11 14.16 3,41 %

Automóviles
2¿000 MarcapHal Ma 154.00 28 Nv 162.00 JI 1.20 Oc Cuenta Fiscal 1 163.383,91 13.88 3,41 %
1.000 Modvaae da Inv. Ba K.00 0.00 65,00 Ab 65.00 Ab DB Oiner FIAMM 166.659,27 54.25 4.21 %

NOM mULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.
250 Norvaea__________ Ma 

^^
1.300.00 0.00 1.310.00 Jn 2.80 Oc Dineractlvo 208.511.04 34.27 3.74%

500 AHM Slgnel Ma 871.00 SAg 0.00 0.00 1.000 snob» Ma
tlOiVV 
218.00

1I PíV 
0.00

no.üQ My 
232.00 Oc

1.10 Oc
2.20 Oc

DineratlAntloo _______ ________ 210.855,93 46,35 3.98%

SOO BcndlM Eep. Ba 420.00 7 Jn 0.00 0.00 500 Tibaat Oea Ma 83.00 0.00 B3.00 Jn 0.40 Oc
Dinerburgoe__________________ 158.172,02 15.39 3.80%

1000 Feee Renault Ba 297.00 21 My 297.00 My 270.00 My 1.000 Unión Eur. de inv. Ma 1.130.00 0.00 1.200.00 JI 0.10 Oc
Oinercoop 160.594,73 25.17 3.77%

<000 Feea Renault Ma 375.00 10.00 390,00 My 3.30 Oc 1.000 Valen, de Negocios Va 310.00 0,00 310.00 Oc 2.50 Oc Dlnerkoa 156.819,66 0.00 3.57%

Bancos comerciales
500 Valenciana Va/oroa Ma 160.00 17 0c 205.00 En 0.80 Oc Dinemavarra 180.202,85 32.41 3.95%

_1_000 Velrent Ba 150.00 04X1 150.00 JI 66.00 Fb Eurovalor 3 224.405.40 61.22 4.37%
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Mineras

NOM TTÍULQ_________

Fibanc-Fondlnor 315.213.00 30.00 4.11 %

1 000 B. Mapire -«• Ma 300.00 0.00 300.00 En 3.00 Oc
CIERRE DIF.

Foncaixa 6 100.000.00 0.00 0.00%
7S B.N.P. España Va 89.33 23 At> 92.00 Fb 82.66 Fb BOLSA MAX. MIN. Fondbarclays Dinero 156.310.69 20.70 3.52%
75 B.N.P. Esparte Ma 94.66 1,33 104.00 My 92.00 Oc 200 H. Coto Conde Ma 1.500.00 40.00 1.825.00 Fb 2.50 Oc Fondcomercio Dinero 177.833.45 22.71 4,03%
75 6.N.P.EapaAa BI 90.66 20 Nv 93.33 Ab 66.66 En 500 H. Vaeco Leoneea Ma 192.00 17.00 218.00 Jn 0.80 Oc Fondmadrld 221.697.27 20,77 3,77%

’000 Bee. Catalana Ba 315.00 0.00 340.00 sp 250.00 En Navegación y pesca Fondmapfre Dinero 186.312.82 17.38 3,72%
SOO Beo. Eringe Ma 82.00 •1.00 60.00 En 0.40 Oc Fondpoetal Moneta. 255.222.32 26,36 3.66%

Bancos industriales NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. Inversión mobiliaria
NOM TmjlO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

SOO Pebaa Ma 4.00 0.40 9.20 En 3.80 Oc
1.000 Peacanova Ma 175.00 2 0c 248.60 Mz ISO Oc Nornore V. Actual Dif. Rent.%

'NO Benkoa Ma ■390.50 4 Nv 400.00 Sp 188.00 En 500 Traemadilarrdnaa Ma 1.000.00 7 Nv 1JeO.OO En 1.000.00 Nv B. L MultHondo 1.783.11 0,00 3.66%
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28 Viernes, 5 de diciembre de 1997 Un guardia urbano que advirtió la 
trayectoria del camión sin control intentó 
apartar a la gente del camino del vehículo, 
aunque no pudo evitar el atropello

Castellón: 
interceptado un 
barco francés con 
1.500 kilos de 
hachís

Efe-Castellón

Un barco francés cargado 
con 1.500 Kilogramos de hachís 
fue interceptado en la noche del 
pasado miércoles en las proxi
midades de las islas 
Columbretes (Castellón) por 
miembros del Servicio de Vi
gilancia Aduanera, que detuvie
ron a sus cinco tripulantes, in
formaron hoy fuentes de la sub
delegación del gobierno de 
Castellón

A las siete de la tarde del 
miércoles, miembros del Servi
cio de Vigilancia Aduanera 
(SVA) recibieron instrucciones 
del departamento de Operacio
nes Marítimas de.Madrid para 
que interceptasen un barco que 
se estaba adentrando hacia el 
litoral castellonense y era sos
pechoso de transportar algún 
tipo de droga.

El barco, que llevaba el nom
bre de «War Raok», era de ban
dera francesa y los tripulantes 
que fueron detenidos son 
Andrzej S., de 45 años y patrón 
del «War Raok»; Maciej P., de 
22 años y Piotr D., de 37 años, 
los tres de nacionalidad pola
ca. También fueron detenidos 
dos tripulantes indocumentados 
que dijeron ser de nacionalidad 
marroquí y llamarse Bourbel M. 
y Minoum. El barco intercep
tado fue tripulado por tres fun
cionarios, y escoltado por el 
patrullero del SVA que inter
vino en la operación, que con
dujeron laembarcación hastael 
puerto de Castellón.

Sevilla: muere al 
inhalar monóxido 
cuando se secaba 
con un brasero 
en una nave

Efe-Sevilla

Una persona falleció ayeren 
Sevilla como consecuencia de 
los gases que inhaló al intentar 
secarse con un brasero en la nave 
industrial en que trabajaba como 
guarda jurado, según ha infor
mado a Efe un portavoz del 
servicio de emergenc ias.Los he
chos ocurrieron poco después 
de las 15.00 horas en las naves 
El Sombrerón, en el polígono 
Cercado del Pozo, en la barria
da de San José de Palmete, 
cuando M.L., de 30 años, acce
dió a una de las dependencias 
de la instalación con la inten
ción de entrar en calor. Sin 
embargo, el brasero que conectó 
empezó a desprender moxóxido 
de carbono, cuya inhalación le 
produjo la muerte.

El conductor se había apeado de él tras una leve colisión

Lérida: un camión
arrollo a 6 personas
Un camión arrolló en la 
mañana de ayer a tres niñas 
y tres personas mayores que 
han sido atendidas en dife
rentes centros de la ciudad 
de heridas leves y contusio
nes, y se empotró contra un 
colegio de LLeida, al preci
pitarse el vehículo calle aba
jo sin control cuando su 
conductor se había apeado 
del mismo tras una leve co
lisión con un turismo, in
formaron fuentes de la Po
licía Local.

Efe-Lérida

La niña, Alejandra Olives 
Elcaho, de 8 años de edad, per
manece en estado «de extrema 
gravedad» ingresada en el hos
pital Arnau de Vilanova de 
Lleida, y la mujer, Felipa L.G., 
de 60 años, sufre diversas con
tusiones y podría ser dada de alta 
en las próximas horas en el 
centro sanitario. Según el co
municado médico facilitado por 
el hospital Arnau de Vilanova, 
la niña Alejandra Olives sufre 
las siguientes lesiones; fractu
ra de pelvis, fractura de fémur 
derecho, rotura de vejiga urina
ria, rotura del cuello uterino, 
rotura de hemidiafragma iz
quierdo, hemorragia 
retroperitoneal, contusión 
pulmonar bilateral y ‘shock’ 
hemorrágico.

Un guardia urbano que ad
virtió la trayectoria del camión 
sin control intentó apartar a la 
gente del camino del vehículo.

Vizcaya: heridos varios 
niños al estallar un bidón

Efe-Vizcaya

Varios niños, «de cinco a 
seis», según fuentes del servi
cio vasco de salud Osakideiza, 
resulatron heridos de conside
ración al explosionar un bidón 
de gasolina que estaban mani
pulando en la localidad vizcaí
na de Ondárroa.

Fuentes sanitarias informa
ron a Efe que los niños fueron 
trasladados urgeniemente en 
tres ambulancias que partieron 
de la localidad portuaria al en-

El camión tiró un árbol y un parquímetro, antes de chocar con la valla.EFE

aunque no pudo evitar el atro
pello.

Según informó la policía 
local, el siniestro ocurrió poco 
antes de las 9:00 horas de la 
mañana cuandoel conductor del 
camión, que circulaba por la 
calle Canonge Brugulat, se apeó 
del vehículo después de rozar a 
un turismo aparcado. Al bajar
se el conductor, el camión, sin 
frenos, se precipitó sin control 
calle abajo, atravesó la acera de 
la Rambla de Aragón y se em
potró contra la valla de un co
legio. En su recorrido, el ca
mión arrolló un árbol y un par
químetro antes de colisionar 
contra el colegio y atropellar a 
la mujer y la niña.

Se desconoce si el conduc
tor no echó el freno del vehícu
lo antes de abandonarlo o si éste 
quedó sin frenos por otras cau
sas. Pere Tremosa, director del 

cuentro de dos unidades 
medicalizadas que les espera
ban en el peaje de la autopista 
Bilbao-Behobia a la altura de 
Durango. Los niños fueron 
transportados a la unidad de 

Cinco o seis niños, extremo sin 
confirmar a última hora de ayer, 

manipulaban un bidón de gasolina

colegio contra el que chocó el 
camión, la Escuela de Prácti
cas I, antigua Escuela Anexa, 
destacó la labor del guardia 
urbano que cada día vigila las 
entradas y salidas de los niños 
del centro que, apresuradamen
te, ha ido apartando a la gente 
de la trayectoria del camión y 
«ha evitado una tragedia».

Testigos presenciales afir
maron que el guardia urbano, 
al oir los gritos del camionero 
sobre lo que estaba ocurrien
do, ha ido apartando a la gente 
a gritos y empujones y ha evi
tado que el camión arrollara a 
más personas.

Por el lugar del accidente, 
una zona en la que hay dos 
colegios, y la hora en la que 
sucedió, poco antes de las 9:00 
horas de la mañana, podría 
haberse producido una trage
dia.

grandes quemados del hospi
tal de Cruces, donde se encuen
tran esperando equipos espe
ciales de médicos, incluso uno 
de cirugía plástica, según 
las mismas fuentes.

Amy: un tercio 
de los testigos de 
cargo se han 
retractado

Efe-Sevilla

El testigo número 44 del 
caso Amy de prostitución de me
nores se retractó ayer de sus acu
saciones contra dos de los 49 
imputados, con lo que un ter
cio de los jovenes que se pros
tituían en los locales implica
dos se han desdicho de sus 
imputaciones hechas hace dos 
años, durante la fase de instruc
ción.

La Sección Tercera de la 
Audiencia de Sevilla concluyó 
hoy las comparecencias de es- 
tos 59 jovenes, de los que 32 
acusaban a clientes concretos 
y de ellos once se han desdicho 
totalmente de sus imputaciones, 
alegando diversas excusas como 
que estaban drogados, presio
nes de la policía, haber sido 
engañados en el juzgado o la 
promesa de un millón de pese
tas de indemnización por cada 
cliente al que acusaran.

El «número 44» fue el úni
co de los cinco citados para hoy 
que acudió al juicio, ya que cu
riosamente trabaja de «gorrilla» 
o guardacoches en las inmedia
ciones de la Audiencia de Se
villa.

El joven aseguró que «le 
escribieron» su declaración en 
el juzgado, que sólo acudía^ 
«Amy» para ganar dinero fácil 
y que «no recuerda nada» de las 
personas con las que supuesta- 
mente entró en los reservados, 
habitaciones que él denominó 
«cuarto oscuro», según aboga
dos personados en el juicio, que 
se celebra a puerta cerrada.

De los 32 chicos que acusan 
a clientes concretos de haber 
mantenido relaciones sexuales 
con ellos -y cuya comparencia 
es fundamental para mantener 
la imputación- cuatro siguen sin 
responder a las sucesivas cita
ciones judiciales: el número 6. 
que está trabajando en Palma de 
Mallorca; el 47, que ha alega
do que está en la campaña de la 
fresa de Huelva; el 51, qu^ ’’’ 
dicho que está recogiendo pa
tatas, y el 55, sobre el que pe^^ 
una orden de búsqueda y c^p 
tura, según dijeron a Efew 
abogados defensores.

Cuando consigan localiz^J 
los, los jueces les citarán puf“ 
un día concreto, dado que t«J 
drán que colocar de nuevo 
mampara que los separa del® 
acusados, y también estás 
decidir qué harán para quecorn^ 
parezca el número 52,que 3C 
sa a cuatro hombres, perP ®^. 
parapléjico a causa de uu^^. 
dente y no puede moverse.fJ^ 
cisco Baena Bocanegra, de* 
sorentre otros del humonsuJ 
ge Cadaval y el marques 
Sotohermoso, dijo a Í®^?¿e 
distas al concluir la ses’ú^j, 
ayer que los dos nieses 
curridos de juicio han den* 
trado que «no es oro todo loQ 
reluce en la instrucción*-
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Viernes, 5 de diciembre de 1997 29El Príncipe destacó la capacidad de 
los habitantes de Fuerteventura por 
ser capaces de «arrancar al duro 
suelo un cultivo sin agua» La

 Tr
íb

i

El Principe aseguró que los canarios no están 
lejos ni solos y alabó las transformaciones en
las cas

El Príncipe de Asturias, en su quinto día 
de visita oficial a Canarias, recordó a los ha- ¡^ 
hilantes de Fuerteventura que no están lejos E¿ 
ni solos y en Lanzarote alabó la transforma- 
ción de la isla en una tierra de prosperidad 
económica.

Don Felipe, que visistó ayer las dos islas 
más orientales del archipiélago, comenzó esta ^B 
jomada en Fuerteventura, donde recibió una ^B 
calurosa acogida por varios miles de perso- ^B 
ñas que le saludaron y vitorearon frente a la ^B 
sede del Cabildo Insular, donde presidió un 
acto institucional. «Vengo a deciros, entre otras ^B 
cosas, que no estáis lejos ni estáis solos», dijo ^B 
don Felipe en el discurso que pronunció en el BW 
Cabildo, donde el presidente de la corpora- ^““ 
ción, Ildefonso Chacón, le ofreció la fideli
dad, el trabajo y el tesón que haga falta para cons
truir entre todos la nueva Europa.

Animó a los jóvenes a ser dignos de sus mayores 
y destacó la capacidad de los habitantes de 
Fuerteventura por ser capaces de «arrancar al duro 
suelo un cultivo sin agua» y mantener una gran ca- 
haña «sin apenas comida para sus ganados».

Tras presenciar una actuación del grupo de dan
zas «El Tosto de El Cotillo» y un dúo que interpretó 
una folía, mantuvo una reunión de trabajo con los 
productores de quesos y tomate, los dos sectores, junto 
al turismo, más desarrollo han tenido. Los agriculto
res y ganaderos le expusieron los problemas que tie
nen para comercializar sus productos en la Unión 
Europea frente a otros países, como Holanda, y le 
explicaron el alto coste que tiene para ellos el trans
porte de piensos para su ganado.

Don Felipe tuvo ocasión de degustar una selec
ción de quesos y recorrió una exposición de artesanía, 
en la que los artesanos tuvieron oportunidad de con
versar con él para explicarle la forma en que realizan 
sus trabajos.

Desde el mirador de Velosa, donde comió, el 
Frincipe de Asturias se trasladó a Lanzarote, la últi
ma de las siete islas del archipiélago que le quedaba

J¿¿^

W

por visitar en este viaje.
Como en el resto de las islas, presidió un acto 

institucional en el Cabildo, donde pronunció un discur
so en el que alabó la voluntad de transformación de los 
lanzaroteños y recordó al fallecido artista César Manrique 
y a las personas que supieron comprender el alcance de 
sus ideas. La renovación de los lanzaroteños es tanto 
más meritoria cuanto que ha partido de un suelo y unos 
recursos que, por su dificultad y escasez, «hubieran 
desalentado a los más fuertes», resaltó el Príncipe.

Las sólidas perspectivas, agregó, que presentad futuro 
de esta isla gracias al espíritu de sus habitantes, que 
comparó con «la fuerza irresistible de los volcanes» que 
modelaron su paisaje.

El Heredero de Ía Corona concluyó su estancia en

» **1

Lanzarote, con una recepción que el cabildo le ofre
ció en el castillo de San José, a la que acudieron dos
cientos invitados, entre ellos el escritor portugués 
afincado en la isla José Saramago.

Fue recibido por el músico Juan Manuel Padrón, 
miembro de la parranda «Acatife», de la villa de Teguise, 
que interpretó una folía, acompañandose de un timple 
obra del artesano Antonio Lenes, que regaló tras su 
actuación a Don Felipe en nombre del Cabildo.

En las inmediaciones del Cabildo de Lanzarote, 
cuatro personas portaban una pancarta en pro de la 
independencia de Canarias, en lo que ha sido la única 
expresión de este tipo a lo largo del recorrido del 
Príncipe por las siete islas canarias. Efe

San Millán de la Cogolla, el modernismo catalán y 
la zona de las Médulas son, desde ayer. Patrimonio 
Universal de la UNESCO «lliHwa'

Los monasterios riojanos de San Millán 
Jla Cogolla, el modernismo catalán repre- 
ni?\^p° P®* ̂ ®* Palau de la Música y el Hos- 
1a kx ” Pablo, de Barcelona, y la zona de 
in^i ' ^^^^^’®^ ®‘ Bierzo leonés, fueron 
rad *^ ^y®*^ ^^^ ^^ ^*®^^ ‘^^ bienes conside- 
Cft°^ P®^pnion>o de la Humanidad. La XXI 
UNco”^’^” ^®^ Patrimonio Mundial de la 
Ná ^ , ^ decidió incluir en su asamblea de 
ya2fi i ^^? ^'^^^ candidaturas, con lo que son 
culi ^^ t>ienes españoles, entre naturales y 
elit ^1®’®^’ 9^® pertenecen a este grupo de 
^®«Los monasterios Suso (siglo X) y Yuso

(fundado en el XI y reconstruido en el XVI 
sobre sus cimientos) de San Millán de la 
Cogolla son la cuna de la lengua castellana.

El Palau de la Música y el Hospital San 
Pablo de Barcelona pertenecen al arquitecto 
Lluís Domenech i Montaner, considerado el 
maestro del modernismo junto a Antonio 
Gaudí. Las Médulas, ubicadas en los ayun
tamientos leoneses de Carucedo, Puente de 
Domingo Flórez y Borrenes, incluyen los es
pectaculares restos de la explotación aurífera 
más importante del Imperio Romano, que data 
del siglo I. Efe

Detalle del Palau 
de la Música de 
Barcelona, que ha 
sido declarado 
Patrimonio 
Universal de la 
UNESCO.
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El Congreso recibió aun mas visitas ayer, 
en la segunda jornada de puertas abiertas

La segunda y última jor
nada de puertas abiertas en 
el Congreso está registran
do una afluencia incluso su
perior a la del miércoles y, 
así, a mediodía habían visi
tado ya las instalaciones de 
la Cámara unas 3.500 per
sonas, 1.300 más que en el 
mismo período del primer 
día. Ese aumento, que repre
senta un 37% respecto a las 
tres primeras horas de la pri- 
merajomada, se refleja tam
bién en la larga cola que 
rodeabael edificio del Con
greso, que serpenteaba por 
las calles adyacentes y que, 
según fuentes de los servi
cios de la Cámara, cuenta 
ya con más de 5.000 perso
nas. Pese al intenso frío que 
hacía ayer en Madrid, los 
ciudadanos aguantaron las 
condiciones climáticas sin 
que la Cruz Roja se viese

obligada a intervenir salvo por una leve subida de tensión. 
En estas dos jomadas de puertas abiertas, con las que el 
Congreso de los Diputados conmemora el XIX aniversario 
de la aprobación de la Constitución, se añade al interés de 
la visita a la Cámara, la emisión desde el hemiciclo de va
rios programas de radio y televisión a los que los ciudada
nos pueden asistir en directo. Efe

Seis de las 14 películas mexicanas 

de Sara Montiel han sido reunidas 
en una colección
de vídeos

Seis de las I4 pelícu
las realizadas por la ac
triz ciudadrealeña Sara 
Montiel en México han 
sido reunidas en una co
lección de vídeos en los 
que aparece una Sara 
Montiel exultante y ex
cepcionalmente bella. El 
acto de presentación de 
los vídeos tuvo lugar el 
miércoles por la tarde en 
la Sociedad General de 
Autores, en un acto en el 
que Saritísima estuvo 
arropada por directivos 
de la SGAE. Efe

Raphael celebra sus 35 
años en la música con una 
gira y dos discos

Rafael Martos, Raphael, celebra 
su 35 aniversario en el mundo de la 
música con dos discos de grandes 
éxitos, uno de canciones de su ju
ventud remezcladas y otro más re
cientemente grabado en estudio, una 
gira mundial de más de 300 concier
tos y el firme propósito de volver a 
trabajar para el cine. Con más de 
1.600 canciones en su haber, si se 
cuentan las grabadas en distintos 
idiomas, 318 discos de oro y 46 de 
platino, y el orgullo de ser el único 
cantante español que cuenta con un 
disco de uranio por la venta de 50 
millones de discos, Raphael dijo ayer 
que «tenía ganas de volver a grabar 
temas que habían sido muy impor
tantes en mi carrera y que el sonido 
de la época los había tratado muy

mal». «Por eso -añadió- 
decidí que era una buena 
manera de celebrar mis 35 
años en la música”. Efe

Los médicos recomiendan el uso del sujetador
Los senos femeninos son «algo lábil», 

lo único que los sostiene es la piel, por lo 
que es recomendable que también lo haga 
un sostén, según Christian Dadak, catedrá
tico de ginecología de la Clínica Universi
taria de Viena. El seno de la mujer está com
puesto de cuerpos glandulares envueltos en 
tejido conjuntivo y no hay tendones ni 
fuertes músculos que lo sostengan, expli
ca el médico en declaraciones a la revista 
austríaca «Medizin populaer». Sólo lo 
mantienen en su posición natural unos blan
dos ligamentos de tejido conjuntivo que 
están unidos al gran músculo pectoral, por 
lo que la piel es la única responsable de su 
postura y su firmeza, agrega. Según Dadak, 
el uso de un sostén es recomendable espe
cialmente cuando los senos son grandes, 
durante el embarazo, las actividades depor
tivas y después de operaciones quirúrgi
cas, sobre todo tras la extirpación de un seno. 
Desde los años 60, con el uso de la píldora 
y la buena alimentación, los senos de las 
mujeres en los países industrializados han

aumentado su tamaño de forma constante 
y la industria textil ha reaccionado a ello 
con una gran variedad de sostenes.

Aunque la estética es decisiva a la hora

de elegirlos, los médicos recomiendan 
tener presente algunos elementos como 
el material, especialmente cuando las fi
bras son sintéticas, pues con el sudor 
pueden provocar el crecimiento de bac
terias y hongos. La historia del sujetador 
es muy antigua, tiene por lo menos 6.000 
años, puers ya era usado por las mujeres 
minoicas, que vivieron en Creta hacia el 
año 4.000 a.C.

Durante el Renacimiento aparecieron 
los corpiños que ceñían la cintura y ele
vaban la postura del pecho, prenda que 
prácticamente desapareció ante la nece
sidad de ahorrar metal durante la Primera 
Guerra Mundial, gracias a lo cual la in
dustria armamentista contó al final de ese 
periodo con 28.000 toneladas más de metal. 
El sostén sin tirantes se inventó supues
tamente en Nueva York en 1913, cuando 
una dama (Mary Phelps Jacob), avergon
zada por la transparencia de su vestido, 
improvisó un sujetador con dos pañuelos 
atados. Efe

bacterias

Un meteorito 
marciano levanta 
la polémica sobre 
restos de vida 
extraterrestre

El meteorito marciano en 
el que se hallaron posibles 
restos de vida biológica a 
nivel microscópico ha levan
tado una fuerte disputa en Es
tados Unidos entre científi
cos que están a favor y en 
contra de esa hipótesis revo
lucionaria. Tres investigado
res estadounidenses publica
ron ayer un artículo en la 
revista Nature en el que afir
man que consideran que las
posibles
fosilizadas son en realidad 
formaciones geológicas y no 
tienen origen biológico.

«Hemos encontrado dos 
tipos diferentes de formas 
minerales en el meteorito 
ALH84001 que parecen 
nanofósiles, pero son estric
tamente de origen no bioló
gico», señaló John Bradley, 
del Instituto de Tecnología 
de Georgia.

El meteorito ALH84Í)O1 
acaparó la atención de todo 
el mundo durante el verano 
de 1996, cuando investiga
dores de la NASA y de la 
Universidad de Stanford 
anunciaron el hallazgo de lo 
que parecían ser restos 
fosilizados de vida micros
cópica (nanofósiles). Efe

El 80% de las 
personas con 
síndrome de 
Down pueden 
aprender a leer

El 80% de las personas 
con síndrome de Down pue
den aprender a leer, y dis
frutar haciéndolo, si se les 
enseña con el método idea
do por las responsables de 
la Fundación Síndrome de 
Down de Cantabria, María 
Victoria Troncoso y Merce
des del Cerro. Así lo aseguró 
Troncoso, presidenta de la 
Fundación, en la presenta
ción de su libro «Síndrome 
de Down: lectura y escritu
ra», cuyo contenido se em
pezó a concebir en la décU' 
da de los setenta. La inicia
ción temprana en el apren
dizaje, la comprensión de lo 
leído y la soltura y fluid22 
lectora y la motivación e 
interés del alumno a lo lar
go de todo el proceso son las 
propósitos fundamentales 
de la obra, según la autora. 
«Síndrome de Down: lectura 
y escritura» recoge laexi^' 
riencia acumulada de 
Troncoso y de la coordina
dora de los programas edu- 
cativos de la fundación. 
Mercedes del Cerro, a I® 
largo de 25 años en laense- 
ñanza a personas con es 
discapacidad. Efe

M.C.D.2022



La Tribuna MAGAZINE Viernes, 5 de diciembre de 1997 31

El Rey dice que la apuesta por el diseño 
nos ha permitido ganar competitividad

El Rey don Juan Carlos destacó ayer en 
Barcelona que la apuesta por el diseño de la 
industria española a partir de los años 80 ha 
permitido ganar competitividad a la empre
sas, al mismo tiempo que se abrían las fron
teras comerciales con la entrada de España 
en la Comunidad Europea. Los Reyes de 
España, Don Juan Carlos y Doña Sofía, pre- 

. sidieron ayer en el Palau de la Música Cata
lana la entrega de los Premios Nacionales de 
Diseño, que en esta décima edición han recaído 
en los creadores José María Cruz Novillo, 
Jorge Pensi y en la empresa valenciana Punt 
Mobles. El soberano ha destacado que el diseño 
no es un capricho superfluo ni meramente 
ornamental, sino que sirve a la necesidad de

|mejorar la calidad de vida. Efe

$1 
il

* »Í«

La Reina entregó ayer el Premio 
Tomás Francisco Prieto'97

La Reina 
Sofía entregó 
ayer el pre
mio Tomás 
Francisco 
Prieto'97 al 
pintor mexi
cano José 
Luis Cuevas, 
con el que 
aparece a la 
derecha junto 
a una de sus 
obras en el 
Museo de la 
Casa de la 
Moneda. Efe

Carmen Posadas: "Me ha 
sido útil hacerme la tonta"

«En la vida, me ha sido útil a veces hacer
me la tonta», dijo ayer Carmen Posadas, es
critora y periodista, en la presentación de su 
libro de relatos, al que ha puesto por título 
«Nada es lo que parece», quizá para avisar a 
quienes puedan caer en sus tácticas engaño
sas. La propia escritora reconocía ayer que 
cuando se enfrentó a su primera novela, «Cinco 
moscas azules», se vió en una situación «di
ficilísima», ya que, después de veinte años 
escribiendo, constantemente se veía obliga
da a demostrar que «había leído algo más 
intelectual que el Capitán Trueno». Efe

’S

Ana Botella inauguró las jornadas en 
apoyo a las víctimas de Chernobyl

La esposa del presidente 
del Gobierno, Ana Botella, 
inauguró ayer unas jomadas 
en apoyo a los niños vícti
mas de Chernobyl, organiza
das por la Asociación Fami
liar de Ayuda a un Niño 
(AFAN). Estas jomadas in
cluyen una exposición de 
dibujos y artesanía realiza
dos por los propios niños, ade
más de un mercadillo con 
diversas obras y libros dona
dos por empresas e institucio-

r^
nes cuya recaudación irá 
destinada ai programado 
acogimiento temporal 
de niños afectados por 
lacatástrofe nuclear que 
AFAN lleva a cabo 
desde 1995. El objeti
vo de AFAN es la orga
nización y gestión de los 
requisitos para la invi
tación a España de niños 
ucranianos que se en
cuentren afectados por 
la radiación. Efe

María del Cielo, la 
hija de Pajares, se 
casó sin su padre y 
sus suegros

María del Cielo, la hija de los acto
res Andrés Pajares y Chonchi Alonso, 
se hacasado con Hugo Alberto González 
Martínez en Ronda, en una ceremonia 
3 la que faltaron su padre y los de su 
novio, además de su hermano, que no 
fue invitado. La novia, ataviada con un 
clásico vestido blanco, diseñado por 
^oni Benítez, y el novio, con el unifor
me de ingenieros industriales, carrera 
9ue terminará dentro de dos años, sólo 
estuvieron acompañados por la madre, 
13 tía y la abuela de ella, que fue la ma- 
urina. Una ceremonia «cálida e íntima», 
según «Hola».

Brad Pitt, impresionado 
por la belleza de Mar Saura

El actor norteamericano Brad 
Pitt vino la semana pasada a Espa
ña presentar su última película, 
«Siete años en el Tibet». La pro
moción incluía una cena privadaen 
un restaurante madrileño al que asis
tió la modelo española Mar Saura. 
«Lecturas» asegura que el actor 
quedó prendado de la belleza de la 
española y que juntos pasaron seis 
horas de recorrido por discotecas 
para «recogerse» a las siete de la 
mañana, «un sonado encuentro» que 
se prolongó al día siguiente porque 
Brad Pitt cambió sus planes y se 
quedó otras 24 horas.

Sofía Mazagatos y 
González de Caldas se
reconcilian

Seis meses de separación 
han sido suficientes para que 
la modelo Sofía Mazagatos 
y el empresario José María 
González de Caldas «se ha
yan dado cuenta de que quie
ren seguir siendo el uno para 
el otro», según «Diez Minu
tos», que da por hecha la re
conciliación. La pareja es
tuvo en Nueva York, donde
la modelo busca un piso en el que instalarse a partir 
de enero y dar un giro a su carrera, siempre según 
la revista, para adentrarse en el mundo del cine.

Cayetana Guillén Cuervo
y José Luis Garci se han 
hecho inseparables
p . La actriz Cayetana 
yuillén Cuervo, de 28 años, 
yel director de cine José Luis 
^ci, de 53, se han conver-

en «inseparables» tras 
™^3r juntos «El abuelo». 

Garci, que se separó de 
aa Rosa Quintana el pasa- 

pí f^?^ de octubre tras una 
•ación de varios años, y 

.^yetanadisfrutaron juntos 
f5 ^n «romántico fin de se-

Asturias al concluir
dicen «Diez Minu- 

?’* y «Semana».

1

1
”8. ^

1

Aguirre inauguró una exposición de arte 
veneciano en el Museo Nacional de Arte de Cata
luña. La ministrado Cultura, Esperanza Aguirre, junto 
con el conseller de Cultura de Cataluña, asistió a la 
inauguración de una exposición de pintura veneciana, 
un conjunto de 39 lienzos del siglo XVI, de Tiziano 
a Bassano, pasando por Tintoretto, en el Museo Na
cional de Arte de Cataluña. Efe

Concierto "Ellas cantan solas" por Amnistía 
Internacional.Las cantantes Mercedes Ferrer, 
Lucrecia y las "Hijas del Sol", entre otras, presen
taron ayer por la mañana en la SGAE el concierto 
"Ellas cantan solas", que ofrecerán el próximo mar
tes en Madrid para recaudar fondos para Amnistía 
Internacional y, en concreto, para ayudar a las mu
jeres refugiadas. Efe
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Gala: "Me he estremecido al oir mis
* Los cobardes tienen 

siempre miedo. Hermann 
Hesse, escritor alemán, Pre* 
mío Nobel de Literatura en 
1946.

sonetos cantados por Víctor Mariñas
como no lo hice al escribirlos

* Es más fácil poner de 
acuerdo a todo el mundo que 
auna docena de españoles.Ja
cinto Benavente, escritor 
español.

* Ni la verdad, ni el amor 
ni la piedad sirven para ma
tar, sino para hacemos libres. 
Antonio Gaia, escritor espa
ñol.

* No se sienten las atadu
ras cuando una sigue volun
tariamente al que tira de él, 
pero cuando uno empieza a re
sistirse y a dirigirse en direc
ción contraria, se sufre mu
cho. André Gide, escritor 
francés.

* Un hombre sabe que 
empieza a envejecer porque 
empieza a parecerse a su pa
dre. Gabriel García 
Márquez, escritor colom
biano.

* Cuando hay respuestas 
que no soportaría escuchar no 
hago las preguntas. Simone 
de Beauvoir, escritora fran
cesa.

* Muchas 
veces la cos
tumbre en 
nuestra cul
tura indígena 
ha hecho que 
nosotros res
petemos a to
dos, sin em
bargo a no

Antonio Gala aseguró que se ha estremecido al escuchar los diez sonetos 
de su libro, «Poemas de amor», la obra que más orgullo le ha producido 
a lo largo de su carrera como escritor, y que han sido elegidos por el can
tante Víctor Mariñas para que formen parte de su nuevo disco.

Coincidiendo con las 250.000 copias vendidas del libro de Gala, la 
Fundación Autor y la Editorial Planeta han editado el disco-libro «Víctor 
Mariñas canta diez sonetos de amor de Antonio Gala» que se ha conver
tido en un «auténtico regalo que embellece más todavía unos sonetos que 
escribí con el corazón», según ha comentado el propio autor.

Para Antonio Gala, no hay medios menores cuando se trata de trans
mitir «ese sentimiento de contagio que tiene» la poesía y agregó que ésta 
«nace para ser cantada y recitada en alta voz» ya que «el poema lírico 
parece que no debe ser del todo perfecto, para que la música lo perfeccio
ne» .Víctor Mariñas es el encargado de poner voz y música a los diez sonetos 
elegidos por él mismo, un trabajo que, según ha comentado a Efe, le ha 
llenado de enorme satisfacción porque «Gala ha confiado en mí y me ha 
dado total libertad para romper la estructura del soneto» No es la primera 
vez que el autor pone música a la poesía, ya que anteriormente lo hizo con 
poemas de José Hierro, Gabriel Celaya o Luis Cernuda y en esta ocasión 
ha sido él mismo el que propuso a Gala la realización del disco.

En este trabajo han sido recogidos sonetos como «¿Quién te dijo que 
sí?», «La luna nos buscó», «Tu promesa llevo» o «Entre el amor y el desamor», 
poema con el que Víctor Mariñas asegura haber disfrutado más.

El cantante y compositor recordó que ya antes había colaborado con 
Antonio Gala poniendo música al tema «Los bellos durmientes» de la obra 
del mismo título. Víctor Mariñas no quiere circunscribir su disco a un 
público determinado aunque es consciente que le llegará «a quien le guste 
la poesía, la música y que crea en los sentimientos». Antonio Gala después 
de no quedarse completamente satisfecho del paso de su novela «La pa
sión turca» por el cine, no ha tenido reparos, sin embargo, en ceder su obra 
más intimista al cantante porque «el respeto que tiene Víctor a los sonetos 
me ha hecho tener una enorme confianza en él», subrayó el escritor.

El disco, que se presentó el miércoles por la noche en Madrid, ha sido

Antonio Gala, junto a Imelda Navajo, directora de 
departamento de Ediciones Planeta, durante la presentación.

producido por Miguel Herreros y ha contado con la 
colaboración de Gaspar Payá en la guitarra, Javier 
Pasariño en el saxo y flautas y Pedro Navarrete en 
el piano, entre otros. Efe

La Casa Blanca se convierte en el taller de

sotros nunca nos han respe
tado. Rigoberta Menchú, 
Premio Nobel de la Paz 
guatemalteca.

Las fiestas de fin de año en 
la Casa Blanca, que cada vez se 
inspiran de algún mito navide
ño, tendrán en esta ocasión un 
protagonista que es la encama
ción de los sueños infantiles: 
Papa Noel.

La primera dama, Hillary 
Clinton, y los encargados de pre
parar la Navidad en la mansión 
presidencial han decidido «ver 
las fiestas de diciembre con los 
ojos de un niño» y responder a 
«los sueños de la nueva genera
ción». Y para ello han converti
do la Casa Blanca en el «taller

* Nunca me casé porque 
no tenía ninguna necesidad de 
hacerlo. Tengo tres animales 
domésticos que cumplen la 
misma función que un mari
do: un perro que gruñe por la 
mañana, un loro que suelta 
palabrotas toda la tarde y un 
gato que llega muy tarde por 
la noche. Mary Corelli, es
critora inglesa.

de juguetes de Santa Claus».
Unos 60 voluntarios trabaja

ron durante cuatro días paracon- 
vertir la sede de la Presidencia 
de EEUU en un lugar lleno de abe
tos, lazos, luces y figuritas de 
mazapán.

Este año hay una profusión de 
adornos: 23 árboles de Navidad 
resplandecen en todos los rinco
nes -inclusive el Despacho Oval- 
,de cada cada ventana cuelga una 
de las tradicionales coronas na
videñas de los países del norte, 
y casi en cada mesa y cada chi
menea hay algún arreglo. Efe

* Las mujeres tienen pa
sión por el cálculo: dividen su 
edad por dos, doblan el pre
cio de sus vestidos, triplican 
el sueldo de sus maridos y aña
den cinco años a la edad de 
su mejor amiga. Marcel 
Achard, comediógrafo fran
cés.

1998, el año del tigre, traerá un plan para 
salvar estos animales 
de su desaparición

* Cada cual busca en sus 
creencias un consuelo a las 
contrariedades y reveses de la 
vida.Mika Waltari, escritor 
y periodista finlandés.

* El tirano prima a sus es
clavos, y éstos, en lugar de 
volverse contra él, se vengan 
de los que están debajo. Emily 
Bronté, escritora inglesa.

inno^^ principales grupos conservacionistas del mundo lanzarán en 
1998, en coincidencia con el «Año del Tigre», un plan para salvar la 
menguante población de estos grandes felinos salvajes, cuya perpetua
ción está amenazada. A punto de cambiar de milenio, en el mundo sólo 
quedan 100.000 tigres y, en estado salvaje, apenas 5.000, la mayoría 
en la India, según los datos presentados ayer en la sede de la National 
Sr?íí?P^^ Society de Washington. Dicha entidad, junto con World 
Wildlife Fund, WWF, y Wildlife Conservation Society, WCS, todas 
ellas organizaciones conservacionistas, han desarrollado el plan que 
intenta conservar el hábitat del tigre.

«Si no salvamos las presas (los animales que come el tigre), no 
podremos salvar a estos grandes gatos», ha declarado Joshua Ginsbere 
director del programa para Asia de la WCS.Efe
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loma 

netos de 
cepillo

*1

Anfibio anuro 
Ingenorare 

fracture

1
i|r^ Interviniese 

Punto 
canfinal 

Entregáis 1
Que son del 
m^ país 

' romano 
Kcardinal

Extraño 

ux» egipcio 
Lugar para 

trillar rnieses

Tontas 

Utwgana 
Nombre letra 

Loro pequeño

l
Sdpearcori

TOrnuácal 

r--

1 C Consonante 

t-iemabcos 
Matneufa 

coche

Cysonanie 

romano
P. cardinal

Denotaban 

alegría 
Afliges 

consonante

f

1^ Sábalos 

Daño, 
pequido

1 23 4 5 6 7 8 9 10 11
1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

HORIZONTALES.- 1: Himno triunfal (PI).- 2: Alabanza, apología (PI). Municipio de 
Pontevedra.- 3; Cardenillo. Preposrción. Contracción.- 4: Número. Ai revés, letra grie
ga. En el juego de la secansa, dos o tres cartas iguales en el número o en la figura.- 
5: Símbolo químico. Artículo. Al revés, el común de la gente popular.- 6: Jugo que fluye 
de diversas plantas umbelíferas. Al revés, intención de hacer una cosa.- 7: Municipio 
de Sevilla. Letra griega.- 8; Alga unicelular (PI). Figurado, abraso. Preposición.- 9: 
Propinen. Ventaja. Al revés, elemento compositivo.- 10: Al revés, interjección. 
Personaje de la Biblia. Indoeuropea.- 11: Apreciarán con deleite una cosa grata.

VERTICALES.- 1: Que lo abrazan todo.- 2: Municipio de Almería. Hembra del carne
ro.- 3: Miembro de un ayuntamiento. Valle pirenaico.- 4: Dios griego. Forma del dere
cho consuetudinario (PI). Artículo.- 5: Al revés, conjunción. Traben. Preposición.- 6: 
Matrícula de coche. Maña, astucia.- 7: Me parezco, me asemejo a algo. Lo mismo.- 8: 
Preposición. Bolsa o talego en que se guardaba el dinero. Terminación verbal.- 9: Al 
revés, pronombre reflexivo. Versículo del Corán. Pasión del alma.- 10: Lurte. Antiguo 
nombre de Irlanda.- 11: Inquieta, altera a alguien.

HORÓSCOPO

IIUMERICO SOPA DE LETRAS
tetras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 

no necesariamente en dteho orden. Sumando tos 
JJJw que representan las letras de cada columna hori- 

«amp^ ^®^^'^ ^® obtenerse las sumas que
al final de las mismas. Para orientación del lector 

“•> los valores atribuidos a dos de las letras

UUQVR = 21
YZPXT = 22
QYUPU = 13
RVUY X = 18
UPYTV = 22 
17 21 13 21 24 = 96
Letras clave P - 5; S - 3

NAL ENIGMATICO

5

B ER Ü S 

J X SER 

0 E UST 

RA F T E 

K RDE U 

M E U Y A 

A U A T 1 

NG X I Y 

I U CA L 

O RC 0 M 

TBCA R

E D S K I 0 

A M FUT A 

0MY E S N 

RC PTE S 

CK 0 RH 0 

TMNEA 0 

0G D0 R S 

ÜDN I X I 

V 1NA T A 

ENESHE 

R I 0 N0 C

Buscar 7 

jugadores 

que hayan 

participado 

en el 

MASTERS 

de tenis de 

Hamburgo

ARIES. ligera indisposición. Vida 
social intensa, que le hará perder un 
tiempo precioso que necesita para 
su trabajo. Debería dialogar con su 
pareja
TAURO. Trastornos de tipo circula
torio. Sus ideas para ese proyecto 
son muy buenas. Ahora lo que nece
sita es llevarías a la práctica. Bien en 
el amor
GÉMINIS. Malestar general con 
mareos. En lo laboral se sentirá falto 
de fuerzas para efectuar su trabajo. 
No sea rencoroso con la persona 
amada
CÁNCER. Salud buena. Surgirán 
complicaciones en ese negocio que 
parecía tan prometedor. Dia propi
cio para entablar nuevas amistades

LEO. Salud regular. En el trabajo no 
cambie de táctica y siga en su línea 
de actuación. Riesgo de discusión 
violenta con su pareja

VIRGO. Salud con tendencia al 
mareo. No trate hoy de impresionar 
a nadie con su erudición. En lo sen
timental, encuentro inesperado 
agradable

LIBRA. El estado de salud de un 
familiar 0 amigo íntimo le llenará de 
inquietud. En lo laboral, no sea tan 
obstinado y deje de insistir sobre ese 
punto
ESCORPIO. Forma física excelente. 
Sorpresa agradable en el terreno 
profesional. Surgirá una nueva 
amistad que podría convertirse en 
algo más
SAGITARIO. Salud muy buena. 
Suerte en el plano económico. En el 
plano sentimental, es posible que 
sufra hoy una decepción

CAPRICORNIO. Molestias de tipo 
digestivo. No acepte de momento 
esa oferta, por tentadora que le 
parezca. Exito entre las personas del 
sexo opuesto
ACUARIO. Salud perfecta. Acepte 
el cambio de circunstancias y mire 
sólo el lado positivo de la nueva 
situación. Mal con su pareja

PISCIS. Su salud sigue excelente. 
Suerte en el terreno económico. En 
el amor hoy resultará una persona 
muy atractiva

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Golpe que se da en la cabeza con los nudi
llos.- 2: Alegre.- 3: Revista, inspección que hace 
un jefe.- 4: Muerte natural o civil.- 5: Remesas.- 
6: Hacer que arda más.- 7: Parte inferior del pis
tilo que contiene los óvulos.- 8: Sujeto que oye 
(Fern).- 9: Se encuentra en determinado lugar.- 
10: Inventado.- 11: Medida de seis cahíces.- 12: 
Escalera de mano hecha de cuerda

SOLUCIONES
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a El sorteo de la fase final del Mundial 
de Francia'98 tuvo lugar ayer en 
Marsella y la selección más 
beneficiada fue la anfitriona

El grupo D de Francia '98, el más isualado y difícil de los ocho sorteados

Bulgaria, Nidria y Paraguay, 
rivales de España en Francia'^

Clemente: "Nos 
ha tocado el 
grupo más difícil"

Efe - Marsella (Francia)

La selección española abrí- 
rá su periplo mundialista en 
Francia ^98 contra Nigeria^ 
en NanteSf con lo que no 
podrá evitar así a su gran 
enemigo, un equipo africa- 
no que ganó los Juegos de 
Atlanta. Además, los espa
ñoles se verán las caras con 
el bético Finidi, el bul- 
garoStoichkov y el paragua
yo, Chilavert en el grupo D.

Luis VILLARKÍO

Nigeria llegó a Francia con 
facilidad. Fue campeón del gru
po I de la zona de Africa, por 
delante de Guinea, Kenia y 
Burkina Faso.

El once más habitual de 
Nigeria en los últimos tiempos 
es el siguiente: Baruwa (Sion); 
C. Babayaro (Chelsea), West 
(Inter), Okekchukwu (Fener- 
bahce); Finidi (Betis), Oliseh 
(Ajax), Okocha (Fenerbahce), 
Adepoju (Real Sociedad), Amu- 
nike (Barcelona); Amokachi 
(Besiktas) y Akpoborie (Sutt- 
gart).

Bulgaria, el segundo rival 
más fuerte del grupo, se ganó su 
sitio en el grupo V de la fase 
europea, delante de Rusia, Israel, 
Chipre y Luxemburgo. El once 
ideal de Bulgaria es el formado 
por: Zdrakov (Slavia Sofía); 
Kichichev (Bursasport), T. Iva
nov (Austria Viena), lordanov 
(Sp. Lisboa), I. Petkov (Litex 
Lovetch); Letchkov (Besiktas), 
Yankov (Besiktas), Balakov 
(Sttutgart); Kostadinov (Unam. 
Méx.), Penev (Compostela) y 
Stoichkov (Barcelona).

Paraguay, con la dirección

El sorteo para el Mundial de Fútbol Francia '98

GRUPO A

Noruega

GRUPO D

España

GRUPO G

FltAMcen

GRUPO 8

Brasil Italia

Chile Sudáfrica

Dinamarca

Arabia 
Saudí

GRUPO E

Holanda

Corea 
dal Sur

GRUPO F

Javier Clemente, selecciona
dor español de fútbol, dijo que 
le había tocado «el grupo másdi- 
fícil», tras saber que sus rivales 
en la primera fase del Mundial 
de Francia’98 serán Bulgaria,' 
Nigeria y Paraguay.

«Sólo había dicho que no 
queríamos a los africanos y nos 
ha tocado el peor de todos.! 
Bulgariay Paraguay tambiénson! 
rivales muy potentes. Además,■ 
en el siguiente cruce de octavos I 
nos podría tocar Francia y siem-¡ 
pre hay que evitar al anfitrión». ! 
dijo.I

«En realidad nos hemos te- L 
nido ninguna suerte en el sorteo. I. 
La única satisfacción es que f 
hemos sido cabezas de serie, I 
aunque a la vista del grupo casi 
ha dado lo mismo. A pesar de i 
todo no nos vamos a moriryhalK3 L 
que pelear po salir adelante, ■ 
porque lo más importante es 
clasificarse», agregó Clemente

Preguntado sobre el afán de 
revancha de los búlgaros, elimi
nados por España en la primera 
fase de la Eurocopa de Inglate- 
rra’96, contestó: «Normalmen- 
te los que quieren larevanchas«: 
los que pierden y ojalá sea así».

Irán

^^i^^YugoalaviaParaguay

1»1 México

>c»0M W^vcJ 
Pana {

o® 

Saint defina ^
Punteos

TouiouMCroacia FR^HCE^a
vro^ío Cuif

GRUPO H

Japón

Jamaica

Las sedes

Cerca de España
Clemente también lamentó 

que la selección, que jugará en 
Nantes, Saint Etienne y Lens.no 
tenga ningún partido cerca» 
España, lo que atraería a más 
aficionados. «También es una 
pena que ninguno de los tres 
partidos sea en París, ya quo^ 
donde estaremos concentrados

«De los otros grupos, creoquí 
está claro que el más fuerteesd 
de Rumanía e Inglaterra (con 
Colombia y Túnez) y en los 
demás los cabezas de serie pai* 
ten en teoría como favoritos»- 
indicó el técnico vasco.

técnica de Paulo Carpeggiani, 
labró su clasificación para el 
Mundial quedando la selección 
segunda del grupo de América 
del Sur, detrás de Argentina.

El equipo tipo de Paraguay 
es el integrado por: José Luis 
Chilavert (Boca Juniors); Ayala 
(River Plate), Rivarola (Gremio 
Porto Alegre), Gamarra (Benfi

ca), Enciso (Inter Porto Alegre); 
Bourdier (Olympia), Acuña 
(Zaragoza), Benítez (Espanyol), 
Arce (Gremio), Rojas (Indepen
diente) y Ovelar (Guaraní).

Raúl: "Nigeria es 
un rival facilito y es 
bueno empezar así"

El delantero del Real Madrid 
Raúl González Blanco declaró 
con ironía que Nigeria, el pri
mer rival de la selección espa
ñola en el Mundial de Fran- 
cia’98, «es un rival facilito y es 
bueno empezar así».

«Hay dos grupos complica
dos que llaman la atención. Uno 
es el nuestro y otro es el de 
Rumanía. Está difícil, pero si la 
selección española aspira a lo 
máximo no hay mejor manera de 
empezar que con un partido 
fuerte", declaró Raúl González.

Hierro: "No hay 
que tener miedo a 
nadie"

Fernando Hierro dijo que 
«desde luego no había favore
cido a España y no es un grupo 
ideal, pero la selección cuenta 
con un grupo de futbolistas de 
gran calidad y no hay que tener 
miedo a nadie».

«Nigeria es un conjunto muy 
difícil física y técnicamente, que 
será más difícil de batir. Lo mejor 
de Bulgaria es que tiene una 
selección muy experimentada y 
cuidado con Paraguay, que se ha 
ganado su presencia en el Mun
dial en el grupo suramericano".

Alfonso: "Es uno 
de los peores 
grupos"

Alfonso Pérez Muñoz, delan
tero del Real Betis Balompié, 
dijo que a la selección de Espa
ña le «ha tocado uno de los peo
res grupos».

No obstante, el ariete madri
leño destacó que «también ellos 
(Nigeria, Paraguay y Bulgaria) 
saben que enfrente tendrán a una 
selección muy fuerte, la de Es
paña». «No va ser fácil 
cl^ificarse, pese a que son dos 
primeros del grupo los que pa
san la ronda», afirmó Alfonso 
Pérez.

Finidi: "España es 
muy difícil, pero 
Nigeria también"

El internacional nigeriano 
Finidi George, que milita en el 
Real Betis, afirmó ayer, tras el 
sorteo del Mundial de Francia’98 
que ha emparejado a Nigeria en 
el grupo de España, que la se
lección española «es un rival 
muy difícil», aunque advirtió que 
su país también tiene «un equi
po muy fuerte».

El delantero del Betis desta
có que «el Mundial es una com
petición diferente a las ligas y 
aún está lejos, por lo que ya 
veremos».

Calendario del 
»rupo D del 
Mundial

Efe ■ Marsella (FlSS^

El calendario del S^9^P¿ 
la primera fase di Mundial de 
bol de Francia’98 es el sigu'^ 
te:

Gi^PoD
Montpellier. Viernes t*L 

nio Paraguay -Bulgaria(M^
Nantes. Sábado 13J 

España - Nigeria (12.30) ,
París. Viernes 19) 

Nigeria - Bulgaria (1?*^ , i9
Saint Etienne. Vich*® ̂ ^, 

junio España-Paraguay^ j,
Lens Miércoles 24 

España - Bulgaria ()^-^Lio
Toulouse. Miércoles 

Nigeria - Paraguay (14-t^'

D.2022
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b selección Resto del Mundo se impuso a la de Europa en Marsella (Francia}

Ronaldo y Batistuta deslumbran con 
su magia antes del sorteo del Mundial
Europa 2

Resto del Mundo 5
EUROPA: Andreas Koepke 
(GER) -Frode Grodaas 
(NOR), m. 46-; Heimo Pfei- 
fenberger{AUT), Alessandro 
Costacurta (ITA). Fernando 
Hierro (ESP) -Gordon Durie 
(SCO), m. 46-; Dominique 
Lemoine (BEL) -Slavissa 
Jokanovic (YUG), m. 46-, 
Krassimir Balakov (BUL). 
Paul Ince (ENG). Zinedine 
Zidane (FRA); Alen Boksic 
(CRO). Patrick Kluiverl(HOL) 
•Sorin Golding (DEN), m. 46- 
, Marius Lacatus (ROM).

Entrenador: Franz Bec- 
kenbauer.

RESTO DEL MUNDO: Jac
ques Songo’o (CMR)-Rubón 
Ruiz Diaz (PAR)-; Myung-Bo 
Hong (KOR). Javier Margas 
(CHI), Nurredín Naybet 
(MAR), David Nyathi (RSA); 
Marcelino Bernal (MEX), Hi- 
detoshi Nakata (JAP), Adel 
Sellimi(TUN); Gabriel Batis
tuta (ARG) -Eric Wynalda 
(USA), m. 60-, Ronaldo (BRA) 
•Deon Burton (JAM), m. 60- 
. Antony de Avila (COL) - 
Hussain Sullmani (KSA), m. 
46-, Entrenador: Carlos Alber
to Parreira.

Arbitro: Veissiere (Francia).

Gole8:l-0, M. 1: Lacatus. 1- 
ÍM.l6: De Avila.1-2,M.22: 
Ronaldo. 1-3. m. 30: Batistu- 

1-4, M. 37; Batistuta. 1 -5,
M. 42: Ronaldo. 2-5. M. 59: 
Zidane.

Incidencias: Preámbulo del 
sorteo de la fase final del 
Mundial de Francia’98. dis
putado en el estadio Velódro
mo de Marsella ante unas 
38.000 personas que casi lle
naron el recinto.

Konaldo saluda a Michel Platini ayer en el partido previo al sorteo.

Javier MUÑOZ

La magia de Ronaldo y la 
contundencia rematadora de 
Batistuta reivindicaron ayer el 
toque suramericano en la selec
ción del resto del Mundo, que 
se impuso a la de Europa por 5- 
2 en un partido de puro entreti- 
nimiento, preámbulo del sorteo 
de la fase final del Mundial de 
Francia’98.

A la disciplina europea res
pondió con individualidades el 
Resto del Mundo, pero cuando 
la anarquía está liderada por 
Ronaldo y su escudero es el ar
gentino Batistuta, el paraíso se 
siente cercano.

Europa apostó fuerte desde 
el principio. Apenas al minuto

de juego el francés Zidane se coló 
por la izquierda y su centro fue 
rematado a la red por el rumano 
Lacatus.

El equipo del Viejo Continen
te no supo aprovechar el colade
ro de la banda derecha rival, 
cubierta con inmensa candidez 
por el surcoreano Hong. Cuan
do los europeos pisaban el área, 
el portero camerunés del Depor
tivo, Songo’ o, estaba presto para 
impedir ser goleado y también 
saltó como un felino para desviar 
un libre directo del madridista 
Hierro.

Después de dos remates altos 
para ajustar, el mejor jugador del 
mundo comenzó a fabricar el 
juego ofensivo de su equipo para 
protagonizar la espectacular re
montada.

Dio los pases de tres goles y 
los dos restantes los firmó él 
mismo con letras de oro.

El delantero del Inter se atra
jo a los centrales europeos para 
servir totalmente libre de mar
ca ai colombiano «Pitufo» De 
Avila, que logró el empate y 
reafirmó el protagonismo sura
mericano.

Mediado este periodo, reci
bió un balón escorado a la iz
quierda, encendió el turbo para 
sortear a Hierro y cruzó sin re
misión cuando Songo’o salía 
tímidamente.

No acabó aquí la fantasía del 
genio brasileño, que pasó dos 
balones magistrales a Batistu- 
la, que el goleador del Floren
tina no desperdició.

Era tal la plasticidad sobre 
el campo de Ronaldo que pare
cía que los jugadores europeos 
preferían quedarse quietos ob
servándole en vez de, al menos, 
intentar frenarle.

Batistuta le devolvió a su 
compadre el cumplido en el 
minuto 42, con un pase en pro
fundidad que Ronaldo convir
tió en poema. Con un ligero 
toque de cabeza evitó a Songo’o 
y ya marchó triunfal a puerta 
vacía.

Seis goles y tal despliegue 
de talento era poco menos que 
imposible de igualar en la se
gunda parte y más cuando al 
cuarto de hora fueron sustitui
dos, en medio de atronadores 
aplausos, Ronaldo y Batistuta.

En la jugada inmediatamente 
anterior, el jugador marsellés 
Zidane, el más activo de los 
europeos, había maquillado la 
derrota con un gol casi sin án
gulo a la izquierda de la meta, 
ahora defendida por el paragua
yo Rubén Ruiz Díaz.

El At. de Madrid 
considera eficiente 
la labor de la 
Federación para 
retener a Juninho

Efe-Madrid

Clemente Villaverde, geren
te del Atlético de Madrid, cali
ficó como «efectiva» la labor del 
presidente de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF) que 
permitió al club retener al ju
gador brasileño Osvaldo 
Giroldo ‘Juninho’ hasiael próxi
mo día 10 de diciembre.

«No se exactamente lo que 
ha hecho la RFEF, pero reco
nozco que toda su labor ha sido 
efectivo. Decír otra cosa sería 
una tontería», manifestó.

La Confederación Brasileña 
de Fútbol (CBF) y la RFEF, con 
la mediación de la FIFA, llega
ron hoy a un acuerdo en Marse
lla que garantiza que los clubes 
españoles puedan disponer de 
sus jugadores brasileños, con 
excepción de Ze Roberto y 
Romario, hasta que disputen los 
encuentros de competición eu
ropea.

Dentro del mismo acuerdo, 
la CBF también aceptó que 
Ronaldo (Inter), Leonardo 
(Milán) y Cafú (Roma) retrasen 
su incorporación, por lo que 
también se perderán el amisto
so ante Sudáfrica del día 7 en 
Johannesburgo.

Todos estos jugadores, una 
vez que juegen los partidos de 
competición continental con sus 
clubes, deberán viajar a Ryahd, 
capital de Arabía Saudí, para 
incorporarse a la selección con 
vistas a disputar la Copa del Rey 
Fahd, torneo oficial de la FIFA, 
que tendrá lugar del 12 al 2 I de 
este mes.

Roberto Carlos: 
"La gente va a 
pensar que soy un 
mentiroso"

Efe - Madrid

Teixeira acepta el retraso en la incorporación 
de las estrellas brasileñas a su selección

Efe-Marsella

Ricardo Teixeira, presidente 
dp p.^Qnfederación Brasileña 
fin 1 ^^°’ ^^®^) aceptó ayer 
.finiente que los mejores fut- 

'stas brasileños que militan 
Clubes españoles e italianos 

^j^^sen su incorporación a la 
larvrA^'^f'’ y puedan jugar tanto 
^l*0Ximajomada de Liga como 
p^.^^iguiente semana las com- 
^ciORes europeas con sus res- 
EFF*f^^ ^'“^es, confirmaron a 
Esn*- ®”^®5 ^e la Federación

Pp^ela de Fútbol (FEF). 
lop Acuerdo permite a Rober- 
boíA , (*^eal Madrid), Junin- 

^^llélico de Madrid), Rival- 

do (Barcelona) y Flavio Concei
cao (Deportivo) quedarse para 
disputar la Liga española y, en 
el caso de los tres primeros, ali
nearse también con sus equipos 
en las competicions europeas de 
la próxima semana.

En cuanto a los italianos, 
también permanecen con sus 
clubes Ronaldo (Inter), Leonardo 
(Milán) y Cafú (Roma).

Ente los días 10 y 12 de di
ciembre, estos jugadores se ir- 
corporarán paulatinamente a su 
selección en Ryahd, donde Brasil 
participará en la Copa Confede
ración, también denominada Rey 
Fahd, del I3 al 21. Flavio Con
ceicao, al estar eliminado el

Deportivo de la Copa de la 
UEFA, se unirá sus compañeros 
de la selección el lunes día 8.

Los que si estarán

Por el contrario, los brasile
ños que sí estarán el domingo en 
el amistoso contra Sudáfrica, en 
Johannesburgo, y a partir de ahí 
seguirán concentrados hasta 
Ryahd, son Zé Roberto (Real 
Madrid), Romario (Valencia), Zé 
María (Parma), Aldair (Roma) 
y André Cruz (Milán), siempre 
según fuentes federativas.

Después de numerosas ofer
tas y contraofertas en las inten
sas negociaciones mantenidas 

desde el miércoles por la maña
na hasta mediodía de ayer en 
Marsella a cuatro bandas (fede- 
raciones española e italiana, CBF 
y FIFA), Teixeira ha flexibili
zado su postura y se ha llegado 
a este acuerdo salomónico.

Los negociadores con Teixei
ra han sido Angel Villar y Ge
rardo González, presidente y 
secretario general de la Federa- 
ciónEspañola; Lucciano Nizo- 
la, presidente de la Federación 
Italiana, y su cumpatriota Anto
nio Matarresse, vicepresidente 
de FIFA, y en representación del 
máximo organismo balompédi
co, su secretario general adjun
to, Michel Zen-Ruffinen.

El brasileño Roberto Carlos 
mostró su sorpresa por las in
formaciones cambiantes que 
hasta ayer había recibidoen re
lación con sus viajes para jugar 
contra Sudáfrica y la Copa del 
Rey Fahd. El miércoles se iba 
con Brasil, sin saber si podría 
volver. Ayer, se queda hasta 
después del partido contra el 
Oporto. «Me quedo para jugar 
contra el Oviedo y el Oporto. 
Me lo ha dicho el entrenador, 
pero la gente va a pensar que 
soy un mentiroso».

Roberto Carlos estaba feliz. 
«Primero tengo que recuperar 
mi cabeza y centrarme en estos 
dos partidos que pensaba que no 
iba a jugar. Para mí es muy 
importante quedarme, porque 
también lo es para el Real Ma
drid por todo el esfuerzo que ha 
hecho porconsegu¡rlo».«Voy a 
esforzarme al máximo para 
ganar estos partidos», comen
tó.
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Iván Iglesias, 
novedad en la 
con vocatoria del 
Oviedo para 
recibir al Madrid

Efe - Oviedo

La convocatoria del centro- 
campista Iván Iglesias es la 
principal novedad en la relación 
de jugadores citados por el en
trenador del Real Oviedo, Oscar 
Tabárez, para el encuentro del 
próximo sábado contra el Real 
Madrid.

La plantilla del Real Oviedo 
ha realizado un entrenamiento 
esta mañana en las instalacio
nes de El Requexón en el que 
han participado con normalidad 
el defensa portugués Abel 
Xavier y el centrocampista Iván 
Iglesias.

Ante la vuelta a la convoca
toria de Iván Iglesias, que re
gresa a una concentración tras 
superar una lesión en la planta 
de un pie que le ha mantenido 
al margen de los partidos en las 
últimas jomadas, causa baja res
pecto a las últimas relaciones 
de citados el jugador Jaime, que 
irá convocado con el Oviedo B.

Los jugadores del conjunto 
oviedista tienen previsto el úl
timo entrenamiento de la sema
na hoy, viernes, a partir de las 
16.00 horas, en El Requexón, y 
a continuación quedarán con
centrados para el partido con
trae! líder del próximo sábado, 
a partir de las 19.00 horas.

La alineación probable del 
Real Oviedo podría ser la inte
grada por Esteban; Moreno, 
Rivas, Gamboa, Abel Xavier; 
Berto, Onopko, Paulo Bento, 
Pompei; Juan González y Dely 
Valdés. El partido entre el 
Oviedo y el Real Madrid, que 
se celebrará en el Carlos Tartiere 
a partir de las 19.00 horas será 
dirigido Evaristo Puentes Leira.

Los de Heynckes, con muchas baias, visitan al Oviedo

El Madrid tiene una salida
más difícil que el Barcelona

Efe - Madrid

Real Madrid y Barcelona, 
empatados a puntos en lo alto 
de la tabla, juegan a domicilio 
en la decimoquintajom^a, pero 
el primero, que viaja a Oviedo, 
tiene una salida más complica
da que el segundo, que se des
plaza a Zaragoza.

Aunque los madridistas no 
han perdido en ninguna de sus 
salidas, las numerosas bajas que 
presenta conceden un interés 
añadido al partido del Carlos 
Tartiere.

El Zaragoza, que sólo ha 
ganado un partido en casa esta 
temporada, recibirá al Barcelo
na, el equipo más goleador en 
sus salidas, junto con Atlético 
y Zaragoza. El Barca gana efec
tivos en ataque gracias a la re
cuperación de Anderson da 
Silva, pero no en defensa, puesto 
que su nuevo fichaje Winston 
Bogarde no debutará hasta la 
próxima semana.

El Atlético, tercero en la 
tabla, recibirá ai Sporting, que 
aún no conoce la victoria. Los 
de Madrid sólo han perdido un 
partidoen casa y el Sporting no 
parece preparado para dar la 
campanada en el Calderón.

La Real Sociedad, invicta en 
casa, jugará contra el Valencia, 
que sólo ha ganado un partido 
fuera pero que intentará contri
buir al borrón y cuenta nueva 
del club con otro triunfo. Tras 
el cambio de presidente, ahora

«UZ*

Raúl intentará conTirmar en Oviedo su recuperación.

le corresponde al equipo dar un 
giro a su decepcionante trayec
toria de esta campaña.

La posible vuelta a los cam
pos de juego de Juan Eduardo 
Esnáider centra la actual idad del 
Espanyol ante su partido fren
te al Mallorca. El hispano-ar
gentino, pese a su ausencia por 
lesión en las últimas jomadas, 
se mantiene como uno de los 
máximos goleadores de la liga 
y su reaparición será siempre en 
beneficio del espectáculo.

El Celta, sexto y casi into
cable en su campo -seis victo
rias y una derrota-, recibirá al 
Valladolid, decimoséptimo pero 
que la pasada semana se lució 
a placer con una goleada por 3-

0 sobre el Athletic. Balaidos no 
será campo fácil para prolongar 
esa buena racha.

La sanción a Alfonso Pérez 
se suma a las penas del Betis, 
que sigue haciéndose rogar ante 
su afición y que esta semana 
espera al Tenerife, también en 
horas bajas. El equipo insular 
se entrena sin descanso pero el 
cambio de entrenador aún no ha 
dado los frutos esperados.

Tras la mala imagen que 
ofreció en la última jornada, el 
Athletic busca recuperar su 
prestigio en el partido contra el 
Compostela, pero a los bilbaí
nos no se les dan precisamente 
bien las salidas: sólo han gana
do a domicilio al Sporting.

Mijatovic: "Los 
protagonistas 
somos nosotros, 
no los árbitros"

Efe ■ Madrid

El delantero del Real Ma
drid, Pedja Mijatovic no tuvo 
ayer inconveninente en comen
tar las fuertes declaraciones dei 
colegiado Iturralde González 
contra los jugadores en gene
ral, y dijo que «la declaración 
de este señor no merece la 
pena».

Iturralde dijo textualmente; 
«todos los años bajan cuatro 
árbitros que no pueden volver 
a Primera, mientras que un 
jugador de Primera baja y se 
va a otro equipo a seguir roban
do».

Pedja se limitó a decir que 
en la última jornada los juga
dores intentaron ayudar a los 
árbitros. «Creo que debemos 
seguir haciéndolo con los de 
Primera. Hubo un respeto 
mutuo en el campo e incluso 
diálogo y creo que todos reci
bieron una valoración muy 
alta».

Los aficionados pagan

«Todos debemos ayudar a 
que las cosas sigan así, pero sin 
olvidamos de que la gente, los 
aficionados pagan porque so
mos nosotros los que metemos 
los goles y los que creamos el 
espectáculo y no los árbitros», 
dijo el jugador montenegrino 
del Real Madrid.

Mijatovic, que sigue con su 
plan de recuparación de la ro
tura fibrilar que padece también 
comentó respecto al sorteo del 
Mundial que todos tienen «una 
gran ilusión» por llegar lejos 
en el Mundial. «Creo que Yu
goslavia va a dar muchas sor
presas en Francia».

Antiviolencia recurre al CEDD 
para que expediente a los directivos

Efe - Madrid

Martínez de la Rosa cumplió 
su sueño y probó el Jordan

La Comisión Antiviolencia 
ha acordado ayer presentar un 
recurso ante el Comité Español 
de Disciplina Deportiva(CEDD) 
contra la decisión de los órga
nos diciplinarios de la Federa
ción de Fútbol de no expedien
tar a los directivos de Real 
Madrid y Barcelona por sus 
declaraciones tras el partido que 
enfrentó a ambos equipos, el 
pasado 1 de noviembre.

El Comité de Competición de 
la Federación no tomó medida 
alguna tras dichas manifestacio
nes. Anliviolencia recurrió en
tonces al Comité de Apelación, 
solicitando que se abriera un 
expediente para conocer si las 
declaraciones podían considerar
se alentadoras de la violencia, 
pero Apelación desestimó el 
recurso. El CEDD tendrá la úl
tima palabra.

Respecto a los comporta
mientos violentos de la última

Las declaraciones de los directivos, a examen.

jornada, la Comisión propuso 
ayer una multa de 100.000 pe
setas paraun aficionado que salló 
una valla en el partido Racing- 
Oviedo y otra de 250.000 para 
el Sevilla, por deficiencias en el 
control de accesos a su estadio

en el partido contra el Rayo (se 
introdujeron petardos).

Los partidos Zaragoza-Bar- 
celona, Oviedo-Real Madrid y 
Osasuna-Alavés de la próxima 
jomada han sido declarados de 
alto riesgo.

Efe ■ Silverstone

El español Pedro Martínez de 
la Rosa ha podido por fin cum
plir su sueño de pilotar un 
monoplaza de Fórmula Uno y ha 
rodado en el circuito británico 
de Silverstone invitado por la 
escudería británica Jordan para 
hacer unas pruebas en su vehí
culo.

El barcelonés tenía previsto 
estrenarse el, miércoles, pero los 
intensos trabajos hechos sobre 
el monoplaza le impidieron dar 
sus primeras vueltas sobre un 
coche de Fórmula Uno.

Ayerpor la tarde cumplió por 
fin su sueño dorado. Ha rodado 
en Silverstone sobre un coche 
«híbrido» entre el utilizado en 
1997 y el que participará en el 
próximo campeonato del mun
do, y se ha limitado a entrar y 
salir de la pista cumpliendo a 
rajatabla las instrucciones reci
bidas. Una de las consignas era 
no superar las 15.000 revolucio
nes por minuto.

Cada vez que Martínez de la

Rosa entraba en los boxes, un 
auténtico «ejército» de cuarenta 
personas, entre ingenieros y 
mecánicos, escudriñaban cada 
milímetro del vehículo para puln’ 
el más mínimo detalle con vis
tas a la próxima temporada. Siete 
ordenadores conectados al co
che analizaban su cornpof^^' 
miento.’

El piloto español se hamos* 
trado exultante tras su primera 
experiencia en la máxima cate
goría del automovilismo mun, 
dial: «He encontrado un cocn 
fantástico de potencia, pero mu, 
brusco de frenos. Ha sido u 
experiencia muy di vertida, au 
que me he limitado a cumpU^^ , 
rajatabla lo que me pedían q I 
hiciera»..,1

«Estaba deseando subirm 
un coche de Fórmula Uno. l 
cumplido un sueño, pero se 
tratado sólo de la P^*^^7ríSio 1 
te. Ahora tengo que subiré! r^^ s 
de la montaña. Lo siguiente Q1 
debo hacer es consolidad 
como piloto probador del eqj 
po», ha declarado el barcclo|
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Alejandro Sánchez se ha 
comprometido con el Toledo hasta 
final de temporada y seguirá dos 
años más si juega 15 partidos
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Se apostará por el fichaje de Levandosky, aunque se descarta al central y puede haber otra baja

La remodelación de la plantilla 
abre el debate en el seno del Toledo
Las posibilidades económi^ 
cas del CD Toledo condi
cionan la remodelación de 
la plantilla. En el debate 
interno gana fuerza la tesis 
de apostar por el fichaje del 
polaco Levandosky. Egea 
estaría dispuesto a desistir 
en su idea de traer a otro 
central e incluso aceptaría 
la posibilidad de conceder 
otra baja en la plantilla.

Jesús ESPADA

La remodelación de la plan
tilla ha suscitado un intenso de- 
bateen los últimos días en el seno 
del CD Toledo, aunque ayer por 
la tarde las cosas quedaron bas
tante claras.

Sergio Egea ha dicho reite- 
tadamente tras la incorporación 
de Alejandro que seguía apos- 
tando por el fichaje de un defensa 
centré, peseaqueel lateral zurdo 
tnadrileño procedente del 
Albacete también ha manifesta
doque puede adaptarse, y ya lo 
ba hecho en muchas ocasiones, 
al Centro de la zaga.

Sin embargo, esa idea de 
bcrgio Egea, compartida por el 
^cretario técnico, Luis Jaime 
^obla, ha perdido fuerza con la 
legada al Club del polaco 
levandosky. El técnico del 
•oledo se ha mostrado encañ
ado con el rendimiento del 
jenuocampista internacional en 
osdos entrenamientos en los que 
°ha tenido a sus órdenes y no 
Atenido reparos en afirmar que 

j®^® un futbolista muy 
oterasante y de gran utilidad 

equipo.
^ero las posibilidades econó- 

em ^^1^^* !^*^^ obligan a elegir 
telas diferentes alternativas 

^sibles y después de las con- 
tsaciones mantenidas ayer 

^oce evidente que el Toledo 
^decantará por tratar de lle- 
,^^ un entendimiento con 
f;..^P^®sky y se olvidará del 

®^®je de un central.
Ser ^^!?°^ a elegir, el propio 
od3a* ^^®^ también prefiere la 
•eni ?j^®* P®^^^°’ sobre todo 
ik»k ® ^"^ cuenta que al me
cerá ^^^- ®* "^^^ ^^ febrero no 
h, posible contar con Javi 
ligado.

__ yna baja más
El

Emir P’'®S’úente toledano, 
^g '’ano Carballo, en la rueda 
Altñ^® ^® presentación de 
wiíi ^^'^^•^ti dejó entrever

Beluso sería necesario in-

Alejandro Sánchez, tras dos jornadas de entrenamiento con su nuevo equipo, fue presentado ayer como nuevo jugador del CD Toledo. Y. SORIA

1

tentar dar más bajas en la plan
tilla, ai margen de las ya conoci- 
das de Ervin, Roberto y Maciel. 
El albanés se encuentra ya en 
Alemania a prueba con un equi
po de Segunda división y con los 
otros dos siguen las conversa
ciones para tratar de alcanzar un 
acuerdo económico; Carballo dijo 
ayer que "con Roberto no habrá 
problemas porque además es un 
contrato bajo y con Maciel es
peramos que tampoco haya di
ficultades aunque todavía tene
mos que hablar con sus 
represantantes de Bahía".

De momento, no ha trascen
dido el nombre del jugador con 
el que se trataría de alcanzar un 
acuerdo para prescindir de sus 
servicios, aunque a la vista de la 
composición de la plantilla es muy 
probable que se tratase de uno 
de los jugadores que se desen
vuelven habitual mente en la media 
punta.

Sergio Egea daría por buena 
también esa nueva baja, así como 
el hecho de olvidar la incorpora
ción de un defensa central con 
tal de poder contar con el con
curso de Levandosky, del que 
ayer dijo que "no cabe duda de

que se trata de un jugador de 
Primera división".

Alejandro Sánchez, después 
de dos entrenamientos con el 
conjunto toledano, fue presen
tado oficialmente ante la prensa 
y en su comparecencia dijo que 
"en estas dos jornadas con el 
Toledo ya he observado que hay 
un ritmo diferente al de Albacete.

Carballo pidió disculpas por 
la actitud de Villalvilla

El presidente del Toledo, Emiliano Carballo, pidió disculpas 
ayer a la fotógrafo de LA TRIBUNA, Yolanda Soria, que fue 
insultada y amenazada el miércoles por el portero Jacinto 
Villalvilla. Disculpas que también expresó Carballo 
públicamente en la misma rueda de prensa, aunque anunció 
medidas para impedir que los medios de comunicación puedan 
acceder a la zona del terreno de juego durante los 
entrenamientos. Curiosamente, una zona en la que los 
fotógrafos sí pueden colocarse sin problemas durante los 
partidos de competición. De momento tampoco ha trascendido 
si el Toledo sancionará a Villalvilla por su actitud, aunque las 
normas de régimen interno del Club reflejan claramente que 
serán sancionables todas las conductas que atenten contra el 
prestigio y el decoro del Club.

Aquí se trabaja más con balón 
y los entrenamientos se hacen 
más amenos".

El lateral zurdo madrileño 
ratificó sus ilusiones por la opor
tunidad que se le brinda para 
volver a jugar al fútbol y ratifi
có una vez más que se encuen
tra total y felizmente recupera
do de la gravísima lesión sufri

da en abril del 96, "justo cuando es
taba en el mejor momento de mi ca
rrera" y cuando varios equipos de 
Primera división le seguían de cer
ca.

Con opción a dos años

Alejandro ha firmado contrato por 
lo que resta de temporada y se ha 
establecido una clausula por la que 
se prolongaría dos años más en caso 
de disputar en lo que resta de tem
porada al menos 15 partidos. Aun
que Carballo dijo que "hemos pues
to una cifra indicativa, pero tampo
co creo que vaya a ser imprescin
dible que llegue a esa cifra. Estoy 
seguro de que al final él y nosotros 
estaremos contentos y seguirá con 
nosotros".

Por otro lado, en el entrenamiento 
de ayer no pudo participar Alejan
dro Varela, que sufre un esguince 
en la rodilla y que está prácticamente 
descartado para el partido del do
mingo ante el Logroñés. Sergio Egea 
recuperará sin embargo a Pedro 
Cordero que se cayó a última hora 
de la lista de convocados para el 
partido en Badajoz a causa de una 
infección bucal de la que se encuen
tra plenamente recuperado.
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Roberto Parra será la eran estrella este año en la prueba sénior masculina

El XIX Cross Expotextil ya se 
vive intensamente en Sonseca

La Tribuna

La localidad en pleno de 
Sonseca ya vive intensamente las 
horas previas a la disputa del XIX 
Trofeo Expotextil San Juan Evan
gelista, posiblemente la prueba de 
mayor prestigio y calidad en cuan
to a la participación de catego
rías inferiores. Acuden a la cita 
representantes de 180 clubes 
españoles, una cifra que no al
canza ninguna otra prueba de las 
que se organizan en nuestro país. 
Y gracias a ese prestigio ganado 
a través de los años todos esos 
clubes mandan a Sonseca a sus 
mejores representantes.

Todo está preparado en el 
Circuito permanente de San 
Gregorio, aunque todavía está por 
ver el estado en el que estará el 
recorrido después de la gran 
nevada que ayer caía sobre 
Sonseca. Aunque Paco Caballero 
no tenía ayer ninguna duda y 
señalaba que "seguro que el do
mingo vamos a tener un día 
maravilloso para disfrutarun año 
más de un gran espectáculo".

La prueba sénior masculina 
presenta este año un gran foco 
de atención con la presencia en 
línea de salida de Roberto Parra, 
que ha decidido seguir adelante 
con su puesta a punto, después 
de su reparación en la milla de 
Socuéllamos, con la disputa de 
la tradicional prueba sonsecana 
a la que asegura llegar con el fin 
de "sufrir" en al competición.

A la prueba sonsecana, que 
será la segunda del calendario 
regional de cross después de la 
disputada hace dos semanas en 
Quintanar, concurren, desde hace 
más de quince años, atletas de 
la mayoría de las comunidades 
autónomas de España, de hecho 
este año tienen confirmada su pre
sencia, incluso, atletas de Cana-

Roberto Parra será este año una de las grandes atracciones del cross de Sonseca.

1

«PUL'

rías, que en esta edición, una vez 
más, han colapsado las plazas 
hoteleras, además de Sonseca, 
de Toledo y sus alrededores. 15 
días más tarde de la prueba 
sonsecana se celebrará la tercera 
prueba del circuito, que corres
ponde a Toledo, aunque en esta 
ocasión se disputará en Mocejón.

Más de 2.000 atletas

Se espera una participación de 
más de dos mil atletas, la mayo
ría de los cuales se alojan en las 
casas de las familias sonsecanas, 
aunque este año se está llegan

do a una saturación tal que está 
haciendo pensar a los organiza
dores el plantear una selección 
previa cara a laedición del próxi
mo año.

La prueba cuenta este año con 
un presupuesto de 3.600.000 
pesetas, de los que el Ayuntamien
to sonsecano aporta la mitad, 
1.800.000 pesetas; la Junta de 
Comunidades y la Diputación 
Provincial de Toledo aportan 
500.000 pesetas cada unay la Caja 
de Castilla-La Mancha 200.000 
pesetas.

Al margen de la participación 
de Roberto Parra y de la presen

cia de lo más brillante del pa
norama nacional en categorías 
inferiores, Paco Caballero des
taca la presencia, un año más, 
de Femando Fernández Gaitán 
en la prueba de veteranos; "pa
rece que por ser un atleta de 
aquí no valoramos a Gaitán como 
se merece". Otro de los aspec
tos más importantes y llamati
vos de la competición atlética 
sonsecana será la disputa del 
cross corto, que sigue adquirien
do relevancia año tras año. En 
esa modalidad tiene anunciada 
su presencia en la presente 
edición Maite Zúñiga.

Julio César, del 
Torrijos, entre 
los sancionados 
de Tercera

La TRIBUNA

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial de fútbol ha decidi
do, en su última reunión, sus
pender con dos partidos a Ma
nuel Hernández Díaz-Delgado 
"Mario" (Almagro), por juego 
violento.

El resto de acuerdos corres
pondientes a la última jomada 
en el grupo XVII de Tercera 
División son los siguientes:

- Suspender un partido por 
acumulación de amonestaciones 
a: Angel Luis Morales Fernández 
"Morales" (Puertollano), Raúl 
Amores Fernández "Amores" 
(Almagro), Manuel Bonilla 
Padilla "Bonilla" (Socuéllamos), 
Pedro Villora Moreno "Pedrete" 
(Valdepeñas), Ricardo Barto
lomé Castilla "Bartolomé" 
(Conquense), José Delestal 
Pizarro "Delestal" (Azuqueca), 
Juan C. Pérez-Vico Reventum 
"Vico" (Guadalajara), Daniel 
López Gómez "Dani" y JulioC. 
de Diego Jordan "Julio César" 
(Torrijos), Angel L. Rodríguez 
Moreno "Angel Luis" (Bola- 
ñego), Gabriel R. Florit "Ramón" 
(Villarrobledo) y Pedro Haro 
Ruiz "Pedro" (Belmonte).

- Suspender un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a: Fernando 
Matea Moreno "Peque" y Mateo 
Torres Megías "Mateo" (Al
mansa), LuisM.Luna Rodnguez 
"Luismi" (La Solana), Miguel 
A. López Alvarez "López" (Bo- 
lañego) e Israel Feito Mayo 
"Israel" (Tomelloso).

- Suspender un partido por 
ocasión manifiesta de gol a Pedro 
León Muela "Pedro" (Valde
peñas).

- Suspender un partido por 
juego violento a Víctor Langreo 
Escudero "Víctor"(Cuenca).

- En el apartado de clubes, 
se multa al CP Villarrobledocon 
15.000 pesetas por incidentes 
leves de público en el partido que 
jugó en su feudo antee! Alman^ 
con el lanzamiento de cubitos de 
hielo y un bote al trio arbitral-

Víctor Muñoz repetirá en el Salto del Caballo 
el once del Logroñés que ganó al Villarreal

La Tribuna

Víctor Muñoz, entrenador del 
Logroñés, tiene previsto repetir 
el domingo en el Salto del Caba
llo ante el Toledo el mismo once 
inicia! que derrotó el pasado fin 
de semana al Villarreal en Las 
Gaunas (3-1) y de cuyo rendimien
to se mostró muy satisfecho. El 
técnico del equipo riojano ha 
destacado que tras ese triunfo sus 
jugadores han recuperado la ilu
sión, a pesar de seguir en los 
últimos puestos de la clasifica
ción.

Ante el partido contra el 
Toledo, Víctor Muñoz recupera 
a los centrocampistas Castaño 
y Tejera, una vez que ambos han 
cumplido sus respectivas san
ciones federativas, pero no es
tarán en la alineación.

El Logroñés sigue contando 
con bajas importantes en sus fi
las, como Uriz, por sanción, y 
Nayim, que aún no se ha recu
perado de una lesión de rodilla 
que le mantiene sin jugar desde 
la duodécima jornada; además, 
Muñoz tampoco puede contar 
todavíacon los delanteros Manel, 

que todavía arrastra partidos de 
sanción del polémico partido ante 
el Hércules, y Morales, que con
tinúa en el proceso de recupera
ción de la grave lesión que sufrió 
en el mes octubre.

El Logroñés, con una estadís
tica desastrosa -sólo ha ganado 
dos partidos de Liga y fue elimi
nado en la primera ronda de la 
Copa del Rey por un rival de 
segunda B-, prácticamente ya ha 
renunciado a su gran objetivo de 
la temporada, el ascenso a pri
mera división. "Nuestro único 
objetivo ahora es el partido siguien

te, cuando lleguen los meses de 
marzo y abril ya veremos, como 
el resto de equipos, a que pode
mos aspira", ha declarado Víctor 
Muñoz, quien reconoce que el 
Logroñés no ha cumplido, de 
momento, las expectativas.

La última visita del Logroñés 
al Salto del Caballo se produjo en 
el último partido de la tempora
da 95/96 y en ese encuentro al 
equipo riojano, dirigido entonces 
por Juande Ramos, consiguió el 
ascenso a Primera división- en 
presencia de varios miles de sus 
seguidores.
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Elaicdrecista toledano, de 13 años, ha sido campeón de Españavarias veces

El ocañense Jesús Alberto Alcázar 
participa en el Mundial de Ajedrez

Efe-Peaña

El ocañense Jesús Alberto 
Alcázar, perteneciente al Club 
Elemental de Ocaña, va a parti
cipar en el campeonato del mundo 
de ajedrez. en la categoría de 13- 
14 años, que da inicio el próximo 
lunes en la ciudad francesa de 
Cannes y se alargará hasta el 
próximo día 18. Alcázar, a sus 
13 años, cuenta con un amplio 
historial, pues ha sido cuatro veces 
consecutivas campeón nacional 
en distintas categorías y ha par
ticipado dos veces en campeo
natos del mundo.

El ajedrecista ocañense, que 
ocupa el puesto 40 del ranking, 
tomando como base su puntua
ción internacional, participó en el 
95 en su primer mundial, en Brasil, 
con 11 años, concluyendo en el 
puesto 25 en la categoría de has- 
tal2años, y el pasado año con
cluyó séptimo en el mundial de 
«a misma categoría. Jesús Al
berto Alcázar es uno de los po- 
cosdeportistas castellano-man
chegos que ha sido nombrado

Deportista de Alto Nivel por el 
Consejo Superior de Deportes, 
que le incluyó este año en la lis
ta de los más cualificados depor
tistas nacionales.

El mundial, que es para las 
categorías de hasta 10, 12 y 14 
años, tanto en modalidad mascu
lina como femenina, contará con 
la presencia de más de 100 
ajedrecistas y será una compe
tición muy dura, pues las parti
das podrán durar hasta siete horas 
y deberán jugar once partidas, 
una cada día, sin descanso inter
medio.

Por otro lado, el equipo de 
Castilla-La Mancha ha sido uno 
de los equipos revelación en la 
séptima edición del Campeona
to de España de ajedrez ONCE, 
que se ha celebrado en Zarago- 
za,y que concluyócon el triunfo 
del equipo de Madrid A, que 
revalidó el título conseguido el 
pasado año. Los representantes 
castellano-manchegos, junto a los 
valencianos, demostraron estar 
muy cerca a los dos equipos que 
hasta el momento dominan la

Alcázar encontrará una dura competencia en el Mundial de Cannes.

competición, Madrid y Barcelona.
Precisamente el cuadro madri

leño, que alcanzó su cuarto título, 
uno más que Barcelona con el que 
estaba empatado, fue el mejor de

principio a fin, aunque la rela
jación de sus ajedrecistas en las 
últimasjomadas te impidiócon- 
seguir mayores diferencias. 
Barcelona fue subcampeón.

Pablo Manzanas 
elige a la gestora 
de la Federación 
de Ciclismo

La Tribuna

El presidente de la Junta 
Gestora de la Federación Cas
tellano-Manchega de Ciclismo, 
Pablo Manzanas Pérez, ha re
suelto ya el nombramiento de la 
Junta de Gobierno, que integran 
seis personas, y el Comité de Dis
ciplina Deportiva, que confor
man cuatro personas. Manzanas 
ha elegido como vicepresidente 
primero a Nemesio Jiménez 
Garrido, que hará las veces de 
secretario técnico, y como vi
cepresidente segundo a Juan 
Carlos Martín Martínez, que 
compartirá «on el cargo de coor
dinador de la secretaría técni
ca.

La Junta de Gobierno se com
pleta con Antonio León Alvarez 
como secretario, el expresiden
te regional Luis Marceliano 
Jiménez Villanueva como teso- 
rero, y como vocales adjuntos a 
la secretaria técnica José Ma
ría López Alonso y Juan Carlos 
Vázquez Moracho. Mientras 
tanto, el Comité de Disciplina 
Deportiva estará presidido por 
Luis Bachiller Laserna, que ten
drá como secretario a Florencio 
Ruiz de Lara y Serrano, y como 
vocales a José Panadero Ponce 
y Mariano Rueda Juan.

Lotería Nacional
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
Toledo

Tino: 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa del Trabajo 1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas 
3.- Agradecimientos 
4.- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve dias nueve 

Avemarias. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en- 

cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T.C.

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA: 
jOh, Sta. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo- 
me por completo a ti para 
que me ayudes en mj tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 

Betania al Salvador del 
Mundo; intercedepor mi, 
por toda mi familia, para 

que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas iasdificul- 
tades como venciste al dra

gón que tienes en tus pies. 
Asi sea. Padrenuestro, Ave 
Maria y Gloria.

E.R.O.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

jOh! Virgen Purisiraa, llena de 
bondad y coR^rensión. Vosque 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
Maria, que jamisse ha oído de
cir que ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan in^lorado vuestraasisten- 
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Virgeoes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad deque 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablemeote para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido,publi- 
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que ox 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofh^pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede pormí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 

nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras ncccsidadcs ycn 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ria y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIESE EN

IMbm
de Toledo

SUSCRIBAS! A

LaTribum
DURIO INDEPENDIENTE

/DDao 
ooQa oonS

(Preguntar por Srta. Lucía)

de Toledo
DURIO INDEPENDIENTE

odoa

.2022



Viernes, 5 de diciembre de 1997 41Camacho afirmó que los recortes del 
Ministerio para los programas 
"Leader" influiría en la aportación de 
la Junta para el laboratorio lácteo

j^i^uel Ánsel García contestó a las críticas del secretario local del PSOE

IPETA ranfla en la Junta para 
crear el laboratorio lácteo
Miguel Ángel García, gerente de IPETA (Iniciativa para 
la Promoción Económica de Talavera) mostró ayer su 
confianza en que la Junta mantenga su compromiso con la 
implantación del laboratorio interprofesional lácteo en 
Talavera, aunque no ocultó su preocupación por las decía- 
raciones de José M. Camacho,secretario local del PSOE.

Carmen S..TARA

El gerente de IPETA (Inicia
tiva para la Promoción Econó
mica de Talavera), Miguel Án
gel García, mostró ayer su con
fianza en que laJunta mantenga 
sucompromiso con la implanta
ción del laboratorio 
interprofesional lácteo en 
Talavera, aunque no ocultó su 
preocupación por las recientes 
afirmaciones del secretario 1o- 
J^ del PSOE, José Miguel 
Camacho, sobre este asunto.

El responsable socialista se 
®firi6 el martes a la influencia 
Jeel recorte presupuestario del 
Ministerio de Agricultura, para 
i^programas "Leader", pudie- 
J^tener sobre la aportación de 
^Consejería al laboratorio lác- 
tno,cuyo proyecto de viabilidad 

realizado dentro de esta 
“Jcaiivacomunitaria. El gerente 
PIPETA, organismo autónomo 
'i'^g^lionael proyecto "Leader" 
P^Talavera y las comarcas de 
^lara y la Sierra de San Vi- 
^te, declaró ayer en rueda de

El alcalde comprobó, en previsión, 
las condiciones de los arroyos

Carmen S, JARA

A^e histórica- 
muM "®.^”’^o Talavera con las 
B^- ®”®^ y 1^ tragedia de 
aiíent^^’ ^^ incitado al ayunta- 
k^o a evaluar la situación de 

jj^*^ pasada semana se realizó 
^líJ?*^^^‘^^*”^°^ ^oyos del 

de la ciudad en la que, 
esperaba, se comprobó 

iiifif, encuentran en las 
condiciones.

"^■^^^^^^f^preventivo
El '— ------------------------

^fM-^*®®*^® talaverano, 
f^ uno Carriches, ha expli- 
^<w^ f^^P°”^® ^ “' 'ánimo 
^'‘<lad"^° ^°” ®* ^'" ^® A^e la 

®sié preparada ante un 

prensa que "me preocupa, y 
seriamente, que se introduzca un 
nuevo tema de debate", en rela
ción con el laboratorio lácteo.

García aclaró que si bien los 
pasos previos de este proyecto 
se han realizado en el marco del 
"Leader", en ningún momento se 
ha dicho que la financiación tenga 
que venir de esta iniciativa co
munitaria, sino de la Consejería 
de Agricultura, dispuesta a fi
nanciar una parte importante del 
mismo. "Quiero pensar que el 
laboratorio está en la misma si
tuación que cuando mantuvimos 
la reunión con Alejandro Alonso", 
señaló García.

José Miguel Camacho tuvo 
además críticas para el gerente 
de IPETA porque no se había 
manifestado sobre los recortes 
de fondos para el "Leader", del 
que dijo que "a veces se le con
funde con el concejal número 
doce del PP" . El aludido respon
dió ayer que tal afirmación ca
rece de sentido y restó impor
tancia a la trascendencia de di
cho recorte, asegurando que no

eventual peligro.
Aunque el alcalde ha dejado 

constancia de que por el momento 
no hay motivos de preocupación, 
la evaluación del estado de los 
arroyos se trasladará al Minis
terio de Medio Ambiente.

Riadas

Talavera ha sido objeto de 
riadas en varias ocasiones, es
pecialmente por el desborda
miento del río Alberche en su des- 
embocadura en el Tajo. Las 
fuertes lluvias del pasado invierno 
llegaron a provocar alarma en 
algún momento por la importan
te crecida de estos ríos. Así 
mismo, en algunas ocasiones se 
han registrado problemas por el 
desbordamiento de los arroyos.

IPETA espera que el laboratorio lácteo se implante en Talavera.

se trata de una situación 
novedosa.

García sostiene que los tre
ce centros de desarrollo rural de 
los proyectos "Leader" de la 
región vienen mostrando desde 
hace tiempo su preocupación por 
el incumplimiento de la adminis
tración central de su compromi
so en la cofinanciación de estos 
programas. No obstante, quiso 
enviar un mensaje de tranquili-

Los arroyos de Talavera fueron visitados por el alcalde.

Y.SORIA 

dad a los emprendedores que 
hayan empezado a invertir en 
proyectos amparados en esta 
iniciativa comunitaria.

Para el próximo día 15 se ha 
fijado una reunión en la que se 
ratificarán los estatutos de la 
asociación que habrán de entre
gar a la Consejería de Agricul
tura, para la posterior firma de 
un convenio que establezca la 
financiación del laboratorio.

El Consejo Local 
de la Juventud 
estrena sede en 
Talavera de la 
Reina

Carmen S.JARA

El Consejo Local de la Ju
ventud de Talavera presentó 
ayer el logotipo, que a partir de 
ahora, identificará esta organi
zación y su nueva sede, situada 
en un piso que ha sido cedido 
por el ayuntamiento.

El consejo, en el que están 
integradas quince asociaciones 
juveniles, celebrará el próximo 
día 13, su asamblea general, en 
la que distribuirá el primer nú
mero de su boletín, dedicado en 
esta ocasión a la solidaridad.

Así mismo, para el día 18, 
se ha organizado un coloquio en 
la sede de la Cruz Roja sobre la 
educación intercultural entre los 
jóvenes con motivo del Año 
Europeo contra el racismo.

La presidenta del Consejo 
Local de la Juventud, Ana 
Mariblanca, señaló que la falta 
de una adecuada canalización 
de información hacia los jóve
nes, es uno de los problemas que 
el colectivo  juvenil encuentra en 
Talavera, ai tiempo que apun
taba al empleo como la mayor 
preocupación de los jóvenes 
talaveranos.

A juicio del consejo, en 
Talavera hay un buen número 
de asociaciones juveniles, de
dicadas en su mayoría a activi
dades culturales y de ocio, pero 
no tienen relación entre sí. Servir 
de nexo entre estos colectivos 
e intentar llevar a cabo activi
dades conjuntas, ahora disper
sas, son objetivos del consejo 
local.

Desde la nueva sede que 
ocupa en la calle La Zona, la 
organización que agrupa a las 
asociaciones juveniles de 
Talavera, el consejo aspira a 
prestar también sus instalacio
nes a los colectivos que no dis
ponen de ellas para canalizar 
actividades.

El destacamento 
de Cerro Negro 
celebró ayer el 
día de su patrona 
con una misa

Carmen S. JARA

El destacamento de Artille
ría del Cerro Negro de Talavera 
de la Reina celebró ayer la fes
tividad de su patrona, Santa Bár
bara.

El acto central de la cele
bración fue una misa oficiada 
en el acuartelamiento, a la que 
siguió un vino ofrecido a las 
autoridades asistentes a los in
tegrantes del destacamento.



Viernes, 5 de diciembre de 1997 En el recién inaugurado túnel de la 
localidad de Los Yébenes fue 
necesario echar sal en la carretera 
por la aparición de placas de hielo

El temporal creó placas de hielo en las carreteras, con accidentes que cortaron la N-301 y N-l\

Protección Civü aconsejaba ayer
no utilizar el coche en la provincia
La nieve y el hielo fueron ayer la protagonista en las 
carreteras toledanas. Sobre las ocho de la tarde se recomen
daba circulación con precaución en la N-dOl, entre los 
kilómetros 30 al 47; en la N-400, entre los kilómetro 50 al 
80; y en la N-301, a la altura de Quintanar. En la N-IV, en 
la localidad de Ocaña, entre los kilómetros 56 al 62 era 
necesario el uso de cadenas y se mantuvo cortada al 
atraversarse un camión en la carretera.

Ana L MOREIRA

Aunque al cierre de esta edi
ción no había que lamentar acci
dentes de consideración sí que 
se habían producido varias sali
das de la vía, colisiones de vehí
culos e incluso de camiones que 
provocaron el corte de la N-301 
en ambos sentidos al igual que la 
N-IV por el cruce de un camión 
en la vía, según fuentes de la 
Delegación del Gobierno.

El jefe de Protección Civil, Je
sús Sierra, recomendaba ayer no 
utilizar los automóviles y no via
jar por la provincia si no era ne
cesario así comoen aquellos casos 
en los que se saliera a la carre
tera hacerlo con cadenas por la 
situación que se pudieran encon
trar.

En la provincia de Toledo 
únicamente la zona de Talavera 
no se encontraba tan afectada 
mientras que las redes secunda
rias de La Sagra era las que más 
peligro presentaban y las que se 
recomendaba no utilizar a ser 
posible.

Sobre este particular, Sierra 
explicaba que como consecuen
cia de las bajas temperaturas se

iban formando placas de hielo a 
medida que avanzaba la tarde y 
noche. El hielo provocó que en 
zonas como el túnel de Los 
Yébenes o tramos de la N-401 
se tuviera que echar sal en las 
vías.

Entre otras incidencias dignas 
de destacar en la zona de La Sagra 
se aconsejaba conducir con 
mucha precaución. En laC-4222 
entre Esquivias y Borox el tráfi
co se cortó al igual que la carre
tera CM 4004 del kilómetro 46 ai 
57, a la altura de Yepes, que 
también contaba con placas de 
hielo y la C; 4005

En la CM 4010, por Esquivias, 
se produjo la salida de la vía de 
ocho vehículos y en Villatobas, 
en la N-301, fue donde la coli
sión de los dos camiones provo
có el corte de la misma..

El jefe de Protección Civil 
reconocía que la situación de ayer 
era muy inusual puesto que aun
que en ocasiones ha habido ne
vadas y temporales sobre la pro
vincia nunca ha afectado a toda 
la red viaria a excepción de la 
zona de Talavera.

La situación, sin embargo, no 
ha sido una sorpresa para FYo-

Colapso de carreteras comarcales y placas deliielo fueron las inHdpnfiag más destacables Y. SORIA

^4j

lección Civil ya que el pasado 
miércoles avisaron de las conse
cuencias que podría tener la ba
jada de las temperaturas que se 
esperaba. No obstante, añadió que 
hoy se preveía que las tempera
turas comenzarán a remitir. El 
miércoles se aviso que podría 
ne varporencima de los setecien
tos metros. Pero, la nieve bajó 
hasta 540 metros, por lo menos.

En la N-IV,a la altura de Ocaña, fue 
necesario el uso de cadenas mientras 
que la zona de Talavera era la menos 

afectada por el hielo y la nieve
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Muere al salirse su vehículo 
hiera de la vía en la N-V

Efe - Toledo

Una persona resultó muerta 
en un accidente de tráfico ocu
rrido en la carretera N-V, a la 
altura de la localidad (te Santa Cruz 
de Retamar (Toledo), después 
de que la furgoneta que condu
cía se saliera de la vía y chocara 
contra un tubo de canalización de 
aguas.

Según informó ayer la Dele
gación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, el suceso se produ
jo a la una y diez minutos del miér
coles en el kilómetro 57 de dicha 
carretera, resultando muerto un

individuo cuyo nombre responde 
a las siglas L.C.P., de 47 años.

Dos millones

Por otra parte y según las 
mismas fuentes, la Guardia Civil 
localizó casi dos millones de pe
setas en dinero falso en posesión 
de tres menores. Dos de estos 
menores tenían 14 años y el ter
cero 16 años.

Los tres jóvenes entregaron 
esta cantidad el miércoles a los 
agentes y manifestaron haberlo 
encontrado el día anterior en un 
cajón de una mesa abandonada

en las inmediaciones de la Ermi
ta Loreto, situada en el término 
municipal toledano de Temble
que.

Asimismo, Julio S.S.S.V., de 
48 años, fue detenido en Toledo 
por los delitos de usurpación de 
estado civil, estafa y falsifica
ción de documento público des
pués de adquirir algunos vehí
culos y aparatos electrodomés
ticos usando la identidad de otras 
personas. Según señaló la De
legación del Gobierno en la re
gión, el valor de lo estafado as
ciende a unos ocho millones de 
pesetas.

H aeddeote de tráfico se produjo en una carretera iiaciooaL
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Ijiconstrucción de un polideportivo o un polígono industrial son alsunas de las peticiones

Castillo de Bayuela y Buenaventura exponen 
sus necesidades a José Migud Camacho

La Tribuna

B1 delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Toledo, José Miguel 
Camacho, y el delegado de la 
liministración regional en Tala
yera de la Reina, José Francisco 
Rivas, visitaron el pasado miér- 
.'oks las localidades de Castillo 
¿Bayuela y Buenaventura para 
hablar con sus respectivos alcal
des para tratar las principales 
necesidades en materia de 
lofraestructuras.

El alcalde de Castillo de 
Bayuela, Lázaro Cerrillo, abor
dócon el delegado de la Junta 
¡«problemas de abastecimien- 
n¿ agua que tiene este muni
cipio ai recibir el suministro de 
igua desde el pantano de 
Cazalegas.

Eledil deesta población quiere 
íesus habitantes utilicen el agua 
Apantano existente en la sie- 
^de San Vicente que, según 
^ló el alcalde a José Miguel 
^^®acho, supondría un ahorro de 
costes para el Ayuntamiento 
porque este embalse se encuen- 
Símuy cerca de esta población 
•ona mejora notable en la cali- 

del agua que se recibiría en 
íi casas.

polideportivo cubierto

Otra de las necesidades plan- 
por Lázaro Cerri 1lo fue e1 
de este municipio de cons- 

^una pista polideportiva cu- 
J^- Para 1levar a cabo esta ac- 
^'dn el alcalde de Castillo de 
Ayuela pretende utilizar la pis- 

>8existente que está situada 
j^oal colegio de esta localidad 
J^oen la actualidad se encuen- 
^^uy deteriorada ya que se- 

’^truyó hace quince años.
Ante esta petición, el delega- 

ni/ ’^^nta de Comunidades 
fuñicó ai edil que se pondrá 
• ^ontactocon la delegación de

Educación y Cultura para que un 
técnico de este departamento se 
desplace hasta esta población para 
estudiar la posibilidad de llevara 
cabo la construcción de un pa
bellón polideportivo.

Asimismo, este municipio 
quiere construir una casa de la 
cultura donde puedan desarrollar- 
se diferentes actividades 
socioculturales.

Lázaro Cerrillo comunicó a 
José Miguel Camacho la posibi
lidad de rehabilitar las antiguas 
casas de maestros que en la 
actualidad el Ayuntamiento de 
este municipio tiene en propiedad 
para levantar en este lugar este 
centro social.

Por otro lado, abordaron cues
tiones relacionadas con las 
infraestructuras viarias de la lo
calidad como el acondicionamien
to de la carretera de Castillo de 
Bayuela hasta la N-V y el arre
glo del camino rural más conoci
do como María Antona.

En Buenaventura

El delegado de la Junta de 
Comunidad^es en la capital cas
tellano-manchega una vez con
cluida la visita a Castillo de 
Bayuela se desplazó hasta Bue
naventura donde se reunió con 
el alcalde de esta localidad, 
Gregorio Martín, que también le 
planteó diferentes problemas de 
su municipio.

Entre los proyectos aborda
dos fue la construcción de un 
polígono industrial con el que 
atraer a empresas y, de esta for
ma, contribuirá! desarrollo eco- 
nómico de esta población.

José Miguel Camacho comu
nicó al edil que la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha tiene abierta una línea de ayu
das destinada a la construcción 
de polígonos industriales en la 
comunidad y le informó de todos 
los trámites que se necesitan para

El delegado de la Junta pasea con el alcalde pasea por las calles del pueblo.

recibir esta ayuda que depende 
directamente de la consejería de 
Obras Públicas.

Cementerio municipal

Otro de los proyectos plantea
do» es la reforma del cemente
rio municipal al que se pretende 
dotar de nuevos viales interiores 
y real izar diversas obras de acon
dicionamiento, el delegado ase
guró al alcalde que iba a estudiar 
las posibles vías de colaboración 
que se incluirían ya en el próxi
mo año.

En otro orden de cosas, en 
cuestiones deportivas, la piscina 
municipal requiere de la repara
ción del vaso que sufre varias 
fugas como consecuencia de la 
antigüedad de esta instalación y 
se pretende dotar de gradas al 
campo de fútbol. José Miguel Camacho ei iel despacho del alcalde.

La asociación Peronilla de Recas 
celebra su VIIIjornada navideña

La Tribima

xAsociación Cultural 
**de K ^^ ^^ localidad toleda- 
^y^^cas ha organizado nu- 
jQjy ®5^?s con motivo de la 
■«'•«U'^^’*^’^” ^® ’^^ jornadas 
•a^.*^ que por estas fechas 
'’*:t^ ^*^°^ ^°^ años. Entre 
rVova^^^^^ iniportantes son la 
^'eh^*^^ ^® ’^ película 
^íflb ^‘j^c^cs 1 1 de diciem- 
^Ui^^® ^^ lacultura a partir 
^^ho de la noche.

’cmes 12 de diciembre. 

también en la casa de la cultura 
el grupo de teatro Pigmalión pon
drá en escena la obra bajo el título 
"Farsas medievales".

Música y fotografía

La Rondalla Peronilla tocará 
un concierto navideño de guita
rra donde ofrecerá todo su re
pertorio musical. En este caso 
la cita es a las siete y media de 
la tarde. El jueves 18 habrá una 
exposición de fotografías sobre 
la ruta Quetzal de 1997 y habrá 

una conferencia sobre y por los 
jóvenes integrantes de esta aven
tura.

En la casa de la cultura a las 
ocho y media de la tarde Fátima 
Payá acompañado por un ballet 
español ofrecerá un repertorio de 
sus canciones.

Por último, el 21 de diciem
bre habrá un certamen de 
villancios populares donde inter
vendrá la coral polifónica Villa 
de Recas y se fallaran los pre
mios del concurso de belenes y 
christmas. La Navidad llega a Recas,

Bono visita hoy 
la fábrica de 
puertas Artevi en 
Villacañas

La Tribuna

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, visita en la 
jomada de hoy la población de 
Villacañas para hablar con los 
responsables de la empresa 
Artevi.

Esta empresa ubicada en esta 
localidad se dedica a la fabri
cación de puertas.

Asimismo, se entre vistará con 
algunos empresarios de esta 
localidad.
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La Junta aportará a estos cursos un total de 220 millones de pesetas

Las clases a adultos en Toledo serán 
impartidas por 135 profesores

LaTribuna

Un total de 135 profesores se 
van a encargar de impartir las 
clases de educación de adultos 
en la provincia de Toledo durante 
el curso 1997-1998 que fue in
augurado la semana pasada por 
el delegado de Educación y 
Cultura, Antonio Moraleda.

Esta centena de profesores 
han sido contratados mediante 
la orden de ayudas que la Con
sejería de Educación y Cultura 
convocó para las corporaciones 
locales y asociaciones sin áni
mo de lucro que les interesara 
organizar actividades 
enmarcadas en el programa de 
educación de personas adultas.

El delegado de Educación 
manifestó que "la formación de 
personas que en su momento no 
pudieron estudiary solicitan ahora 
una segunda oportunidad”.

La Consejería de Educación 
y Cultura destinará para este 
curso un total de 220 millones de 
pesetas de los 328 que supone 
el convenio firmado con el Mi
nisterio para la educación de los 
adultos en Castilla-La Mancha.

Facilitar el trabajo

Antonio Moraleda señaló que 
esta labor que se hace con las 
personas mayores de la provin
cia es muy importante y por ello 
"desde la delegación provincial 
vamos a trabajar para facilitar 
todo lo posible la labor que van

La educación a los adultos es muy importante, según Antonio Moraleda, 

a desarrollar los profesores y los 
alumnos".

En otro orden de cosas, el 
delegado provincial de Educa
ción y Cultura en Toledo anun
ció que durante este curso se van 
a intensificar las reuniones con 
los profesores que se encarga 
de la educación a las personas 
mayores para, de esta forma, 
conocer la problemática y las ne
cesidades de este sector.

Estos cursos son una segunda 
oportunidad para los que en 

su momento no pudieron 
recibir una educación

El PSOE pide a la Diputación que exija al 
Gobierno central más financiación para Toledo

LaZrihuna

El grupo socialista en la Di
putación Provincial de Toledo 
presentará una moción al pleno 
que se celebra hoy para que esta 
institución exija al Ministerio de 
Administraciones Públicas que 
corrija los perjuicios ocasiona
dos por el Real decreto 1328/97 
de 1 de agosto que regula la 
cooperación económica del es
tado con las entitades locales.

Esta medida afecta a la finan
ciación de las inversiones en los 
municipios de Toledo. Asimis
mo, en esta moción se rechaza 
la supresión de los planes de ac
ción especial que según el PSOE 
han sido fundamentales para 
luchar contra los desequilibrios 
territoriales en la provincia tole
dana. También piden el Minis
terio ponga en marcha los me
dios adecuados para financiar las 
inversiones que los pueblos de 
Toledo demandan.

El portavoz socialista, Roberto 
López, afirma en una nota de 
prensa que este decreto "ha 
supuesto un duro golpe a las 
necesidades financieras de la 
Diputación y de las localidades 
toledanas". Indica que en los dos 
últimos años la Diputación ha 
recibido un 35% menos de dine
ro del Estado.

Por otra parte, la supresión 
de los planes sectoriales "pone 
en peligro el mantenimiento y 
modernización de los 1.000 kiló
metros de carreteras pertene
cientes a la Diputación que son 
importantes para la comunica
ción entre los municipios de la 
provincia”.

Por último, en el pleno que 
tendrá lugar en el día de hoy en 
la Diputación de Toledo, entre 
otros temas, se abordará la apro
bación de los planes provincia
les de cooperación y el progra
ma operativo local para el año 
98. El pleno de la Diputación tratará hoy los planes de cooperación.

"El sueño de 
Miguel" de 
Larumbe Danza 
se representa hoy 
en Illescas

LaTribup^

En la Casa de la Cultura de 
la localidad de Illescas y dentro 
del programa "Teatro en otoño' 
que organiza la red de teatro de 
Castilla-La Mancha de las 
consejería de Educación y Cul
tura el grupo Larumbe Danza 
representará la obra bajo el tí
tulo "El sueño de Miguel". To
davía no se ha confirmado la 
hora en la que tendrá lugar este 
escenificación.

Por otra parte, en Bargaseo 
la Casa de la Cultura a partir de 
las siete y media de la tarde se 
pondrá en escena la obra "Pide 
un deseo" a cargo de la compa
ñía teatral Mimán Teatro. Este 
acto también esté enmarcado en 
el programa "Teatro en otoño".

A partir de las siete de la 
tarde en la Casa de la Cultura 
de la localidad de El Romera se 
proyectará la película de Walter 
Disney 101 dálmatas.

Malpica ratifica 
hoy en pleno a 
Juan Manuel 
Mata como su 
juez de paz

El Ayuntamiento de la loca
lidad de Malpica del TaJocek- 
bra en la tarde de hoy un pleno 
ordinario donde el punto princi
pal es la ratificación por mayo
ría absoluta del nuevo juez de 
paz que los habitantes de esta 
población eligieron por referén
dum el pasado fin de semana

Una vez que el pleno muni
cipal haya aprobado porunani- 
midad a Juan Manuel Mata 
Cuesta como nuevo juez de paz- 
se mandará al Tribunal Supre
mo de Albacete este nombra
miento y en el plazo de un mes. 
aproximadamente, Malpicalo^ 
drá el primer juez de paz de“ 
provincia elegido democrática* 
mente por sus convecinos.

Mazarambroz 
celebra esta 
tarde un pleno 
ordinario

LalDfc®®

La localidad de 
celebra hoy pleno ordinariod^ 
se tratará la contratación d 
obra de reparación de nnaz 
del Ayuntamiento. Otros te 
que se abordarán serán l^R^ 
supuestos para el 98, la el^. 
del juez de paz y su suple” 
el reparto del 0'7.
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Viernes, 5 de diciembre de 1997La Sociedad Española de Quimioterapia 
advierte a la Administración que se haga 
cumplir la ley que prohíbe vender 
antibióticos sin receta

O
Í

los especialistas señalan que uno de cada tres antibióticos se automedican

Lffi españoles son los europeos 
más proclives a automedicarse
Uts españoles se automedican más que el resto de europeos 
jademás no cumplen los tratamientos prescritos por el 
médico, comportamiento que ha hecho de España el primer 
país de la Unión Europea en cuanto a resistencias a los 
üntibióticos, Especialistas miembros de la Sociedad Espa~

ñola de Quimioterapia indicó ayer que uno de cada tres 
antibióticos consumidos en España es producto de la 
automedicación y advirtió que todos estos fármacos tienen 
efectos secundarios por lo que no deben administrarse a la 
ligera.

Efe-Madrid

El presidente de la Sociedad, 
losé Angel García-Rodríguez, 
pidió a la Administración sani- 
üriaque haga cumplir la ley que 
prohí^ vender estos medicamen- 
los sin receta. El problema se 
ígrava porque el cincuenta por 
ciento de los españoles no cum
ple con las dosis prescritas por 
elmédico, señalaron los exper- 
■iKque explicaron que una de las 
consecuencias del mal uso o 
jbuso de los antibióticos es que 
I*oyel bacilo de Koch, que cau- 
5ib tuberculosis, se ha hecho 
ftistente al tratamiento tradicio- 
lal.

luan José Picazo,jefe delSer- 
''Kio de Microbiología del hos
pital Clínico de Madrid, precisó 
Wei cincuenta porcientode los 
Procesos patológicos causados 
P®cneumococo (la mayoría de 
®otitis, sinusitis y neumonías) 
ya son resistentes a la penicili- 
¡'a,como también lo son ya la 
aomophilus influenzae y el 

J^treptococo en un alto porcen- 
Wde casos.

La Sociedad de Microbiolo- 
6*a presentó ayer el Proyecto 
taño, un programa de investi- 
^’Ony educación acerca del uso 

tonal de los antibióticos, y dio

0 Parlamento Vasco pide 
solidaridad con los enfermos 
de sida

Los niños que conviven con 
fumadores sufren un asma 
más severo

Efe-Vitoria

ku^P*^”® ^^ Parlamento Vasco 
^iMS^^^ ^^ llamamiento a la so- 
Üij^ para que «se implique so- 
íuen^7^^^^ ^°” todos aquellos

'^ enfermedad del 
^¡83?^®’'® ^® Vitoria apro- 
’^n n, •’^f^^i^” institucional 
p^ ®tivo de lacelebración el 
^Íe i ^^ *^^^ ^’^ mundial del 
''^¿51?^^® t^t^nifiesta Ia ne- 
ttlson ^® *“" mayor compro-

*^s^^ partidos po- 
i 'agentes sociales, ante la

Los españoles tienen una actitud despreocupada con los antibióticos.

El estudio revela que la mujer se 
automedica menos, pero, sin embargo 

«suele medicar a sus hijos»

gran problemáticaque subyace» 
en tomo a este enfermedad.

El Legislativo vasco insiste 
en la necesidad deque la ciuda
danía «tome conciencia de la 
magnitud de la enfermedad del 
sida, ya que en estos momentos 
no sólo afecta a los denomina
dos grupos de riesgo, sino a todos 
en general».

La declaración institucional, 
apoyada por todos los grupos de 
la Cámara excepto la formación 
de Herri Batasuna, concluye in
sistiendo en que la prevención «es 
la mejor medida para frenar el 
avance de la enfermedad del 
Sida».

Efe-Las Palmas

Los niños asmáticos que 
conviven con fumadores sufren 
un asma más severo, indicó ayer 
el jefe del departamento de 
Alergología de la Universidad 
de Tulane (Nueva Orleans, Es
tados Unidos), Manuel López, 
en el congreso internacional 
Interasma’97. En la segunda 
sesión del foro médico, que se 
desarrolla en Las Palmas de 
Gran Canaria con la asisten
cia de 60 ponentes y 500 espe- 
cialistas de todo el mundo, 
López aludió a varios estudios

a conocer un estudio sobre la 
automedicación, que también 
señala que casi la mitad de los 
hogares españoles (cuarenta y dos 
por ciento) tienen almacenado, 
al menos, un envase antibiótico, 
mientras que soloen uno de cada 
cinco había una persona en tra
tamiento.

Los especialistas informaron 
también que en el ámbito de la 
Atención Primaria se consumen 
anualmente 78 millones de en
vases antibióticos, con un gasto 
superioralos I 12.000 millones 
de pesetas, de los que se estima 
que unos 5.000 millones «están 
en el almacén».

Los españoles «tienen una ac
titud pragmática y despreocupa
da en relación a los antibióticos», 
indica el estudio, y los expertos 
lo achacan a la falta de educa
ción sanitaria.

Si la automedicación es más 
frecuente en el hombre que en la 
mujer, el incumplimiento del tra
tamiento, generalmente al «en
contrarse mejor», es mas alto en 
los adultos jóvenes.

El estudio resalta que la mujer 
se automedica menos, pero, sin 
embargo, «suele medicar a sus 
hijos», de manera que cuando 
acuden al pediatra, «en un 20 al 
30 por ciento de los casos ya han 
tomado algún fármaco».

epidemiológicos norteamerica
nos para demostrar tal aseve
ración. Según López, los niños 
que viven en hogares donde hay 
fumadores sufren mayor 
hiperreactividad bronquial y 
acuden en más ocasiones a los 
servicios de urgencias de los 
hospitales.

Los niños más afectados son 
los menores de dos años por
que sus vías respiratorias es
tán aún en desarrollo, sostuvo 
el médico, quien consideró que 
sus padres «deben tomar con
ciencia del daño que están pro
vocando si fuman en su entor
no».

Los ginecólogos 
desaconsejan la 
píldora a 
lumadoras 
mayores de 35 años

Efe-Granada

Los ginecólogos españoles 
presentaron ayer en Granada el 
primer documento de consenso 
sobre el uso de la píldora anticon
ceptiva, en el que desaconsejan 
su utilización a aquellas muje
res que sean fumadoras y tengan 
más de 35 años, por sus efectos 
secundarios de tipo vascular. El 
texto de consenso, presentado con 
motivo del IV Congreso de la 
Sociedad Española de Contracep
ción (SEC) que se celebra en 
Granada, está apoyado por un 
centenar de especialistas que tras 
el estudio de más de 1.000 artí
culos médicos y basándose en la 
evidencia científica han desarro- 
1lado este documento, «que ser
virá de herramienta a los clíni
cos a la hora de prescribir la 
pildora», dijo el presidente de la 
SEC, Iñaki Lete.

Lete, que apostó por el estu
dio y seguimiento individual de 
cada mujer antes de recetar lapfl- 
dora, recomendó no fumar a aque- 
llas que deseen tomarla, al tiem
po que el documento contraindica 
su consumo a las que tengan 
antecedentes de enfermedades 
tromboembólicas, ictus y 
trombofilia congénita, diabetes 
mellitus, cáncer de mama o 
hipertensión.

Por el contrario, los ginecó
logos se han puesto de acuerdo 
al afirmar que «el uso de la píl
dora no incrementa el riesgo de 
infarto agudo de miocardio y de 
accidente cerebrovascular, y 
ratifican la protección de la píl
dora frente al cáncer de ovario y 
endomeirio», añadió la doctora 
Francisca Martínez, miembro de 
la SEC.

Asimismo, los especialistas 
recomiendan a la mujer un con
trol posterior al consumo de la 
píldora «que debería comenzar 
a los tres o seis meses, para va
lorar los efectos secundarios y 
comprobar que se usa correcta
mente», dijo la doctora Carmen 
Coll. Respecto a los olvidos en 
la toma de las pastillas, los es
pecialistas coinciden al señalar 
que «si el olvido supera las doce 
horas se recomienda tomar la 
pastilla olvidaday continuarnor- 
malmente, pero si supera se debe 
consumir la pastilla y adoptar 
medidas anticonceptivas comple
mentarias durante siete días», 
concluyo la doctora Martínez.

Por otra parte, se refirieron a 
los estudios sobre los denomina
dos «an ticoncepti vos de los hom
bres», de los que Coll reveló que 
«están muy avanzados y se po
drían comercializar a partir del 
2005». «El anticonceptivo mas
culino será inyectable y se debe
rá suministrar una vez al mes» 
aseguró Coll, quien añadió que 
«todavía tienen efectos secunda
rios importantes».
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Se ofrecerán escenas de películas de terror de todas las épocas

Cine de terror, hoy, en 
''La Noche temática''

Ín Íribunii

José PRIETO

A nadie en sus cabales le gusta 
sentir miedo, pero cuando este 
miedo se produce en la oscuri
dad del cine, causado por una 
buena película de terror, el sen
timiento es más bien de placer. 
La realidad del cine de terror, 
género que se practica desde los 
orígenes del sépti mo arte -baste 
recordar «Nosferatu», de 
Friedrich Mumau, antes del so
noro-, está llena de luces y som
bras, más sombras que luces, 
quizá, aunque haya un buen 
puñado de excelentes ejemplos 
que justifiquen todo lo demás. La 
«Noche temática» de hoy nos 
ofrece un buen ramillete de es
cenas de películas de terror de 
todas las épocas, desde Alfred 
Hitchcock a los zombies de Ro
mero, en dos documentales y un 
largomatraje.

El primer documental de esta 
«Noche del terror» es «La gran

Con motivo del Día de la Constitución, el equipo 
de ”E1 primer café” entrevistará a Federico Trillo

José PRIETO

El espacio informativo de 
entrevistas de Antena 3 TV, «El 
primer café», recordará que el 
sábado, dia 6, se celebra el Día 
de la Constitución, para lo que 
las cámaras de este programa se 
trasladarán al Palacio de las 
Cortes. Los miembros de la re
dacción de «El primer café»

Alfred Hitchcock.

boutique del miedo», dividido en 
tres partes yque fue realizado 
por el escritor y cineasta Clive 
Barker, autor de «Hellraiser». En

entrevistarán al presidente del 
Congreso de los Diputados, Fe
derico Trillo, en su despacho,, 
donde se referirá a la Carta 
Magna, su presente y su futuro.

Por otra parte y en el horario 
de noche. Antena 3 TV ofrece
rá, en el espacio «Canciones de 
nuestra vida», que presenta 
Francis Lorenzo, tres especiales 
dedicados a los Beatles, Joan 

la primera parte, Barker nos in
troduce en el mundo del terror 
partiendo de la película «La noche 
de los muertos vivientes», de 
George Romero y donde un es
pecialista de la fotografía del cine 
de terror, Tom Savine, aporta su 
punto de vista.

Le sigue el largometraje «La 
casa de los horrores», dirigida 
por Tobe Hooper -»La matanza 
de Texas»-, en 1981, una histo
ria de jóvenes que deciden pasar 
una noche el a casa de los horro
res de una feria que se instala en 
las afueras del pueblo. En la 
segunda parte de «La gran 
boutique del miedo», Clive 
Barker habla del miedo a lo real, 
y se refiere, en concreto, al ase
sino caníbal Edward Gein, que 
vivió en una pequeña localidad 
de Wisconsin. En la tercera par
te de este documental se hace un 
recorrido por los títulos y direc
tores más significativos del cine 
de terror.

Manuel Serral y el grupo Tequila. 
El invitado será el grupo «Los 
mismos».

Cinco alienígenas en la 
Tierra

Canal + estrena hoy en su pro- 
gramación no codificada una serie 
de animación francesa, titulada 
«Los pirados del espacio».

"Goiden gate"
La 2. 11,00 S.C.
Dir: Paul Wendkos. Int: Perry 

King, Richard kiley, Jean 
Simmons. EEUU, 1981.

Después de ocho años de 
ausencia por desavenencias con 
su padre, Jordan vuelve a San 
Francisco para hacerse cargo del 
periódico que ha pertenecido a 
su familia durante varias gene
raciones y que está a punto de 
quebrar.

"Pasión fatal 
Tele 5. 16,30 S.C.

Katherine es unajoven que se 
ha independizado junto a dos 

* amigas. Su padre, un interesan
te hombre de negocios visita fre
cuentemente su casa. Pronto 
surgirá en el una fascinación por 
Samantha, y no parará hasta 
mantener relaciones con ella. Una 
noche, ala salida de un club, la 
joven es asesinada y todas las 
pruebas apuntan al padre 
Katherine.

de

"El asesino a sueldo"
Antena 3. 16,30 s,c.
Un importante presidente de 

un club deportivo es asesinado, 
se trata de un hombre conflicti
vo, millonario y mecenas de gran
des deportistas. Antes de ser 
asesinado tiene serios problemas 
con varios de ellos.

"Nunca fuimos ángeles"
Tele 5. 22.00 **
Dir: Neil Jordan. Int: Robert 

de Niro, Sean Penn, Demmy 
Moore, Bruno Kirby. EEUU, 
1976.

Dos presos se fugan de la 
cárcel e1día de navidad y 1legan 
aun pequeño pueblo. Para no ser 
descubiertos, entran en una igle
sia y se ponen dos sotanas. La 
situación se complica cuando los 
feligreses se creen que ellos son

* Regular *• Baena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin

los dos sacerdotes que estaban 
esperando. A partir de ese mo
mento tratarán de escapar por 
todos los medios, lo que no vaa 
ser fácil.

"La casa de los horrores"
La 2.23.30 **
Dir: Tobe Hooper. Int: 

Elizabeth Berridge, Shawn 
Carson, Jeanne Austin. EEUU, 
1981.

Amy, a espaldas de sus pa
dres, tiene su primera cita con 
Buzz. Acompañados de otros 
amigos, deciden visitar una fe
ria ambulante, la misma en la 
que se produjeron dos crímenes 
el pasado año. Los chicos deci
den esconderse en la casa de los 
horrores y pasar la noche allí.

"El retrato"
Antena 3. 01,45 s.c.
Dir: Arthur Penn. Int: 

Gregory Peck, Lauren Bacal!.
Una afamada pintora que vive 

en Nueva York va a hacer una 
visita a sus ancianos padres al 
pueblo donde nació. Estos han 
decidido vender la enonnecasa 
donde ella pasó sus años de in
fancia y juventud, lo que pro
voca que resurjan los recuerdos.

"El intrépido"
La Primera. 02,20 s.c.
Accidentalmente, el científico 

David Banner ha recibido una 
alta dosis de radiación que ha 
alterado la bioquímica de su 
cuerpo por lo que, cuando se 
enfurece, las células de su cuerpo 
se transforman, dándole una 
apariencia monstruosa.

Banner, que no ha tenido n¿' 
remedio que huir acusado tic 
asesinato, se instala en Nueva 
York, trabajando para Norman- 
el dueño de un salón de máqw- 
ñas de juego en la famosa calle 
Times Square.

Si eres solidario, 
cumples. 

Hoy, cumple, "^i?
Caritas

VOLUNTARIADO
Centro de Toxicómanos 

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS.

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 

DOMADORES DE CABALLOS

SE OFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO
trabajando por la jusdcla

Tel. (91) 369 22 77
.D.2022
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06,00 EURONEWS 
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
¡10,00 PERLA NEGRA
11,45 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS 

Avance 
informativo.

14,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,30 CORAZON DE 
OTOÑO

15,00 TELEDIARIO-1 
Resumen 
informativo.

15,49 EL TIEMPO

115,55 CALLE NUEVA 
¡ Telenovela.
16,30 ESMERALDA 

Telenovela 
mexicana 
protagonizada por 
una joven ciega.

17,55 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Programa 
presentado por 
Jaime Bores.

18,55 NOTICIAS 
Avance informativo.

19,00 EL FLECHAZO 
20,00 GENTE

Magazine.
21,00 TELEDIARIO-2 

Espacio que 
resume la 
actualidad del día.

21,45 EL TIEMPO

06.00 PATAGONIA. EN 
BUSCA DE SU 
REMOTO 
PASADO

07,00 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA

MARCHA
09,30 EMPLEATE A

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA:

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
“Golden gafe" 
(1981'9208) 
D: Paul Wendkos

13,00 CON MUCHA 
MARCHA 
Espacio infantil.

15,15 SABER Y GANAR 
Concurso.

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
«Atlántida» (15,45)

16,55 JARA Y SEDAL
17,25 EL ESCARABAJO 

VERDE
18,00 PARA NOSOTROS
19,00 EN BUSCA DE

CARMEN
SANDIEGO

19,30 MAS QUE 
HERMANOS 
"Orgullo y 
prejuicios" 
Joey sigue sin 
aceptar al novio de 
Lou.

20,00 INFORMATIVO
TERRITORIAL

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA

21,00 QUATRO

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,25 CLUB MEGATRIX

Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio.

09,25 EL PRIMER CAFE
10,25 EL KANGURO DE

A3Z
10,55 EL SHOW DE BILL

COSBY
Serie

11.25 MATLOCK
Serie

12,25 CHÉERS
Serie

12,55 EQUIPO A
14,00 COSAS DE

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS

Informativo.

15,45 EXTRA ROSA 
16,35 TELECINE

«El caso del 
asesino a sueldo» 
0989 -90 m.) 
D: Christian Nyby 
I: Raymond Burr, 
Bárbara Hale

18,40 FARMACIA DE 
GUARDIA

19,15 EN ANTENA 
Inés Ballester 
presenta este 
espacio, que ofrece 
conexiones en 
directo con 
distintos puntos de 
España.

20,15 IMPACTO TV 
Imágenes 
impactantes.

21,00 NOTICIAS

05/45 PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALEí 

06,00 UN CHICO LISTO 
06,30 LAS NOTICIAS 

TITULARES
0730 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS 
08,10 RATONCITOS DE 

LA PRADERA
08,45 SHOOT 
09,05 CREEPY 

CRAWLERS
09,30 CON OCHO 

BASTA
1035 AUTOPISTA 

HACIA EL CIELO
1130 DIA A DIA
14,00 LA COCINA DE 

KARLOS 
ARGIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS

15,10 AL SALIR DE 
CLASE 
Serie.

15,40 IQUE ME DICES!
16,30 TARDE DE CINE 

«Pasión fatal» 
(1996 - 87 m.) 
D: Chuck Bowman 
I: Charles 
Shaughessy, 
Dedee Pfeiffer.

18,15 ANA
Programa 
presentado por 
Ana García 
Lozano.

19,50 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS DIAS 

20,30 LAS NOTICIAS
Espacio 
informativo.

07,30 ABC WORLD
07,52 AVANCE.

REDACCION
08,02 PROGRAMA MAS

O MENOS
MULTIPLICADO 0
DIVIDIDO

09,00 ENTRENADOR
09,30 DOCUMENTAL:

«La invasión de 
las polillas»

09,57 CINE:
«Golden gafe»

11,25 CINE: «Juego de
supervivencia»

13,00 PROGRAMA MAS
0 MENOS 
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO

13,30 LOS 40
PRINCIPALES

14,15 NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE:

«Poderosa 
Afrodita»

17,02 CINE:
«Profundo 
carmesí»

18,53 PIEZAS
19,06 NATIONAL

GEOGRAPHIC: 
«Asteroides, 
impacto letal» 
El impacto de un 
asteroide podría 
provocar la 
destrucción de la 
Tierra.

20,00 TELESERIE: 
«Friends»

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION.

NOTICIAS

07,30 TELE-EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS

MADRID
09,15 TELE-EMPLEO
09,30 A SABER.
10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO
11.30 DULCE JUSTICIA 

Serie.
12,25 HARRY Y LOS

HENDERSONS. 
Teleserie.

12,50 CYBERCLUB.
Espacio infantil. 
El show de la 
Pantera Rosa.
Doraemón: el gato 
cósmico. Las nuevas
aventuras de 
Scooby Doo

14,00 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE. 
Magazine que está 
presentado por 
Terelu Campos.

17,30 LA HORA DE MARI 
PAU
Programa diario de 
tertulia y debate 
sobre temas de la 
vida cotidiana, que 
presenta Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO
Magazine de 
periodicidad diaria.

20,30 TELENOTICIAS 
Informativo con 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso. 
Colaboran también 
Luis del Val y 
Rafael Luque.

no
c^

G

22.00 ¿QUE 
APOSTAMOS? 
Concurso.

00,45 TELEDIARIO -3
01,30 EL INCREIBLE 

HULK
02,20 CINE DE

MADRUGADA 
"El intrépido " 
{1975)
D: Jean Qirault
I: Louis Velle y
Claudine Auger 
Didier, famoso 
médico a punto de 
casarse con Lydia, 
ha salvado la vida 
de un gangster 
que, agradecido 
quiere hacerle un

.favor.
03,50 TELEDIARIO-4

21,30 VIVIR CON MR.
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE

TEMATICA: LA 
NOCHE DEL
TERROR
Incluye:
«La gran boutique 
del miedo» (1)

23,30 «La casa de los 
horrores»

01,15 «La gran boutique
del miedo» (II)

02,15 «La gran boutique
del horror» (III) 
«Hollywood: fábrica 
de pesadillas»

03,35 CINE CLUB.
«La sombra de la 
duda» V.0.S,

21,30 LA CARA
DIVERTIDA

22,30 CANCIONES DE
NUESTRA VIDA

00,55 NOTICIAS
01^30 GILETTE

SUPERSPORT
01,45 CINE

«El retrato» 
(1992 • 86 m.)
D: Arthur Penn 
I: Gregory Peck, 
Lauren Bacall.

03,15 TELEVENTA
Promociones.

04,45 CINE
«La batalla del 
porro»
(1981 - 95 m.)
D: Joan Minguell
I: Joan Armengol, 
Carlos Trlntancho

21,30 TELECUPON
22,00 CINE CINCO

ESTRELLAS
«Nunca fuimos 
ángeles» 
D: Neil Jordan 
I: Robert de Niro,
Sean Penn,
Demmy Moore.

00,15 CITA CON
APELES

02,30 ENTRE HOY Y
MAÑANA

03,00 MADRUGADA DE
CINE
«Las
desarraigadas» 
I: Simón Andreu, 
Alberto Dalves, 
Agata Lys.

04,30 REBELDE
05,15 CAZADOR

21,53 CONTRARELOJ
22,00 ESTRENO

CANAL+:
«Batman forever» 
D: Joel 
Schumacher

23,59 CINE: 
«Cómo conquistar 
Hollywood»

01,41 PIEZAS
01,45 LA NOCHE MAS 

X: «Unleashed»
03,12 DOCUMENTAL: 

«Sexo en la calle 
XV» (1a. parte)

03,35 LA NOCHE MAS
X: «El deseo de la 
piel»

05,13 CINE:
«Felpudo maldito»

06,57 SUPLEMENTOS:
«Mujeres».

21,30 SUCEDIO EN 
MADRID.

01,30 TREINTA
MINUTOS.

02,00 TELENOTICIAS.
02.05 TELE-

EMPLEO.(Repetición)
02,20 CINE: SALA DE

MADRUGADA
«El Turista 
Accidenta 1988 
(116 minutos)

• 1: Kathleen Turner
- - y Willian

Un autor de guías 
de viajes para 
hombres de 

'‘ negocios ha 
sufrido un duro 
golpe al morir su 
hijo en un 
accidente.
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Incidente en 
las Cortes

Juntóse la comisión 
de cuartos y presupuestos, 
estaba todo dispuesto 
para empezar la sesión 
de pronto, desde el sillón, 
el diputado Peral 
de forma poco usual 
a la eterna oposición 
o sea, al señor Molina 
como en patio de vecinas 
le montó gran mogollón. 
Pues le llamó gilipollas 
y alega con sinrazón 
que a toda la población 
esta palabra le enrolla. 
Y como excusa repite 
jvocablo tan ordinario 
figura en el diccionario’ 
Pues claro, Pedro, que existe. 
Igual que «perro indecente» 
que «farfolla» o que «cabrón» 
mas no es ninguna razón 
para insultar a la gente. 
Se debe ser más prudente 
y elegir otra ocasión; 
el «Día la Constitución» 
no es el más conveniente.

Mercadillo de San Nicolás de Bari

Ir,

Como todos los años, la parroquia de San Nicolás de Bari de Toledo ha 
puesto en marcha el mercadillo benéfico. La parroquia celebra mañana la 
festividad de su santo patrón. El mercadillo fue abierto al público en el Palacio de 
Benacazón el miércoles, y en sus salas se seguirán exponiendo para la venta los 
objetos donados hasta hoy, de 12a2del mediodía yde5a8de la tarde. Y.SORIA

Tazos
* Desde aqtfí agradecemos 

las disculpas presentadas por 
el presidente ilel CD Toledo, 
Emiliano Carballo, a nuestra 
redactará gráfica Yolanda 
Soria.

* Como recordarán, la 
actitud del portero del equipo, 
Jacinto Villalvilla, pasó de lo 
grosero y rayó en el insulto.

* Eso’ sí, aún estamos es
perando que este individuo 
muestre la sensatez de su 
presidente y rectifique.

* Pero tampoco vamos a 
hacer sangre de alguien que 
no se merece tanta pu blicidad 
a nuestra costa.

* El tiempo deja acada uno 
en su lugar, y alguno ya lo tie
ne hace años.

Holanda: un joven 
hiere gravemente 
a su novia a 
mordiscos

Efe-Holanda

Una mujer de 29 años re
sultó gravemente herida ai re
cibir «decenas de mordiscos» 
de su novio en la cara, la ca
beza y el cuerpo cuando am
bos estaban bajo el efecto de 
cocaína, informó ayer la poli
cía de la ciudad holandesa de 
Gronigen. El agresor, de 43 
años, perdió el control y atacó 
brutalmente a su compañera 
durante más de media hora. La 
víctima, que abandonó la casa 
sangrando y sufrió un colap
so, fee ayudada por vecinos que 
llamaron a la policía y a una 
ambulancia para ser traslada 
al hospital.

Contratan a menores para espectáculos y publicidad

La Junta advierte sobre 
empresas de publicidad

Efe ■ Toledo

La Consejería de Sanidad 
ha aconsejado extrema pre
caución a las personas que acu
dan a las empresas ATM 
Récord y Cinecitta Proyecto 
e Imagen S.L, que contratan 
a menores para actividades del 
mundo del espectáculo y la 
publicidad, pues presuntamen
te incumplen la normativa ge
neral de consumo.

te, han incumplido derechos de 
renovación de contratos, rea
lizado publicidad engañosa e 
impuesto cláusulas abusivas, 
entre otras irregularidades.

En Andalucía

Presunto incumplimiento

Con la intención de prote
ger los derechos de los consu
midores de Castilla-La Man
cha, la Dirección General de

estas empresas, presuntamen-

Según informa la Oficina del 
Portavoz, hasta ahora se tie
ne constancia de que estas 
empresas han actuado en el 
ámbito territorial de la comu
nidad autónoma de Andalucía.

La Dirección General de 
Consumo, además de precau
ción, aconseja que ante cual
quier duda se solicite ayuda en 
las oficinas de Información al 
Consumidor (OMICs), asocia
ciones de consumidores y 
servicios provinciales de Con
sumo.

* Y hablando de rectifica
ciones, autopicotazo: ayer di
jimos que AEDENAT ha co
laborado con la Junta en la 
carretera Priego-Cañamares, 
y no, fue ADENA.

* Disculpas por la confu
sión de siglas.

* La nieve sorprendió ayer 
a propios y extraños. Ni los 
más asiduos seguidores de los 
partes meteorológicos podían 
dar crédito.

* En cualquier caso, pru
dencia, mucha 
la carretera.

prudencia en

Irregularidades. Disculpas a tiempo. y.SOR'-* ।

D.


